Mapa

Sumario

Sumario

Guía rápida

Principales puntos de interés

Vida local

Un plan para cada día

Lo esencial

Explorar Dubái

Deira

Bur Dubai

Jumeirah y alrededores

Burj Al Arab y Madinat Jumeirah

Downtown Dubai

Dubai Marina y Palm Jumeirah

Merece la pena

De galerías por Al Quoz

Marina Walk

Ir de ‘brunch’

Lo mejor de Dubái

Los mejores paseos

Paseo por los zocos de Deira

Paseo por la ribera de Bur Dubai

Lo mejor de la ciudad

Comida

Bares

Compras

Playas

Arte

Arquitectura

Eventos deportivos

Para niños

Clubes y discotecas

Circuitos

Guía práctica

Antes de partir

Cómo llegar

Cómo desplazarse

Información esencial

Idioma

Entre bastidores

La autora

Guía rápida

Surfista cerca del Burj Al Arab (Clicar).

HOLGER LEUE / GETTY IMAGES ©

Bienvenidos a Dubái

Dubái se prepara para acoger la Exposición Universal del 2020, pero los viajeros bien informados saben que este pequeño y próspero emirato es desde hace tiempo un destino fascinante para gourmets, compradores y amantes del arte, la diversión y el desierto. Tranquilo, abierto, optimista y lleno de energía, aquí se hallará tanto vida sencilla como lujo futurista.

Principales puntos de interés

Dubái

Burj Khalifa (Clicar)

En forma de cohete espacial, el edificio más alto del mundo tiene el mirador al aire libre más elevado y el mayor número de plantas.

BURJ KHALIFA, DEL ARQUITECTO ADRIAN SMITH / CRÉDITO FOTOGRÁFICO: JOHN HARPER / CORBIS ©

Madinat Jumeirah (Clicar)

Mítica arquitectura árabe antigua con fascinantes tiendas, locales de ocio y restaurantes entre fotogénicos canales al estilo veneciano.

JEAN-PIERRE LESCOURRET / GETTY IMAGES ©

Zoco del oro (Clicar)

Caótico laberinto lleno de resplandecientes joyas y gemas bajo un techo de celosía de madera que remite al ambiente de Las mil y una noches.

GALLO IMAGES - FRANK MARITZ / GETTY IMAGES ©

Burj Al Arab (Clicar)

Símbolo de los años de prosperidad de Dubái, este emblemático hotel de lujo, en su propia isla artificial, tiene un espectacular diseño a modo de vela de barco.

BURJ AL ARAB, BY ARCHITECT TOM WRIGHT / PHOTO CREDIT: MERTEN SNIJDERS / GETTY IMAGES ©

Museo de Dubái (Clicar)

En el fuerte Al Fahidi, la estructura más antigua de la ciudad, este museo ofrece un excelente visión de la transformación de Dubái de asentamiento del desierto a motor económico del s. XXI.

MICHAEL DEFREITAS / ROBERT HARDING

Barrio histórico de Al Fahidi (Clicar)

Zona patrimonial restaurada en Bur Dubai donde palpar la arquitectura y la cultura históricas árabes, con museos, artesanía, galerías, pensiones y cafés.

RICHARD NEBESKY / GETTY IMAGES ©

Dubai Mall (Clicar)

Es posible aferrarse al presupuesto o caer en la tentación en el centro comercial más grande del mundo, repleto de atracciones como un acuario gigante, un parque temático a cubierto y un enorme esqueleto de dinosaurio.

FRASER HALL / GETTY IMAGES ©

Abu Dhabi (Clicar)

El emirato vecino de Dubái, con la mezquita más ornamentada del país, la inminente apertura del Distrito Cultural y sus playas, es ideal para una encantadora escapada de un día.

WAEL HAMDAN / CORBIS ©

Vida local

Dubái

Consejos para conocer la ciudad auténtica

Tras ver sus principales puntos de interés, ya se puede experimentar lo más auténtico de la ciudad. Es fácil sacar el glotón que se lleva dentro en un brunch del viernes, recorrer galerías para descubrir el arte de Oriente Próximo o pasear tranquilamente por el puerto deportivo.

Surtido de postres en el Al Qasr Hotel (Clicar).

BRIAN BJELDBAK / ALAMY ©

Ir de ‘brunch’ (Clicar)

Reuniones sociales

Cocina variada

Juntarse con los amigos para disfrutar de un copioso brunch el viernes es toda una tradición local. Los restaurantes, muchos en hoteles de cinco estrellas, compiten con enormes bufés de exquisiteces internacionales, puestos de cocina en vivo, salas de quesos y postres, y alcohol.

De galerías por Al Quoz (Clicar)

Inspiración artística

Paisajes urbanos

Hay que alejarse de la playa y los centros comerciales para descubrir la animada escena artística de Dubái. Se puede empezar con las galerías de los almacenes de Al Quoz, una zona industrial nada glamurosa. Es una forma genial de familiarizarse con un arte relativamente desconocido fuera de Oriente Próximo.

Marina Walk (Clicar)

Ambiente relajado

Diversión familiar

Como ocurre en Los Ángeles, nadie pasea por Dubái, a excepción de por el pintoresco Dubai Marina, entre elegantes yates y rascacielos, con una parada para fumar un narguile o tomar un café o un bocado en algún carismático restaurante.

Complejo de almacenes Alserkal Avenue (Clicar), en Al Quoz.

COURTESY ALSERKAL AVENUE, DUBAI

Otras joyas escondidas:

Mercado de pescado de Deira (Clicar)

Cruceros gastronómicos (Clicar)

Safaris por el desierto (Clicar)

Pasar el rato con los lugareños (Clicar)

Mercados de granjeros (Clicar)

Crucero nostálgico (Clicar)

Un plan para cada día

Dubái

¿Hay poco tiempo?

Estos itinerarios han sido creados para aprovechar al máximo el tiempo de que se disponga para conocer lo mejor de la ciudad.

Primer día

¿Solo un día en Dubái? Se empieza con un paseo por la ribera de Dur Dubai (Clicar), que discurre frente a algunos de los edificios más antiguos de la ciudad en los barrios de Al Fahidi (Clicar) y Shindagha (Clicar), así como por una mezquita, un zoco y un templo hinduista. Luego se va en abra (barca tradicional de madera) hasta Deira para contemplar el exótico zoco de las especias (Clicar), las deslumbrantes joyas del zoco del oro (Clicar) y el producto vivo en el mercado de pescado (Clicar); a continuación se toma el metro en Palm Deira.

En el Downtown Dubai el viajero se verá transportado del pasado al futuro. Se va al enorme Dubai Mall (Clicar), que alberga el acuario de Dubái (Clicar), el Dubai Dino (Clicar) y una pista de patinaje sobre hielo (Clicar). Pero el gran centro comercial se ve empequeñecido por el rascacielos Burj Khalifa (Clicar), al que se aconseja subir a la puesta de sol (previa reserva), seguido del espectáculo de la fuente de Dubái (Clicar).

Se toma un taxi a Madinat Jumeirah para una cena romántica con vistas del Burj Al Arab en el Pierchic (Clicar) y se termina con una copa en el tranquilo Bahri Bar (Clicar) o el más animado Left Bank (Clicar).

Segundo día

Con el circuito guiado de las 10.00 se visita la fabulosa mezquita de Jumeirah (Clicar), la única de Dubái abierta a los no musulmanes, que finaliza con una sesión de preguntas y respuestas, para luego reflexionar sobre la experiencia con un café en el Lime Tree Cafe (Clicar). Se baja por la comercial Jumeirah Rd hasta el Mercato Mall (Clicar) y se prueba la cocina tradicional de este emirato con un almuerzo en el Al Fanar (Clicar).

Por la tarde, se va al Dubai Marina y se busca un hueco en la playa, ya sea en la JBR Open Beach (Clicar), gratis, o en el sofisticado Meydan Beach Club (Clicar). Tras quitarse la sal y la crema solar, se va a tomar unos cócteles durante la happy hour al Bliss Lounge (Clicar) o el Pure Sky Lounge (Clicar).

Para cenar, habrá que decidir si se prefieren las vistas del golfo o las de los yates amarrados en el puerto deportivo (Marina). Dos buenas opciones son el Asia Asia (Clicar) y el Aquara (Clicar). Un sitio genial para acabar la noche con estilo es la terraza del Siddharta (Clicar), en la Grosvenor House.

Tercer día

El tercer día arranca fuerte con un café bien cargado y comida saludable en el Tom & Serg (Clicar), un café ultramoderno de estilo industrial, para luego descubrir lo último en arte de Oriente Próximo por las galerías del complejo de almacenes Alserkal Avenue (Clicar) en el distrito industrial de Al Quoz. Después se toma un taxi hasta el Mall of the Emirates (Clicar), donde está Ski Dubai (Clicar), una de las mayores estaciones de esquí a cubierto del mundo.

Se pasa la tarde fresquita en el centro comercial o en los toboganes, ríos y piscinas del Wild Wadi Waterpark (Clicar). Una vez seco, se vuelve a Madinat Jumeirah para comprar recuerdos en su encantador zoco (Clicar) y hacer un circuito en abra por los canales del complejo. Con su insuperable ubicación al final de un largo muelle, el 360° (Clicar) es la mejor opción para tomar algo al atardecer, con el Burj Al Arab (Clicar) de fondo.

Se cena algo diferente en el Act (Clicar), que ofrece comida latina en un teatro de estilo victoriano, amenizada con cantantes, bailarines, contorsionistas, acróbatas y otros artistas de cabaré.

Cuarto día

Se visita Bur Dubai y el Museo de Dubái (Clicar) para comprender mejor la estratosférica transformación de Dubái de aldea beduina en megalópolis hipermoderna; se planifica la visita para tomar el ferri de Dubái (Clicar) de las 11.00 al Dubai Marina, cámara en mano para captar el Burj Al Arab y Palm Jumeirah desde las aguas turquesas del golfo.

Se da un paseo por el popular Marina Walk (Clicar) y se almuerza en algún café de la zona. Tras ver las tiendas del Dubai Marina Mall (Clicar) se toma el tranvía y el monorraíl hasta Palm Jumeirah, donde aguardan las criaturas marinas del acuario Lost Chambers (Clicar) en el Atlantis The Palm.

En taxi, se va hasta el 101 Lounge & Bar (Clicar) en el One&Only The Palm para tomar una copa y un tentempié al atardecer mientras se iluminan los rascacielos del Dubai Marina. Para la cena, se va con el barco gratis hasta el One&Only Royal Mirage, donde disfrutar de los exóticos sabores marroquíes del Tagine (Clicar).

Lo esencial

Antes de partir

Presupuesto diario

Hasta 600 AED

Habitación en hotel 300-400 AED.

Restaurantes alternativos, zonas de restauración, supermercados.

Transporte público, happy hours, playas públicas, museos gratis.

Entre 600 y 1200 AED

Habitación doble 400-700 AED.

Dos platos sin alcohol en un restaurante de precio medio desde 80 AED.

Desde 1200 AED

Habitación en hotel de cuatro estrellas desde 800 AED.

Comida gourmet de tres platos con vino desde 400 AED.

Webs

Lonely Planet (www.lonelyplanet.es) Información del destino, foro de viajeros y otros.

Dubai Tourism (www.dubaitourism.ae) Web oficial de turismo.

RTA (www.rta.ae) Información del transporte público y planificación de viajes.

Antes de partir

Tres meses antes Comprobar los requisitos de visado. Sacar las entradas para eventos deportivos y de ocio destacados.

Un mes antes Reservar mesa en los mejores restaurantes y las entradas para el Burj Khalifa y el Burj Al Arab. Consultar las webs de los locales de conciertos.

Una semana antes Confirmar la temperatura media y preparar la maleta.

Cómo llegar

Los taxis y el metro son prácticos para desplazarse a/desde el aeropuerto. Los autobuses son más lentos y complicados de usar. Los hoteles de cuatro y cinco estrellas, a veces, ofrecen traslados a/desde el aeropuerto.

Desde el aeropuerto internacional de Dubái

Destino

Mejor transporte

Deira, Bur Dubai, Satwa

Metro hasta varias estaciones entre 5.30 y 24.00 (hasta 2.00 ju y vi) o el autobús C1 desde las terminales 1 y 3 fuera de ese horario.

Madinat Jumeirah

Metro hasta el Mall of the Emirates y luego taxi.

Dubai Marina

Metro hasta Damac y luego taxi.

Downtown Dubai

Metro hasta Burj Khalifa/Dubai Mall y luego, si se necesita, taxi.

En el aeropuerto

Aeropuerto internacional de Dubái En el vestíbulo de llegadas hay cajeros automáticos, cambio de moneda, alquiler de automóviles y un mostrador de turismo. En la zona de embarque hay tiendas, restaurantes y un gran duty-free (hay otro en llegadas). El hotel Dubai International tiene una sucursal en el vestíbulo de llegadas de la terminal 1 y otra en las plantas 5ª y 6ª de la terminal 3.

Cómo desplazarse

Los viajeros suelen desplazarse en taxi. Los taxistas se orientan por puntos de referencia (centros comerciales, grandes hoteles, playas, etc.), por lo que hay que consultar un plano e intentar ser lo más preciso posible. El metro es económico, rápido y cómodo. Los autobuses ofrecen una buena cobertura, pero son lentos y tienen horarios desconcertantes.

Para cualquier transporte público, hay que comprar una tarjeta recargable Nol, disponible en las taquillas y máquinas expendedoras de las estaciones de metro y en algunas de autobuses. Para más información, visítese www.nol.ae.

Metro

Las líneas roja y verde conectan los principales puntos de interés, atracciones y barrios (5.30-24.00 sa-mi, hasta 2.00 ju y vi).

Taxi

Prácticos, con taxímetro, bastante económicos y rápidos (excepto en horas punta), los taxis pueden pararse en la calle o tomarse parados en los centros comerciales y hoteles.

Barco

Las abras (barcas tradicionales de madera) cruzan el arroyo Dubai (Dubai Creek). El ferri de Dubái y los autobuses acuáticos están bien para hacer turismo.

Tranvía

Inaugurado en diciembre del 2014, circula por Al Sufouh Rd entre Dubai Media City y el Dubai Marina.

Autobús

Pueden ir abarrotados y ser lentos, aunque los de largo recorrido suelen ser directos y bastante cómodos.

Para más información, véase Guía práctica (Clicar).

Moneda

Dírham (AED) de los Emiratos Árabes Unidos (EAU).

Idiomas

Árabe, inglés.

Visados

Los ciudadanos de 45 países desarrollados obtienen visados gratis de 30 días al llegar a los EAU.

Dinero

Hay muchos cajeros automáticos. Casi todos los hoteles, restaurantes y tiendas aceptan tarjetas.

Teléfonos móviles

La tecnología es GSM900/1800. Es fácil encontrar tarjetas SIM locales (desde 20 AED). Hay redes 3G y 4G.

Hora local

GMT/UTC + 4 h. No hay cambio de hora en verano.

Enchufes y adaptadores

Corriente de 220 V. Los enchufes tienen tres clavijas, pero muchos son compatibles con los de dos.

Propinas

Las tarifas de los taxis se redondean hasta la siguiente fracción de 5 AED; 10-15% de propina a los camareros, 5-10 AED a los botones y 5 AED a los aparcacoches.

Explorar

Dubái

Barco en el Dubai Marina (Clicar).

KONSTANTIN BELINSKY/GETTY IMAGES ©

Deira

NEIL SETCHFIELD / GETTY IMAGES ©

Junto al lado norte del Bur Dubai Creek (arroyo), Deira es uno de los barrios más antiguos y carismáticos del emirato; nada que ver con los rascacielos del Dubái moderno. Su rasgo más distintivo son sus zocos (de especias, oro, perfumes, pescado, productos agrícolas, etc.): una maraña de estrechas calles llenas de sonidos y olores que cobran vida al atardecer.

Principales puntos de interés

Zoco del oro (Clicar)

Lo mejor

Dónde comer

Al Tawasol (Clicar)

Shabestan (Clicar)

Aroos Damascus (Clicar)

Dónde beber

QDs (Clicar)

Irish Village (Clicar)

Compras fuera de los zocos

Deira City Centre (Clicar)

Cómo llegar

Metro A Deira llega tanto la línea verde como la roja, que confluyen en la estación Union. La roja va hasta el aeropuerto.

Barco Las abras (barcas de madera) conectan los zocos de Deira y Bur Dubai. Hay un autobús acuático que sigue de bajada por el Creek hasta Baniyas desde la estación de Dubai Old Souq.

Lo mejor en un día

Deira es famoso por sus zocos, y entre los más fotogénicos está el mercado de pescado (Clicar), que alcanza su punto álgido a primera hora de la mañana. Luego hay que ir al zoco de los perfumes (Clicar), con sus penetrantes fragancias árabes. Si además de oler bien se quiere tener un buen aspecto, se pueden comprar bisutería bonita en el cercano zoco del oro (Clicar), antes de tomar un fabuloso almuerzo persa en el Shabestan (Clicar).

Para hacerse una idea de cómo vivían los ricos de Dubái hace un siglo, hay que visitar la Heritage House (Clicar), que perteneció a un comerciante de perlas que también fundó la adjunta escuela Al Ahmadiya (Clicar). Ambos edificios han sido exquisitamente restaurados y ahora acogen sendos pequeños museos. Luego se pueden comprar hierbas y especias exóticas en el cercano zoco de las especias (Clicar).

Un evocador fin de día es un crucero con cena a bordo del Al Mansour Dhow (Clicar), un histórico buque de carga que ofrece vistas del perfil de la ciudad desde el Creek. Después se puede ir al QDs (Clicar) para fumar un narguile y tomarse unos cócteles al aire libre.

Principales puntos de interés

Zoco del oro

Entrada del zoco del oro.

PETER UNGER /GETTY IMAGES ©

Mapa, B1

Sikkat Al Khail St

10.00-13.00 y 15.00-22.00

Palm Deira

El letrero encima de la pantalla LED de la puerta de entrada de madera del zoco del oro de Dubái reza “Dubai: City of Gold” (“Dubái: Ciudad del Oro”). Un instante después el viajero se sentirá como en una moderna cueva de Aladino. A lo largo de un pasillo central con celosías de madera y por sus estrechas calles laterales hay cientos de joyerías llenas de oro, diamantes, perlas, plata y platino. Desde sencillos anillos hasta intrincados collares de boda hinduistas, este zoco es una visita deslumbrante e imprescindible.

Indispensable

¿Es auténtico?

En el zoco del oro la calidad del oro está regulada por el Gobierno, es decir, que las joyas son auténticas (a diferencia de los relojes y bolsos de los vendedores ambulantes). El precio se determina por el peso del oro en base a su cotización internacional oficial diaria, así como por las horas de trabajo y la complejidad de la pieza. Si se regatea bien, se puede conseguir una rebaja del 20-30%.

Anillo de oro de récord

Frente a la joyería Kanz, en la entrada norte del zoco, se expone el anillo de oro más grande y pesado del mundo, tal como lo certificó el Guinness World Records. Llamado Najmat Taiba (“Estrella de Taiba”), esta belleza de 21 quilates pesa casi 64 kg y cuesta 3 millones de US$.

Observar a la gente

Un sencillo placer es observar lo que pasa en el zoco, sobre todo al atardecer. Sentado en un banco, se contempla el colorido teatro callejero de hombres afganos que arrastran pesados carros de mercancías, mujeres africanas con coloridos caftanes y sus compras en equilibrio sobre la cabeza y locuaces mujeres locales de compras.

Consejos

Hay que visitar el zoco al atardecer y evitar las soporíferas primeras horas de la tarde.

Casi todas las tiendas aceptan tarjetas, pero se obtienen mejores precios si se paga en efectivo.

Si no se ve nada que le guste, muchas tiendas hacen piezas al gusto del cliente.

¡No hay que tener prisa! compárese bien antes de comprar.

Una pausa

El shwarma del Ashwaq (Mapa, B2; tel. 04-226 1164; Al Soor St esq. Sikkat Al Khail St; principales 4-7 AED; 8.30-23.30; Palm Deira) es excelente. Se puede acompañar de un zumo de frutas fresco.

Puntos de interés

Heritage House MUSEO

1 Mapa, B1

Esta casa de 1890 permite curiosear por la antigua residencia de un rico comerciante de perlas. Está construida con coral y yeso alrededor de un patio central, con arcadas para evitar el sol directo. Incluye audiovisuales y maquetas que recrean aspectos tradicionales de la vida diaria. (tel. 04-226 0286; Al Ahmadiya St; gratis; 8.00-19.30 sa-ju, 14.30-19.30 vi; Al Ras)

Escuela Al Ahmadiya MUSEO

2 Mapa, B1

La primera escuela privada de Dubái, que recibió a sus primeros alumnos (solo varones) en 1912, fue fundada por el jeque y comerciante de perlas Ahmed bin Dalmouk. Décadas más tarde, el actual gobernante de Dubái, el jeque Mohammed, estudió allí el Corán, gramática, caligrafía árabe, matemáticas, literatura y astronomía. Las aulas todavía se conservan, pero las exposiciones son bastante básicas, con pocas explicaciones y fallidos elementos audiovisuales. (tel. 04-226 0286; Al Ahmadiya St; gratis; 8.00-19.30 sa-ju, 14.30-19.30 vi; Al Ras)

Zoco de las especias MERCADO

3 Mapa, B2

A unos pasos de la estación de abras del zoco del oro de Deira, el sonido de las conversaciones en árabe resuena por las calles de este pequeño mercado a cubierto con aromas a incienso, limón seco, hierbas medicinales y condimentos, todo ello expuesto en sacos de arpillera junto a frutos secos, perfumes y chucherías. (Entre Baniyas Rd, Al Ras Rd y Al Abra St; 9.00-22.00 sa-ju, 16.00-22.00 vi; Al Ras)

Zoco de los perfumes MERCADO

4 Mapa, B2

Varias manzanas de tiendas de perfumes al este del zoco del oro que apenas merecen el calificativo de “zoco”. Sin embargo, venden una increíble variedad de attars (perfumes) árabes, oud (madera aromática) y quemadores de incienso. (Sikkat Al Khail St y Al Soor St; Palm Deira)

Zoco cubierto MERCADO

5 Mapa, B2

Se trata de un laberinto de pequeñas tiendas en estrechas calles a lo largo de unas cuantas manzanas. Aunque no se quiera comprar tejidos baratos, bolsos Gucci falsos, kandouras (túnicas informales para hombres y mujeres), detergente en polvo ni zapatillas baratas, el lugar sorprende por su animado ambiente. (Entre Al Sabkha Rd, 107th St y Naif Rd; Palm Deira)

Vendedor en el zoco de Naif.

BRENT WINEBRENNER / GETTY IMAGES ©

Zoco de Naif MERCADO

6 Mapa, C2

Si bien el zoco histórico se quemó en el 2008 y fue sustituido por esta versión tipo centro comercial, aún es un lugar con ambiente para comprar telas a precios de ganga, productos de henna, extensiones de pelo, bisutería y vestidos locales, incluidos coloridos caftanes y abeyyas (túnicas negras para mujeres). (Entre Naif South, 9a St y Deira St; 8.30-23.30; Baniyas Square)

Dhow Wharfage PUERTO

7 Mapa, B2

Para hacerse una idea de la larga historia comercial de Dubái, se puede pasear Creek abajo para obtener fotogénicos primeros planos de las coloridas dhows cargadas de todo, desde aparatos de aire acondicionado hasta chicles y neumáticos. Este tipo de larga embarcación plana de madera usada en el Índico y el golfo se puede ver amarrada aquí desde la década de 1830, cuando los gobernantes locales Maktoum crearon un puerto de libre comercio que atrajo a los comerciantes persas. (Baniyas Rd; Al Ras)

Vida local

Opción poco convencional

Fácilmente accesible en metro, Al Muteena St (Mapa, E4; Salah Al Din) es uno de los paseos más atractivos de la ciudad, con aceras anchas, palmeras y una franja central tipo parque. La calle está bordeada de cafés y restaurantes iraquíes con masgoufs (pescados abiertos por la mitad, sazonados con especias, clavados en un palo y cocinados directamente al fuego). Repárese también en los cafés con narguile de la zona, con jardines de roca, palmeras y lagos artificiales.

Al Mamzar Beach Park PLAYA

8 Mapa, E2

Parque de playa ajardinado con cinco encantadoras calas de arena y muchas infraestructuras, incluidos parques infantiles, una piscina, alquiler de equipo de deportes acuáticos, barbacoas, zonas de césped y cabañas con aire acondicionado (160-210 AED/día, playa 4). También alquilan tumbonas y sombrillas. Hay pocos sitios para comer, por lo que quizá apetezca llevarse la merienda. Los lunes y miércoles son solo para mujeres y niños. Está a unos 6,5 km del metro más cercano. (tel. 04-296 6201; arroyo Al Mamzar, Deira; 5/30 AED por persona/automóvil, piscina adultos/niños 10/5 AED; 9.00-21.00 do-mi, hasta 22.00 ju-sa; Al Quiadah)

Dónde comer

Traiteur FRANCESA $$$

9 Mapa, B8

Comer aquí es un espectáculo, tanto por sus platos como por su impresionante salón a 14 m de altura y su cocina a la vista, donde los chefs convierten la comida clásica francesa de bistró en una experiencia gastronómica. El pato asado y la mariscada son excelentes. En la carta se indica qué pescados son opciones sostenibles. Los viernes hay un fabuloso brunch. (tel. 04-317 2222; www.dubai.park.hyatt.com; Park Hyatt Dubai; principales 130-270 AED; cena do-vi; Deira City Centre)

Shabestan IRANÍ $$$

10 Mapa, C4

El mejor restaurante persa de Dubái es un lugar de lo más romántico, con vistas panorámicas de las luces de los edificios al otro lado del Creek. Hay que tomarse un tiempo para saborear el cordero cocinado a fuego lento, los kebabs asados al carbón o el pollo con salsa de nueces y granada. El helado tradicional de azafrán y agua de rosas pondrá la guinda. (tel. 04-222 7171; Radisson Blu Hotel, Baniyas Rd; principales 105-155 AED; almuerzo y cena; Union, Baniyas Sq)

Comprender

Dubai Creek

El Creek (arroyo) es a Dubái lo que el Guadalquivir a Sevilla: una vía fluvial que discurre por el centro de la ciudad y un elemento clave de su desarrollo económico. Sede de las industrias pesqueras y de perlas de principios del s. XX, el Creek fue dragado en 1961 para permitir que atracaran cargueros más grandes. Dos años más tarde se construyó el primer puente: Al Maktoum.

Conocida en árabe como Al Khor, esta ancha ría natural terminaba 15 km tierra adentro en la Reserva Natural de Ras Al Khor (con flamencos y otras aves), pero en el 2007 se amplió 2,2 km hasta el nuevo distrito de Business Bay. En diciembre del 2013 se inició una nueva ampliación de 3 km, llamada canal de Dubái, que comunicará el Creek con el golfo.

Cuatro puentes, un túnel y las dos líneas de metro conectan ambas orillas, pero la mejor forma de cruzarlo es con una abra a motor (1 AED), que se desplaza en 5 min entre los zocos de Deira y Bur Dubai.

Al Tawasol YEMENÍ $

11 Mapa, D6

Una auténtica joya. El mejor lugar para comer es sentado sobre una alfombra en una tienda privada de estilo beduino con un plástico como ‘mantel’. Es famoso por su pollo mandi, especiado y cocinado al horno sobre un lecho de arroz, que se come con los dedos (se puede pedir una cuchara). Está junto al Ramee Hotel. (tel. 04-295 9797; Abu Bakar Al Siddiq Rd; principales 23-45 AED; 11.00-1.00; Al Rigga)

Aroos Damascus SIRIA $

12 Mapa, D4

Buena comida siria desde 1980. Se aconsejan los arayees, sándwiches en pan de pita con carne picada de cordero especiada que se asan a la parrilla hasta quedar crujientes. También tiene un genial tabbouleh, un patio al aire libre y luces de neón. Está lleno hasta altas horas de la madrugada. (tel. 04-227 0202; Al Muraqqabat St esq. Al Jazeira St; sándwiches 4-20 AED, principales 15-60 AED; 24 h; Salah Al Din)

Al Baghdadi Home IRAQUÍ $$

13 Mapa, E4

Aunque poco conocida, Al Muteena es una de las mejores calles para pasear.

En ella se encuentra el Al Baghdadi, uno de los varios restaurantes especializados en masgouf (carpa sazonada con sal, tamarindo y cúrcuma, y asada al espetón en una hoguera), un plato nacional iraquí. Como tarda entre 30 y 45 min en prepararse, hay tiempo suficiente para tomarse un aperitivo a base de mezzes. (tel. 04-273 7064; Al Muteena St; principales 35-85 AED; 7.00-1.00; Salah Al Din)

China Club CHINA $$

14 Mapa, C3

Sensuales sedas y tapices bordados crean el elegante entorno de este “club” de cocina cantonesa y de Sichuan. Ideal para darse un festín a base de platos como el cordero picante de Sichuan al wok o un crujiente pato laqueado cortado y servido en la misma mesa. El broche final lo pone el delicioso helado frito. Para almorzar, hay yum cha muy bien de precio. (tel. 04-205 7333; www.radissonblu.com; Radisson Blu Hotel, Baniyas Rd; yum cha 99 AED, principales 45-165 AED; almuerzo y cena; ; Union, Baniyas Sq)

Vida local

Mercado de pescado de Deira

Olfato es todo lo que se necesita para llegar hasta el mercado de pescado (Mapa, C1; junto a Al Khaleej Rd; 5.00-13.00 sa-ju, 16.00-22.00 diario; Palm Deira) más grande y animado de Dubái, cerca del túnel de Al Shindagha, donde desde 1988 venden langostas, enormes gambas, caballas de 1 m y montañas de cangrejos azules. Hay que ir muy temprano o a última hora de la tarde y llevar calzado impermeable. Se puede llevar el pescado que se compre al Grill & Shark, en el edificio contiguo, donde lo cocinarán al gusto por unos pocos dírhams.

Miyako JAPONESA $$$

15 Mapa, D1

Genial comedor minimalista de ambiente al estilo de Tokio, con superficies de acero inoxidable, paneles shoji y una sala con tatamis. El sushi es fresquísimo, con pecado (desde atún rojo hasta salmón real) perfectamente cortado. Para admirar a los chefs y a sus cuchillos, tómese asiento en la mesa compartida donde hacen el teppanyaki. (tel. 04-279 0302; www.dubai.regency.hyatt.com; Hyatt Regency Dubai; menús de almuerzo 80-95 AED, cenas 65-270 AED; almuerzo y cena; ; Palm Deira)

Xiao Wei Yang CHINA $

16 Mapa, B4

Cerca de las torres gemelas, en cada una de sus mesas hay un caldero burbujeante a base de caldo picante o de hierbas. Luego hay que crear una salsa con satay, ajo, cilantro, chile y especias, y elegir el producto base (albóndigas de pescado, cangrejo, tofu, raíz de loto, tiras de ternera) para echar al caldo. ¡Ya solo falta untarlos en la salsa y disfrutar! Pago solo en efectivo. (tel. 04-221 5111; Baniyas Rd; caldos desde 26 AED, ingredientes 2-15 AED; 12.00-2.00; Union)

Puestos en el mercado de pescado de Deira.

GALLO IMAGES FRANK MARITZ / GETTY IMAGES ©

Ashiana by Vineet INDIA $$$

17 Mapa, B4

Este restaurante de Vineet Bhatia, el primer chef indio con estrella Michelin, es el principal embajador de la cocina india moderna en Dubái. En lugar de los típicos curris ofrece platos exquisitamente especiados y bien presentados, como raan lucknowi (cordero marinado 48 h y cocinado a fuego lento) y kukkad biryani (hojaldre con pollo tikka y raita de granada y menta). (tel. 04-207 1733; www.ashianadubai.com; Sheraton Dubai Creek Hotel & Towers, Baniyas Rd; principales 75-205 AED; cena diario, almuerzo do-ju; ; Union)

Al Mansour Dhow INTERNACIONAL $$$

18 Mapa, B3

Para una experiencia típica aunque turística, resérvese en esta vieja dhow de madera decorada con guirnaldas de luces y gestionada por el Radisson Blu Hotel. Ofrecen un espléndido bufé muy completo a base de platos indios y de Oriente Próximo, amenizado con música en directo; luego es posible tumbarse con un narguile en la cubierta superior. Se embarca frente al hotel. (tel. 04-222 7171; www.radissonblu.com/hotel-dubaideiracreek; Baniyas Rd; crucero de 2 h con cena 195 AED; 20.00; Union, Baniyas Sq)

Glasshouse Brasserie INTERNACIONAL $$

19 Mapa, C5

Con enormes ventanales y vistas de las palmeras y el Creek, aquí se ofrecen populares platos como sopa de cebolla, ensalada César, pollo tikka masala, linguini con langostinos y fish and chips, todo casero. (tel. 04-227 1111; Hilton Dubai Creek, Baniyas Rd; principales 75-135 AED; 7.00-24.00; ; Al Rigga, Union)

Qwaider Al Nabulsi ÁRABE $

20 Mapa, D5

Tras una fachada con luces de neón, a primera vista parece una tienda de dulces, pero la carta está llena de exquisiteces árabes. Se recomienda el falafel mahshi, cuyo crujiente exterior cubierto de semillas de sésamo envuelve un esponjoso corazón verde a base de perejil y otras hierbas. Está cerca de Al Jazeira St. (tel. 04-227 7760; Al Muraqqabat St; tentempiés 10-17 AED, principales 28-50 AED; 7.30-1.00; Al Rigga, Salah Al Din)

Dónde beber

QDs BAR, NARGUILE

21 Mapa, B8

Se puede contemplar las dhows iluminadas mientras se toma un cóctel en este animado lounge entarimado al aire libre junto al Creek. Sus alfombras y cojines crean un atractivo ambiente. En verano pone tiendas con aire acondicionado. Es genial para fumar en narguile, pero se aconseja pasar de la comida, excepto las pizzas y la barbacoa del viernes por la tarde. (tel. 04-295 6000; www.dubaigolf.com; Dubai Creek Golf & Yacht Club, Garhoud; 17.00-2.00 do-mi, hasta 3.00 ju y sa, 13.00-3.00 vi; Deira City Centre)

Comprender

Comprar alcohol

Los novatos suelen preguntarse si podrán comprar alcohol en Dubái. La respuesta es sí, pero solo en algunos establecimientos. Al aterrizar, los no musulmanes mayores de 18 años pueden comprar 4 l de licor, vino o cerveza en el duty-free del aeropuerto. También se puede beber alcohol en los bares y clubes que suelen formar parte de los hoteles de cuatro y cinco estrellas. Los residentes extranjeros pueden adquirir una licencia de alcohol que les permite adquirir una cantidad mensual en lugares como las tiendas de licores African & Eastern y algunas sucursales del supermercado Spinneys. Los viajeros no pueden comprar alcohol en estos sitios, ya que piden la licencia.

La única tienda donde se puede comprar legalmente alcohol sin licencia está en el Barracuda Beach Resort, en Umm al-Quwain, a 1 h en automóvil al norte de Dubái. Legalmente no está permitido transportar alcohol por Sharjah, aunque mucha gente se arriesga.

Cielo Sky Lounge BAR

22 Mapa, B8

Este local, que parece un yate futurista de James Bond, ofrece un ambiente sensual y romántico, algo a lo que ayudan los yates de verdad que hay más abajo, en el Creek, y las geniales vistas de Dubái. Ideal para tomar tapas (¡gran cebiche!) y bebidas (la especialidad es la sangría). Los martes es la noche de las chicas. (tel. 04-416 1800; www.cielodubai.com; Dubai Creek Golf & Yacht Club; 16.00-2.00; Deira City Centre)

Irish Village PUB, CERVECERÍA-TERRAZA

23 Mapa, C8

Este animado pub, con su fachada típica irlandesa, es una institución desde 1996. Tiene Guinness y Kilkenny de barril, césped alrededor de un pequeño lago, música en directo y mucha comida barata para mantener el estómago contento (y amortiguar la cerveza). Está junto al estadio de tenis de Dubái. (tel. 04-282 4750; www.theirishvillage.com; 31st St, Garhoud; 11.00-1.00 sa-mi, hasta 2.00 ju y vi; ; GGICO)

Juice World BAR DE ZUMOS

24 Mapa, D5

Alegre bar de zumos saudí, conocido por sus 150 originales combinaciones vitamínicas y por su sala repleta de extravagantes esculturas realizadas con frutas. Su gran terraza es todo un mirador ciudadano. Está junto a la estación de metro Al Rigga. (tel. 04-299 9465; www.juiceworld.ae; Al Rigga St; 13.00-2.00; Al Rigga)

Terrace BAR

Elegante, con grandes ventanales y una terraza entarimada con toldos, el Terrace (véase 9 Mapa, B8) ofrece muchos placeres para la vista incluso antes de percatarse de la elegante clientela y de las vistas de ensueño del atardecer por encima del Creek. Tiene un bar de pescado crudo y un gran surtido de vodkas de primera que ayudan a desinhibirse. Está junto al Dubai Creek Golf & Yacht Club. (tel. 04-317 2222; www.dubai.park.hyatt.com; Park Hyatt Dubai; 12.00-1.30; Deira City Centre)

Issimo BAR DE DEPORTES

El suelo azul iluminado, los sofás de cuero negro y los acabados cromados le dan un aspecto moderno a este bar de deportes y martinis (véase 19 Mapa, C5). A los no interesados en los deportes ni la televisión puede que les molesten las pantallas gigantes. Está bien para tomar algo antes de cenar en el Table 9 (tel. 04-212 7551; www.table9dubai.com; Hilton Dubai Creek, Baniyas Rd; cena de 3/4/6 platos 300/350/425 AED; 18.30-23.00; ; Al Rigga, Union) o la Glasshouse Brasserie (p. 33), los restaurantes del hotel Hilton. (tel. 04-227 1111; Hilton Dubai Creek, Baniyas Rd; 15.00-1.00; ; Al Rigga, Union)

De compras

Deira City Centre CENTRO COMERCIAL

25 Mapa, C8

Aunque hay otros más grandes y ostentosos, este centro comercial aún es uno de los más populares por su disposición lógica y variedad de tiendas, desde sucursales de cadenas como H&M y Zara hasta comercios locales de alfombras, recuerdos y artesanía de calidad. (tel. 04-295 1010; www.deiracitycentre.com; Baniyas Rd; 10.00-22.00 do-mi, hasta 24.00 ju-sa; Deira City Centre)

Comprender

‘Pashmina’: ¿auténtica o falsa?

Las mujeres de todo el mundo adoran las pashminas, disponibles en cualquier color y diseño. Las originales son de cachemira, pero ahora hay versiones sintéticas mucho más baratas. Antes de gastarse cientos de dírhams, hay que asegurarse de su autenticidad. El truco: hay que agarrar el tejido por una punta, rodearlo con el dedo índice y apretar fuerte. Luego hay que intentar pasar toda la prenda a través del dedo. Si es poliéster, no se deslizará, pero si es cachemira sí, aunque la fricción puede hacer que se sienta algo parecido a una quemadura. Se aconseja probarlo en casa con una prenda fina de poliéster y luego con la cachemira.

Mikyajy COSMÉTICOS

Esta pequeña bombonera (véase 25 Mapa, C8) es la principal firma de maquillaje del golfo, con vivos colores pensados para los tonos de piel locales. (tel. 04-295 7844; www.mikyajy.com; 2ª planta, Deira City Centre, Baniyas Rd; 10.00-22.00 sa-mi, hasta 24.00 ju y vi; Deira City Centre)

Puesto de pashminas.

LINDA STEWARD / GETTY IMAGES ©

Virgin Megastore MÚSICA

El entusiasta personal de Virgin Megastore (véase 25 Mapa, C8) ayuda con sus sugerencias a comprar música de Oriente Próximo, desde tradicional de oud hasta chill-out. La selección de esta tienda es enorme, así como de DVD árabes e iraníes. (tel. 04-295 8599; 2ª planta, Deira City Centre, Baniyas Rd; 10.00-22.00 sa-mi, hasta 24.00 ju y vi; Deira City Centre)

Ajmal PERFUMERÍA

Este negocio familiar (véase 25 Mapa, C8) fundado en la India a principios de la década de 1950 es perfecto para comprar perfumes y aceites perfumados tradicionales árabes de elaboración local. Sus tiendas están llenas de clientas que intentan dar con su aroma favorito entre 200 embriagadoras y complejas fragancias exhibidas en sofisticadas botellas con joyas incrustadas. La página web informa sobre sus otras sucursales. (tel. 04-295 3580; www.ajmalperfume.com; Deira City Centre, Baniyas Rd; 10.00-22.00 sa-mi, hasta 24.00 ju y vi; Deira City Centre)

Al Washia ACCESORIOS

En esta tienda (véase 25 Mapa, C8) se pueden comprar accesorios excelentes y ostentosos, incluidos sofisticados bolsos de mano, relucientes tiaras, horquillas enjoyadas, pendientes y algunas sorpresas, como fundas de cojines bordadas con motivos de Oriente Próximo. (tel. 04-295 0221; www.alwashia.com; Deira City Centre, Baniyas Rd; 10.00-22.00 sa-mi, hasta 24.00 ju y vi; Deira City Centre)

Gift Village GRANDES ALMACENES

26 Mapa, B3

Si el viajero aún no se ha gastado todos sus ahorros en unos vertiginosos zapatos de Jimmy Choo y en el zoco del oro, y necesita una nueva bolsa de viaje, estos grandes almacenes con descuentos ofrecen un amplio surtido. También tienen cosméticos, calzado, ropa, juguetes, artículos deportivos, joyas y fantásticos recuerdos kitsch, todo importado de China, Tailandia y Turquía, y a precios asequibles. (tel. 04-294 6858; www.gift-village.com; Baniyas Sq; 9.00-1.00 do-ju, 9.00-12.00 y 14.00-2.00 vi; Baniyas Sq)

Women’s Secret LENCERÍA

Esta atrevida marca española (véase 25 Mapa, C8), famosa en todo el mundo por su lencería, pijamas y bañadores inspirados en arte pop internacional, ofrece en su catálogo desde bonitas combinaciones con bordados mexicanos hasta camisones inspirados en los caftán de estilo marroquí. (tel. 04-295 9665; 1ª planta, Deira City Centre, Baniyas Rd; 10.00-22.00 do-mi, hasta 24.00 ju-sa; Deira City Centre)

Al Ghurair City CENTRO COMERCIAL

27 Mapa, C4

Anticuado centro comercial ideal para comprarse un gutra (pañuelo blanco que llevan en la cabeza los hombres) y el resto la vestimenta tradicional. Tiene elegantes abeyyas y shaylas (pañuelos negros para la cabeza), sandalias de cuero de calidad y dishdashas (túnicas para hombres) en diferentes tonos de marrón, marfil y gris. (tel. 04-295 5309; www.alghuraircentre.com; Al Rigga Rd esq. Omar ibn Al Khattab Rd; 10.00-22.00 sa-ju, 14.00-22.00 vi; Union, Salah Al Din)

Bur Dubai

TRAVELSTOCK44 / LOOK-FOTO / GETTY IMAGES ©

Junto al Creek, Bur Dubai ofrece una experiencia reveladora del pasado de la ciudad, tanto en el Museo de Dubái como de paseo por los restaurados barrios de Al Fahidi y Shindagha. Las calles del circundante barrio Meena Bazaar, llenas de restaurantes locales frecuentados por residentes nepalíes, indios y pakistaníes, son un nirvana para los paladares más osados.

Principales puntos de interés

Museo de Dubái (Clicar)

Barrio histórico de Al Fahidi (Clicar)

Lo mejor

Dónde comer

Qbara (Clicar)

Jaffer Bhai’s (Clicar)

Kan Zaman (Clicar)

Special Ostadi (Clicar)

Dónde beber

George & Dragon (Clicar)

Kan Zaman (Clicar)

Discotecas

People by Crystal (Clicar)

Music Room (Clicar)

De compras

Ajmal (Clicar)

Bateel (Clicar)

Cómo llegar

Metro Las líneas roja y verde confluyen en BurJuman; la última continúa hasta Bur Dubai.

Barco Las abras (barcas de madera) conectan Bur Dubai con Deira.

Lo mejor en un día

La jornada empieza con un desayuno cultural en el Centro para el Entendimiento Cultural Jeque Mohammed (Clicar), lleno de lugareños y comida casera local. Se ahondará más en la cultura y la historia del lugar de paseo por el barrio histórico de Al Fahidi (Clicar) y sus pequeños museos y tiendas, antes de almorzar en la encantadora Arabian Tea House (Clicar).

Luego se va al cercano Museo de Dubái (Clicar) para sumergirse en el pasado local. Se disfruta del corto paseo hasta el animado zoco de Bur Dubai (Clicar), que pasa por la evocadora Hindi Lane (Clicar), y se sigue hacia el norte junto al Creek hasta el barrio histórico de Shindagha (Clicar), con sus edificios exquisitamente restaurados y el bar de zumos Kan Zaman (Clicar).

Se toma un taxi a Wafi City, donde aguarda la fabulosa comida moderna de Oriente Próximo en el romántico Qbara (Clicar), seguido de unas copas en su lounge o baile en la cercana People by Crystal (Clicar).

Principales puntos de interés

Museo de Dubái

Museo de Dubái, en el fuerte Al Fahidi.

CHRISTIAN KOBER / GETTY IMAGES ©

Mapa, E2

tel. 04-353 1862

Al Fahidi St

Adultos/niños 3/1 AED

8.30-20.30 sa-ju, 14.30-20.30 vi

Al Fahidi

A no ser que se invente una máquina del tiempo, este museo es la mejor forma de informarse sobre la estratosférica transformación de Dubái de aldea beduina a megalópolis y centro mundial de comercio y turismo. Está en el fuerte Al Fahidi, de 1799, la estructura más antigua que se conserva de la ciudad. Esta ciudadela almenada fue la residencia de los gobernantes locales hasta 1896 y luego se usó como cárcel y plaza fuerte antes de convertirse en museo en 1971.

Indispensable

Presentación multimedia

Toda una joya, este documental de 10 min incluye fascinantes imágenes de archivo que demuestran lo mucho que ha cambiado Dubái desde los años sesenta, por décadas. Es entretenido, informativo y no muy largo.

Dioramas de un zoco

Tras ver el documental, se cruza la cubierta de una dhow y se entra en una réplica de un zoco con dioramas que muestran a comerciantes y artesanos en acción. Algunos se acompañan de efectos de luces, fotografías históricas y filmaciones, mientras que otros ilustran la vida tradicional en el hogar, la mezquita, el desierto y el mar.

Exposición sobre los buscadores de perlas

Se puede fotografiar una magnífica dhow de madera antes de ver la fascinante exposición sobre los buscadores de perlas, que solo llevaban una pinza en la nariz para descender a extraordinarias profundidades, que incluye imágenes históricas de estos especialistas en pleno buceo.

Hallazgos arqueológicos

La sección arqueológica exhibe hallazgos de antiguos asentamientos en Jumeirah, Al Qusais y otros, que se cree datan de entre el 2000 y el 1000 a.C. No hay que perderse la galería frente a la tienda de regalos, con exposiciones de objetos desenterrados de numerosas tumbas de la zona. Entre lo más destacado hay una daga de bronce de 5000 años y joyas de 2000 años.

Consejos

Váyase pronto por la mañana o a última de la tarde para evitar a los grupos de turistas.

Repárese en las paredes del patio, hechas de coral y yeso.

Si se sabe inglés, no se necesita un guía turístico.

A los niños les encantarán los efectos de sonido, los documentales y los dioramas.

Evítese la tienda de regalos y váyase al cercano zoco.

Una pausa

Para un sabroso desayuno o comida ligera, óptese por patio de la carismática Arabian Tea House (Clicar).

En el Sind Punjab (Clicar), el restaurante familiar más antiguo de Meena Bazaar, sirven el mejor pollo a la mantequilla.

Principales puntos de interés

Barrio histórico de Al Fahidi

Barrio histórico de Al Fahidi.

SYLVAIN SONNET / GETTY IMAGES ©

Mapa, E2

Entre Al Fahidi St y el Dubai Creek

Gratis

Al Fahidi

Apenas se escucha el ruido del tráfico en las laberínticas calles de esta zona patrimonial perfectamente restaurada, antes conocida como barrio de Bastakia. En sus callejuelas peatonales hay casas de color arena coronadas por torres de viento que proporcionan ventilación natural. Hay unos 50 edificios con tiendas de artesanía, exposiciones, cafés con terraza, galerías de arte y dos hoteles-boutique.

Indispensable

Majlis Gallery

En una antigua casa con torre de viento, la galería de bellas artes más antigua de Dubái, Majlis (tel. 04-353 6233; www.themajlisgallery.com; Al Fahidi St; gratis; 10.00-18.00 sa-ju; Al Fahidi), fue fundada en 1989. Exhibe cuadros y esculturas de artistas internacionales inspirados por la región, así como cerámica de alta calidad, objetos de vidrio y otras artesanías.

Museo del Café

Instalado en una casa histórica, este museo privado (tel. 04-380 6777; www.coffeemuseum.ae; junto a Al Fahidi St; gratis; 10.30-18.00 sa-ju; Al Fahidi) brinda un aromático viaje alrededor del mundo y por el pasado. Permite conocer los orígenes del café, examinar molinillos, cafeteras, tostadoras y otros instrumentos antiguos, y probar café tradicional etíope o turco. Arriba hay una sala de lectura, un rincón para los niños y un café moderno.

Fundación Cultural Al Serkal

Esta galería (tel. 04-353 5922; casa histórica nº 79, junto a Al Fahidi St; gratis; 9.30-20.00 sa-ju; Al Fahidi), localizada en un laberíntico edificio con patio, expone obras tradicionales y vanguardistas de artistas locales e internacionales. En el taller de enfrente a menudo se puede ver trabajar a un maestro grabador.

Museo de la Moneda

Cerca de la imponente mezquita del barrio, este pequeño museo (junto a Al Fahidi St; gratis; 8.00-14.00 do-ju; Al Fahidi) exhibe una colección de unas 500 monedas raras de Oriente Próximo y el norte de África.

Consejos

Hay que atreverse a abrir esas pesadas puertas y descubrir qué hay tras ellas.

A primera hora de la mañana y a última de la tarde se tiene la mejor luz para hacer fotografías.

Búsquese una pequeña sección de la antigua muralla, de 1800, que parece la cola de un dinosaurio.

Museos y exposiciones, gratis.

Una pausa

En el encantador café con terraza (Clicar) del hotel patrimonial XVA se puede tomar una limonada con menta o una comida sin carne.

Los más atrevidos deberían ir a la Local House (Mapa , E2; tel. 04-354 0705; www.localhousedubai.com; Al Fahidi St; principales 25-55 AED; 11.00-22.00; Al Fahidi), que en el 2010 se convirtió en el primer restaurante de Dubái en servir hamburguesas de camello.

Puntos de interés

Zoco de Bur Dubai ZOCO

1 Mapa, D2

Este zoco a cubierto no es tan antiguo como los de Deira, pero puede estar igual de animado, aunque habrá que aguantar a vendedores muy pesados. Las noches de los viernes bulle, con un continuo desfile de trabajadores expatriados que, en su día libre, compran calcetines, pashminas, camisetas y falsos Calvin Klein. En la sección conocida como zoco textil hay tejidos (seda, algodón, satén, terciopelo) a precios muy razonables. (Entre la ribera de Bur Dubai y Ali bin Abi Talib St; Al Ghubaiba)

XVA Gallery GALERÍA

2 Mapa, E2

En el barrio histórico de Al Fahidi desde el 2003, sus conservadores tienen un don para descubrir a prometedores artistas de Oriente Próximo. Las obras suelen reflejar la identidad cultural de los artistas y desafían las ideas preconcebidas de los espectadores. Participa en prestigiosas ferias internacionales como Art Basel y Art London. (tel. 04-353 5383; www.xvagallery.com; XVA Guesthouse, junto a Al Fahidi St; 10.00-18.00; Al Fahidi)

Consejo

Minicruceros

Una forma genial de ver los puntos de interés es con un minicrucero en un ferri de Dubái (Mapa, D1; tel. 800 9090; www.rta.ae; estación acuática de Al Ghubaiba, ribera de Shindagha; billetes Gold/Silver 75/50 AED, niños 2-10 años mitad de precio; Al Ghubaiba). Salen varias veces al día desde el Creek cerca del metro Al Ghubaiba. Hay travesías de ida de 90 min a Dubai Marina vía Jumeirah, el Burj Al Arab y Palm Jumeirah (11.00, 13.00 y 18.30), salidas de 1 h por el Creek (15.00) y recorridos de 1 h al atardecer a la playa de Jumeirah (17.00). Se venden refrescos y tentempiés.

Hindi Lane CALLE

3 Mapa, E2

El único lugar de culto para la gran comunidad hinduista de Dubái es el Mandir de Shiva y Krishna, un complejo de templos detrás de la Gran Mezquita. Desde allí se llega rápidamente a una colorida callejuela que los extranjeros llaman “Hindi Lane”, donde se venden ofrendas y parafernalia religiosa: cestas de fruta, guirnaldas de flores, imágenes sagradas estampadas en oro, ceniza sagrada, pasta de sándalo y paquetes de bindis (los puntos que las hinduistas llevan en la frente). (Junto a Ali bin Abi Talib St; Al Fahidi, Al Ghubaiba)

Tiendas en Hindi Lane.

LONELY PLANET / GETTY IMAGES ©

Barrio histórico de Shindagha BARRIO

4 Mapa, D1

Con una ubicación estratégica en la desembocadura del Creek, Shindagha fue la Marbella de Dubái en la primera mitad del s. XX. Aquí vivían los jeques gobernantes, sus familias y la élite de la ciudad en imponentes casas de coral y yeso refrigeradas por torres de viento alrededor de un patio central. Toda la zona ha sido restaurada y ahora es un barrio patrimonial. (Ribera de Shindagha; Al Ghubaiba)

Casa del Jeque Saeed Al Maktoum MUSEO

5 Mapa, D1

La imponente residencia con patio del jeque Saeed, abuelo del jeque Mohammed, actual gobernante de Dubái, es la perla del restaurado barrio de Shindagha. Construida en 1896, fue residencia privada hasta 1958, cuando murió Saeed. Además de arquitectónicamente maravillosa, ahora alberga un museo sobre la época anterior al petróleo, con una excelente colección de fotografías de las décadas de 1940 y 1950 del Creek, los zocos y de celebraciones tradicionales. (tel. 04-393 7139; barrio histórico de Shindagha; adultos/niños 3/1 AED; 8.00-20.30 sa-ju, 15.00-21.30 vi; Al Ghubaiba)

Museo de Arquitectura Tradicional MUSEO

6 Mapa, D1

Esta magnífica casa con patio, que ha sido residencia, cárcel y comisaría, ahora alberga una minuciosa exposición sobre arquitectura tradicional árabe. En este interesante museo se puede aprender cómo funcionan las torres de viento y por qué el tipo de vivienda cambia según esta se localiza en la costa, la montaña o el desierto. (Barrio histórico de Shindagha; gratis; 8.00-20.00 lu-sa, 8.00-14.00 do; Al Ghubaiba)

Museo del Camello MUSEO

7 Mapa, D1

Esta exposición otorga a los camellos el estatus de celebridad. Explica cómo y por qué estos animales están tan bien considerados en la cultura árabe e ilustra su importancia histórica en la región y su protagonismo en la literatura árabe. Hay una sección sobre las carreras de camellos. (tel. 04-392 0368; barrio histórico de Shindagha; gratis; 8.00-14.00 do-ju; Al Ghubaiba)

Consejo

Desmitificando la cultura de los emiratos

“Puertas abiertas, mentes abiertas”: este es el lema del Centro para el Entendimiento Cultural Jeque Mohammed (Mapa, E2; tel. 04-353 6666; www.cultures.ae; casa 26, Al Mussalah Rd; circuitos 65 AED, desayuno/almuerzo/cena y brunch 80/90/100 AED; 9.00-17.00 do-ju, 9.00-13.00 sa; Al Fahidi), fundado por el jeque Mohammed en 1998 para tender puentes entre las culturas y ayudar a comprender las costumbres y tradiciones de los EAU. Además de ofrecer circuitos guiados por el barrio histórico de Al Fahidi y la mezquita de Jumeirah, también organiza populares desayunos y almuerzos culturales donde se puede conocer a emiratounidenses, hacerles preguntas e intercambiar ideas mientras se saborea deliciosa comida casera. Resérvese con antelación.

Heritage Village MUSEO

8 Mapa, E1

Este museo al aire libre es un intento bienintencionado de recrear una aldea de la época anterior al petróleo, con varios tipos de casas (costeras y de montaña), un pequeño zoco, exposiciones históricas y talleres de artesanos. Entre octubre y abril, a veces, hay actividades y demostraciones, aunque la mayoría del tiempo el sitio parece desatendido. (Barrio histórico de Shindagha; gratis; 8.30-22.30 sa-ju, 16.30-22.30 vi; Al Ghubaiba)

Diving Village MUSEO

9 Mapa, E1

Este museo al aire libre permite sumergirse en la historia marítima de Dubái y conocer la dura vida de los buscadores de perlas y la importancia del buceo y el comercio para la región. Los barcos antiguos ayudan a retroceder en el tiempo. (tel. 04-393 7139; barrio histórico de Shindagha; gratis; 8.30-22.00 sa-ju, 15.30-22.00 do; Al Ghubaiba)

Big Bus Dubai CIRCUITOS EN AUTOBÚS

10 Mapa, C8

Estos autobuses abiertos de dos pisos con paradas libres ofrecen circuitos por toda la ciudad. Hacen tres rutas interconectadas, paran en centros comerciales, playas y puntos de interés, e incluyen comentarios grabados en 12 idiomas y extras como un circuito a pie por los zocos o un minicrucero en dhow. Los billetes se venden en línea, en el autobús o en los hoteles. También hay un circuito nocturno sin paradas (2¾ h; adultos/niños 145/75 AED). (tel. 04-340 7709; www.bigbustours.com; billete 24 h adultos/niños 240/100 AED, de 48 h 295/130 AED)

Wonder Bus Tours CIRCUITOS EN BARCO

11 Mapa, D4

Inusual circuito turístico desde el centro comercial BurJuman con el autobús anfibio amarillo Wonder Bus, que recorre las calles hasta el Creek, se mete en el agua, ofrece un crucero por los barrios históricos de Bur Dubai y Deira, y vuelve al centro comercial en 1 h. (tel. 04-359 5656; http://wonderbusdubai.net; planta baja, centro comercial BurJuman; adultos/niños 3-11 años 160/115 AED; varios diarios; BurJuman)

Parque Za’abeel PARQUE

12 Mapa, A5

Este extenso parque, muy familiar, está lleno de zonas de actividades, como un lago con cascadas y un restaurante, y de zonas temáticas, como la tecnológica, el jardín con exposiciones de alta tecnología, la de energías alternativas y un laberinto espacial. Desde su torre panorámica de 45 m hay vistas geniales. (tel. 04-325 9988; puerta 1, junto a Sheikh Khalifa bin Zayed Rd; entrada 5 AED; 8.00-22.00 do-mi, hasta 23.00 ju-sa; ; Al Jafiliya)

Dónde comer

Qbara DE ORIENTE PRÓXIMO $$$

El restaurante (véase 27 Mapa, C8) más bonito de Dubái es oscuro, misterioso y sensual, con una barra de 10 m que conduce hasta un comedor circular con una enorme lámpara de araña de burbujas de cristal, y tras la barra hay una pared tallada con motivos islámicos que llega hasta el lounge de la planta superior. Su innovadora cocina árabe está a la altura de la decoración. (tel. 04-709 2500; www.qbara.ae; Wafi Fort Complex, cerca de 13th St y 28th St; principales 90-250 AED; 18.00-1.00; Dubai Healthcare City)

Jaffer Bhai’s INDIA $

13 Mapa, D5

Jaffer Bhai, autoproclamado el “rey del biryani de Bombay”, ofrece su cocina a una devota clientela en este moderno restaurante de Karama, decorado con una cronología de su carrera. El biryani de pollo recibe excelentes críticas, al igual que el nihari de cordero (su especialidad, aunque quizás un poco aceitoso). Se puede terminar con una maharani rabdi, la versión india de la crema catalana. (tel. 04-342 6467; Za’abeel Rd; principales 19-43 AED; 12.00-24.00 sa-ju, desde 13.00 vi; ADCB)

Consejo

Ruta gastronómica por el viejo Dubái

Para una inmersión en la cocina y la cultura multiétnica de Bur Dubai, resérvese un circuito a pie con la bloguera y gastrónoma local Arva Ahmed, fundadora de Frying Pan Adventures (www.fryingpanadventures.com; circuitos 280-520 AED). En este paseo matinal se disfrutará de exóticos bocados de la India, Irán, Yemen, Nepal, Marruecos y Etiopía en cinco o seis restaurantes sorprendentes, además de los fascinantes comentarios de Arva sobre la comida, los establecimientos y la cultura. También ofrece circuitos por Deira, al otro lado del Creek. Para horarios y reservas, visítese la web.

Special Ostadi IRANÍ $

14 Mapa, D3

Todo el mundo se siente como en casa en este veterano restaurante (desde 1978) presidido por el bigotudo Mohammed. Entre paredes cubiertas de fotografías de clientes, los veloces camareros sirven grandes platos de arroz y kebabs en un comedor inundado de conversaciones y risas. (tel. 04-397 1469; Al Musallah Rd; principales 20-40 AED; 12.00-16.00 sa-ju, 18.30-1.00 diario; Al Fahidi)

Kan Zaman DE ORIENTE PRÓXIMO $

15 Mapa, E1

Este garito tradicional junto al Creek es perfecto para contemplar la puesta de sol con un zumo y unos mezzes, pero es ya de noche cuando se llena de amantes del narguile, que se relajan con las vistas de las dhows que salen al mar. Está cerca del túnel de Al Shindagha. (tel. 04-393 9913; barrio histórico de Shindagha; aperitivos 10-36 AED, parrilla 35-59 AED, narguile 30 AED; 17.00-2.00; Al Ghubaiba)

Museo del Café (Clicar), distrito histórico de Al Fahidi.

KATHRYN BURRINGTON / STOCKIMO / ALAMY ©

Tomo JAPONESA $$$

Los famosos que visitan Dubái no son los únicos a los que les encanta el fabuloso y formal restaurante (véase 27 Mapa, C8) de Chitoshi Takahashi. Aquí no hay comida de fusión sino perfectas y frescas piezas de sushi y sashimi, exquisita ternera wagyu, tempuras ligeras y otros deliciosos bocados servidos en la 17ª planta del Raffles. Pídase mesa en la terraza con vistas de 360°. (tel. 04-357 7888; www.tomo.ae; Wafi City, hotel Raffles; principales 70-550 AED; 12.30-15.30 y 18.30-1.00; ; Dubai Healthcare City)

Arabian Tea House CAFÉ $

16 Mapa, E2

Un imponente árbol, sillas blancas de mimbre, bancos de color turquesa y muchas flores crean un maravilloso refugio moteado por el sol en el patio de la antigua casa de un comerciante de perlas. Ofrece correcta comida de café (ensaladas, sándwiches, quiches), pero es su gran selección de excelentes tés lo que lo hace especial. Pruébese su desayuno árabe. (tel. 04-353 5071; Al Fahidi St; principales 30-45 AED; 7.00-23.00; Al Fahidi)

Picante PORTUGUESA $$

17 Mapa, D3

Local decorado en naranja y azul, como el Algarve, la costa sur de Portugal, cuya cocina homenajea. Entre sus platos típicos se incluyen el bacalhau (bacalao desalado), el estufado (estofado de pollo) y, de postre, los pastelitos de crema portugueses. (tel. 04-397 7444; www.picantedubai.com; Four Points by Sheraton Bur Dubai, Khalid bin al Walid Rd; principales 70-160 AED; almuerzo y cena; ; Al Fahidi)

Jambo’s Grill AFRICANA ORIENTAL $$

18 Mapa, D5

Alegre restaurante en Karama con un colorido mural de África oriental donde disfrutar de un safari gastronómico por Kenia y Tanzania. Es perfecto para probar el mishkaki (tierna ternera troceada servida con dos chutneys y una salsa muy picante), el curri kuku paka de pollo con coco y los langostinos con salsa picante pili-pili, además de buenos cócteles sin alcohol. (tel. 04-358 3583; www.jambosgrill.com; Za’abeel Rd; principales 18-109 AED; 12.00-15.00 y 19.00-24.00 ma-ju, sa y do, 13.00-16.00 y 19.00-24.00 vi; ADCB)

Vida local

Cruceros gastronómicos

Estas cenas-crucero alimentan el estómago y el alma mientras se pasa frente a históricas casas de la ribera, relucientes rascacielos, torres de viento y dhows en dirección a Irán. Los comedores están climatizados y se sirve alcohol. Bateaux Dubai (Mapa, E3; tel. 04-814 5553; www.bateauxdubai.com; Al Seef Rd, junto a Ruler’s Court, ribera de Bur Dubai; crucero con cena de 2½ h 400 AED/persona; 20.30-23.00; Al Fahidi), que sirve un festín de cuatro platos a la carta en un elegante barco contemporáneo con ventanales, manteles de lino y música en directo, es una buena opción.

Antique Bazaar INDIA $$

19 Mapa, D3

Cual exótico palacio mogol, este restaurante tiene una lujosa decoración a base sillas de madera tallada, mesas con incrustaciones de marfil y telas estampadas. El machli mirch ka salan (pescado con coco, tamarindo y curri) y el gosht awadhi biryani (arroz con cordero, azafrán y frutos secos) están deliciosos. Las cenas se amenizan con un espectáculo de música y danza. (tel. 04-397 7444; Four Points by Sheraton Bur Dubai, Khalid bin al Waleed Rd; principales 42-90 AED; almuerzo y cena; ; Al Fahidi)

XVA Café CAFÉ $

En Al Fahidi, este sofisticado café con terraza (véase 2 Mapa, E2), en el epónimo hotel-boutique y galería, hace hincapié en la comida sin carne, como la hamburguesa de berenjena, la ensalada de burghul y el morjardara (arroz con verduras salteadas y yogur). La limonada con menta es un reconstituyente frente al calor. (tel. 04-353 5383; www.xvahotel.com/cafe; junto a Al Fahidi St; principales 20-35 AED; 9.00-19.00 sa-ju, 10.00-17.00 vi nov-abr; ; Al Fahidi)

Sind Punjab INDIA $

20 Mapa, D2

Como el buen vino, algunos restaurantes mejoran con el tiempo, como es el caso de este, el primer restaurante familiar abierto en Meena Bazaar en 1977. Desde entonces este sencillo local se ha hecho con una clientela fiel con su delicioso pollo a la mantequilla y su dal makhani (guiso de lentejas y alubias). (tel. 04-352 5058; edificio Bukaz, Meena Bazaar, Al Esbij St; principales 11-35 AED; 8.00-13.30; Al Fahidi, Al Ghubaiba)

Govinda’s VEGETARIANA $

21 Mapa, D4

Agradable y saludable restaurante vegetariano indio dirigido por jainíes. Ofrece una cocina con mucho carácter, a pesar de no usar aceite, cebolla ni ajo. Se recomienda probar el suave paneer makhanwala (paneer con mantequilla) y el delicioso dal makhani, y para postre, los helados naturales caseros Tru Frut del local contiguo. También hacen buenos cócteles sin alcohol. (tel. 04-396 0088; www.govindasdubai.com; 4A St; principales 22-35 AED; almuerzo y cena sa-ju; ; BurJuman)

Lemongrass TAILANDESA $

22 Mapa, B6

Su relajante comedor de color mango y lima es ideal para disfrutar de los platos de Tailandia, que abarcan desde pad thai (muy bien presentado con una envoltura de tortilla) hasta curris intensos. Si gusta el picante, hay que decirlo, pues suelen ser muy cautos con el tema. Está junto al Lamcy Plaza. (tel. 04-334 2325; www.lemongrassrestaurants.com; planta baja, edificio Bu Haleeba; principales 26-69 AED; 12.00-23.30; Oud Metha)

Bait Al Wakeel ÁRABE $$

23 Mapa, D1

Lleno de turistas atraídos por su romántica ubicación junto al Creek, este restaurante ocupa uno de los edificios más antiguos de Dubái (de 1935) y tiene una genial terraza entarimada que antes era un embarcadero, ideal para tomar un café, un zumo o unos mezzes y disfrutar de las vistas. La escalera de la parte de atrás lleva a la azotea con una terraza y vistas aún mejores. (tel. 04-353 0530; zoco de Bur Dubai, ribera; mezze 12-30 AED, principales 35-120 AED; 12.00-23.00; Al Ghubaiba)

Dónde beber

People by Crystal DISCOTECA

En las dos plantas superiores del edificio piramidal del Raffles, esta discoteca para ver y ser visto (véase 27 Mapa, C8) ofrece una decoración impresionante, vistas panorámicas de la ciudad y DJ de talla mundial, además de muchos recovecos y salones íntimos para darse un respiro de la pista de baile. (tel. 050-297 2097; www.dubai.raffles.com; Raffles Dubai, Sheikh Rashid Rd; 23.00-3.00 ju-sa; Dubai Healthcare City)

George & Dragon PUB

24 Mapa, D1

Este típico garito británico, que sirve alcohol desde hace más de 15 años, tiene billar, dardos, grasiento fish and chips, cerveza barata y una ventana pintada con San Jorge y el dragón. Dentro del Ambassador, el hotel más antiguo de Dubái (1971), es un lugar divertido y con mucho carácter, aunque no romántico. (tel. 04-393 9444; Meena Bazaar, Al Falah Rd; 19.00-3.00; Al Ghubaiba)

Rock Bottom Café PUB

25 Mapa, D4

Este local con ambiente de motel estadounidense de los años setenta tiene un grupo residente que toca versiones de grandes éxitos y, en los descansos, un DJ entusiasta. De día es un café donde sirven comida tex-mex, pero con unos cuantos amigos y después de una botella de tequila, es ideal para terminar la fiesta en la ciudad. (tel. 04-396 3888; Regent Palace Hotel, Sheikh Khalifa bin Zayed Rd; 12.00-3.00; ; BurJuman)

Ocio

Music Room MÚSICA EN DIRECTO

26 Mapa, C3

La reina árabe del hip-hop Malikah y el grupo inglés de metal Salem se cuentan entre los muchos artistas que han tocado en el mejor local de Dubái de música indie y alternativa, local e internacional. (tel. 04-359 8888; www.themusicroomdubai.com; Majestic Hotel, Al Mankhool Rd; 20.00-3.00; Al Fahidi)

Vida local

Safaris por el desierto

Nada puede compararse a la experiencia del desierto, motivo por el que muchos residentes salen de la ciudad para recorrer las carreteras que rodean el emirato. Ya sea un trayecto en automóvil para ver camellos, un fin de semana de acampada o varios días en un resort de ensueño, resulta increíble cómo ayuda a limpiar la mente pasar un tiempo en el desierto.

Para los que dispongan de poco tiempo, un safari organizado por el desierto en todoterreno es lo más popular. Varias agencias de circuitos, incluida la consolidada Arabian Adventures (tel. 04-303 4888; www.arabian-adventures.com; cena en campamento beduino adultos/niños 330/295 AED), ofrecen una amplia gama de opciones.

De compras

Wafi Mall CENTRO COMERCIAL

27 Mapa, C8

En el corazón de Wafi City, un complejo hotelero, comercial y residencial diseñado al estilo del antiguo Egipto, este es uno de los centros comerciales más antiguos, y arquitectónicamente más impresionantes, de Dubái. Sin embargo, eclipsado por otros similares más grandes y céntricos, a menudo está desierto. El Wafi Mall destaca por sus pirámides de vitrales y su enorme cúpula. En el sótano, el zoco de Khan Murjan, inspirado en el bazar de Bagdad, vende artesanías árabes. (tel. 04-324 4555; www.wafi.com; Sheikh Rashid Rd y Oud Metha Rd; 10.00-22.00 sa-mi, hasta 24.00 ju y vi; Dubai Healthcare City)

Interior del Wafi Mall.

SYLVAIN SONNET / GETTY IMAGES ©

BurJuman CENTRO COMERCIAL

28 Mapa, D4

Cuando termine la renovación, este lujoso centro comercial albergará un nuevo cine con 14 salas, una zona de restauración ampliada y un enorme Carrefour, además de una ecléctica mezcla de tiendas que incluirá desde marcas de cadena hasta de alta costura. (tel. 04-352 0222; www.burjuman.com; Sheikh Khalifa bin Zayed Rd; 10.00-22.00 sa-mi, hasta 23.00 ju y vi; ; BurJuman)

Saks Fifth Avenue MODA

La sucursal de Dubái de estos lujosos grandes almacenes (véase 28 Mapa, D4), fundados en 1898 en Nueva York, ha hecho que residentes y visitantes amantes de las marcas vistan bien desde hace más de una década. Sus estantes están llenos de prendas de diseñadores clásicos, como Balmain y Cerruti, así como de nombres emergentes, incluidos algunos regionales, como la firma Finchitua de Feiruza Mudessir. (tel. 04-501 2700; www.saksme.com; BurJuman Mall, Sheikh Khalifa bin Zayed Rd; 10.00-22.00 do-mi, hasta 23.00 ju y vi; BurJuman)

Bateel ALIMENTACIÓN

La hospitalidad tradicional árabe, que antes consistía en ofrecer dátiles y leche de camella, se ha transformado en deliciosos bombones de dátiles y trufas de Bateel (véase 28 Mapa, D4), elaborados con técnicas chocolateras europeas. El personal deja probar los productos. Para pasteles o pastitas de dátiles, échese un vistazo al Cafe Bateel, en la misma planta. En su web informan de sobre otras sucursales. (tel. 04-359 7932; www.bateel.com; BurJuman Mall, Sheikh Khalifa bin Zayed Rd; 10.00-22.00 do-mi, hasta 23.00 ju y vi; BurJuman)

Comprender

Manual básico del regateo

En los centros comerciales y muchas tiendas los precios son fijos, pero en los zocos y mercados al aire libre vale la pena saber regatear.

Compárense precios en varios sitios para saber lo que cuestan las cosas y lo que se está dispuesto a pagar.

De estar interesado en algo, no hay que mostrar mucho entusiasmo o no rebajarán el precio.

Hay que empezar por debajo del precio que se desea pagar para poder ceder un poco, pero no ofrecer demasiado poco ya que el vendedor puede ofenderse. Se sugiere empezar por la mitad del primer precio sugerido. Lo normal es acabar con un descuento del 20-30%.

Si se quiere comprar más de un artículo hay que usarlo como comodín: cuanto más se compre, mayor será el descuento.

Comprar requiere tiempo y tranquilidad. Es posible irse con una experiencia valiosa tanto si se ha conseguido una ganga como si no.

Si las negociaciones no van según lo planeado, solo hay que sonreír y despedirse: a menudo el vendedor propondrá un precio mejor.

Fabindia MODA

29 Mapa, B2

Abierta en 1950, esta es una de las cadenas más grandes de la India. Vende productos hechos por aldeanos indios con técnicas tradicionales. Tiene una enorme selección de moda, muebles y artesanías, incluidos pañuelos, coloridas kurtis (túnicas), cojines de seda estampados, y tés y chutneys ecológicos, todo a precios muy razonables. Está cerca de la gasolinera EPPCO. (tel. 04-398 9633; www.fabindia.com; Al Mankhool Rd; 10.00-22.00 sa-ju, 16.00-22.00 vi; ADCB)

Sun & Sand Sports Factory Outlet DEPORTES

30 Mapa, D3

Este es el outlet de uno de los minoristas de artículos deportivos más importantes de la región, con un almacén lleno de zapatillas, raquetas, chaquetas y otros, todo de grandes marcas internacionales. Los precios son un poco más bajos de lo habitual, pero es su enorme surtido lo que lo hace especial. (tel. 04-351 6222; www.sunandsandsports.com; Khalid bin al Waleed Rd, cerca de 18th St; 10.00-22.00; BurJuman)

Ajmal PERFUMERÍA

Ideal para comprar attars (perfumes) tradicionales árabes, Ajmal (véase 28 Mapa, D4) mezcla y envasa (en sofisticadas botellas con incrustaciones de oro o piedras) fragancias al gusto del cliente. No se trata de frívolas colonias francesas, sino de perfumes acres con olor a madera. Se aconseja pedir el “Ajmal”, el perfume de la casa, a base de almizcle blanco y jazmín. Tiene sucursales en el Deira City Centre, el Mall of the Emirates y el Dubai Mall. (tel. 04-351 5505; www.ajmalperfume.com; BurJuman Mall, Sheikh Khalifa bin Zayed Rd; 10.00-22.00 sa-mi, hasta 23.00 ju y vi; BurJuman)

Computer Plaza @ Al Ain Centre ELECTRÓNICA

31 Mapa, D3

Abarrotado de pequeñas tiendas de software, hardware y accesorios para ordenadores, este centro comercial de informática y electrónica también tiene una buena gama de cámaras digitales y móviles. En la planta baja hay unos pocos locales de comida rápida y un puesto de helados. Está junto al Spinneys. (tel. 04-352 6663; www.alaincentre.com; Al Mankhool Rd; 10.00-22.00 sa-ju, 14.00-22.00 vi; Al Fahidi)

Mercado de Karama ZONA COMERCIAL

32 Mapa, C5

La concurrida zona comercial de Karama, un feo zoco de hormigón, está llena de tiendas de artesanía y recuerdos. A veces, los vendedores invitan pasar a “salas secretas” llenas de bolsos y relojes de diseño de imitación, en la parte de atrás del edificio.

La calidad varía, por lo hay que tener buen ojo y conocer los originales. Los precios son bajos, pero aún pueden bajar más. (18B St; ADCB)

Silk Wonders RECUERDOS

33 Mapa, E2

Cerca del Museo de Dubái, esta es una de las varias tiendas repletas de recuerdos baratos: pañuelos, perfumes, bolsos de mano bordados, colchas y cojines con lentejuelas, alfombras de seda y lana, adornos indios, cajas talladas iraníes y mucho más. (tel. 04-351 3251; www.silkwonder.com; Atheryat Mall, Al Fahidi St; Al Fahidi)

Royal Saffron ESPECIAS

34 Mapa, E2

Esta pequeña tienda en las tranquilas callejas de Al Fahidi es un fotogénico hallazgo. Está llena de especias, como clavo, cardamomo y canela, además de aceites esenciales, frutas deshidratadas y frutos secos, incienso de Somalia y Omán, tinte de henna para el pelo y peculiares saleros y pimenteros con forma de jeques y sus esposas. (barrio histórico de Al Fahidi; Al Fahidi)

Jumeirah y alrededores

JOHN KELLERMAN / ALAMY ©

Antes de que existieran el Dubai Marina y el Downtown Dubai, todo el mundo iba a Jumeirah a hacer realidad sus sueños. Es el equivalente a Marbella, con playas fantásticas, boutiques, numerosos spas médicos y clínicas de belleza, y una mezcla de caros sedanes y todoterrenos en las entradas de las villas. Está contiguo al animado barrio de Satwa, repleto de restaurantes económicos.

Lo mejor

Dónde comer

Ravi (Clicar)

Samad Al Iraqi (Clicar)

Al Fanar (Clicar)

De compras

S*uce (Clicar)

O-Concept (Clicar)

Cómo llegar

Metro No hay metro directo a Jumeirah. Las estaciones más cercanas son World Trade Centre, Emirates Tower, Financial Centre y Burj Khalifa/Dubai Mall, todas en la línea roja. Desde allí hay que tomar un taxi.

Autobús Los autobuses nº 8, 88 y X28 recorren toda Jumeira Rd hasta el Burj Al Arab.

Lo mejor en un día

Se empieza con un paseo por la playa, para luego encontrar el equilibrio perfecto entre espiritualidad y arquitectura en la mezquita de Jumeirah (Clicar). Se recargan las pilas con un café o un zumo en el Lime Tree Cafe (Clicar), muy popular entre los extranjeros.

Si no hace mucho calor, se va de compras por Jumeirah Rd en busca de moda extravagante en tiendas locales como S*uce (Clicar) y O-Concept (Clicar), o en las lujosas firmas del Mercato Mall (Clicar), con su impresionante arquitectura italianizante. Para un almuerzo tardío, en el cercano Town Centre está el Al Fanar (Clicar), con cocina tradicional de los emiratos. El resto de la tarde se pasa en la playa.

Un lugar típico para cenar es el sencillo Ravi (Clicar), donde sirven algunos de los mejores platos indios y pakistaníes de la ciudad. Se regresa a la costa para tomar una copa en el Sho Cho (Clicar), en el Dubai Marine Beach Resort, y después mezclarse con gente guapa en la pista de baile del Boudoir (Clicar).

Puntos de interés

Mezquita de Jumeirah MEZQUITA

1 Mapa, F2

Blanca y con intrincados detalles, es una de las mezquitas más bonitas de Dubái y la única abierta a los no musulmanes, en circuitos de 1 h gestionados por el Centro para el Entendimiento Cultural Jeque Mohammed (Clicar). Al final se puede preguntar sobre religión y cultura islámicas. No es necesario reservar. Hay que vestir con decoro, o pedir prestado algo en la entrada. Se permiten las cámaras. (tel. 04-353 6666; www.cultures.ae; Jumeirah Rd; circuitos 10 AED; circuitos 10.00-11.15 sa-ju; Emirates Towers, World Trade Centre)

Mezquita de Jumeirah.

SYLVAIN SONNET / GETTY IMAGES ©

Consejo

Playas de Jumeirah

Jumeirah es famoso por sus playas, pero dos de las más populares están actualmente cerradas. En la Jumeirah Open Beach hay obras privadas, mientras que el Jumeirah Beach Park permanece clausurado debido a la construcción del canal de Dubái.

Dónde comer

Samad Al Iraqi IRAQUÍ $$

2 Mapa, A2

Enorme restaurante con una decoración que evoca el antiguo Iraq y una clientela fiel gracias a su excelente masgouf (pescado asado al fuego de leña), el plato nacional iraquí; pero hay otros guisos deliciosos (parrilladas incl.), muchos de ellos servidos con pan de pita o arroz biryani. (tel. 04-342 7887; http://samadaliraqirestaurant.com; Jumeirah Beach Park Plaza, Jumeirah 2; principales 50-85 AED; 9.00-00.30 sa-ju, 13.00-1.30 vi; Business Bay)

Ravi PAKISTANÍ $

3 Mapa, H4

Desde taxistas hasta eminentes chefs acuden a esta sucursal del legendario restaurante pakistaní (desde 1978) donde se come como un príncipe y se paga como un mendigo. Ofrece el que quizá sea el mejor pollo a la mantequilla de la ciudad. También destacan sus curris picantes, carnes a la parrilla, cremosas dal (lentejas) y naan recién elaborado. (tel. 04-331 5353; Al Satwa Rd, Satwa; principales 8-25 AED; 5.00-2.30; World Trade Centre)

Al Fanar EMIRATOUNIDENSE $$

4 Mapa, A2

La decoración es la típica de antaño de los emiratos, con un Land Rover aparcado fuera, techos de juncos y camareros con el traje tradicional, y la carta con ilustraciones muestra platos como biryani laham (arroz con cordero), maleh nashef (pescado salado con salsa de tomate) o thereed deyay (guiso de pollo con pan árabe). (tel. 04-344 2141; www.alfanarrestaurant.com; centro comercial Town Centre, Jumeirah Rd, Jumeirah 1; principales 45-75 AED; 8.30-23.30; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Comptoir 102 MACROBIÓTICA $$

5 Mapa, D2

Café anexo a una boutique conceptual que vende enseres para el hogar, en una bonita villa con un tranquilo patio trasero. La carta, que cambia a diario, ofrece cocina local-ecológica-de temporada sin gluten, azúcar ni lácteos. También hay un gran surtido de zumos, batidos de frutas y postres saludables. Está enfrente del centro comercial Beach Centre. (tel. 04-385 4555; www.comptoir102.com; Jumeirah Rd 102, Jumeirah 1; principales 55-65 AED, comida de 3 platos 90 AED; 8.00-23.00; Emirates Towers)

Al Mallah LIBANESA $

6 Mapa, H3

Con mesas fuera a la sombra, aquí sirven algunos de los mejores shwarmas de los alrededores y otros excelentes platos libaneses. Está muy bien para un tentempié rápido y un zumo natural (servido en tres tamaños). Está en Al Diyafah, una de las calles para pasear más agradables y animadas de Dubái. (tel. 04-398 4723; Al Dhiyafah St, Satwa; sándwiches 6-12 AED, principales 14-60 AED; 6.00-4.00 sa-ju, 12.00-4.00 vi; World Trade Centre, Al Jafiliya)

Mama Tani EMIRATOUNIDENSE $

7 Mapa, A2

El khameer es un pan tradicional de los emiratos que se toma para desayunar, pero en este alegre café decorado con sarrouds se sirve todo el día. Se puede pedir solo o relleno de ingredientes dulces o salados, como feta, aguacate, crema de azafrán, higos, menta o pétalos de rosa. (tel. 04-385 4437; www.mamatani.com; 1ª planta, centro comercial Town Centre, Jumeirah Rd, Jumeirah 1; khameer 11-26 AED; 8.00-22.00; ; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Vida local

Pasar el rato

El acogedor Lime Tree Cafe (Mapa, F2; tel. 04-325 6325; www.thelimetreecafe.com; Jumeirah Rd, Jumeirah 1; principales 20-55 AED; 8.00-18.00; ; World Trade Centre), de estilo europeo, es muy popular entre los expatriados occidentales por sus pasteles (sobre todo el de zanahoria), sándwiches (con pide turco casero), pollo asado y pasta. Para disfrutar de un rato tranquilo.

Dónde beber

Sho Cho BAR, CLUB

8 Mapa, F1

A pesar de su genial interior minimalista, luces azules y peceras en la pared, lo mejor es su entarimado junto a la playa. Para relajarse al fresco de la brisa del océano y al son de la música del DJ, que compite con el romper de las olas. (tel. 04-346 1111; www.sho-cho.com; Dubai Marine Beach Resort & Spa, Jumeirah Rd, Jumeirah 1; 19.00-3.00 do-vi; World Trade Centre, Emirates Towers)

Boudoir DISCOTECA

9 Mapa, F1

Aunque veterana, esta glamurosa discoteca no muestra signos de envejecimiento, como tampoco lo hacen sus clientes a la última. Desde house hasta hip-hop y noches de Bollywood. (tel. 050-375 7377; www.boudoirdubai.com; Dubai Marine Beach Resort & Spa, Jumeirah Rd; 21.00-3.00; World Trade Centre)

De compras

S*uce MODA

10 Mapa, E2

La ropa y los accesorios del S*uce, un pionero en Dubái de la moda como estilo de vida, no son ni discretos ni sencillos. Incluye diseños de firmas internacionales desconocidas como la india Anouk Grewal o la libanesa Vanina. (tel. 04-344 7270; http://shopatsauce.com; Village Mall, Jumeirah Beach Rd; 10.00-22.00 sa-ju, 16.00-22.00 vi; Emirates Towers)

O-Concept MODA Y ACCESORIOS

11 Mapa, F2

Esta boutique urbana y café emiratounidense con suelos de cemento pulido y tuberías recubiertas de pan de oro es una parada habitual para los que buscan lo último en camisetas, vestidos, vaqueros y otras prendas de jóvenes diseñadores internacionales, como la marca australiana Deadly Companions o la finlandesa Shine by Sophia. (tel. 04-345 5557; www.oconcept.ae; Al Hudheiba Rd; 10.00-22.00; World Trade Center)

Comprender

Canal de Dubái

Uno de los últimos megaproyectos de la ciudad es el canal de Dubái, una ampliación de 3 km del Dubai Creek hasta el Golfo Pérsico. Desde su desembocadura en Deira y Bur Dubai, esta ancha ría se extendía 15 km tierra adentro hasta la Reserva Natural de Ras Al Khor, y en el 2007 fue ampliada 2,2 km hasta el nuevo distrito de Business Bay.

En diciembre del 2013 se inició la ampliación. Su curso serpenteará desde Business Bay por debajo de Sheikh Zayed Rd y por el parque Safa hasta desembocar en el mar en la playa de Jumeirah. El canal añadirá 6 km de paseo fluvial flanqueados por un centro comercial, hoteles, restaurantes, viviendas, puertos deportivos, una playa pública, una pista de footing y otros espacios públicos. Varios puentes unirán ambas orillas. Su finalización está prevista para el 2017. Hasta entonces habrá desvíos de tráfico, además del cierre del Jumeirah Beach Park y partes del parque Safa.

Mercato Mall CENTRO COMERCIAL

12 Mapa, B3

Con 140 tiendas (quizá pequeño para los estándares de Dubái), este centro comercial se distingue por su atractiva arquitectura, una mezcla entre estación de trenes europea y aldea renacentista italiana, con un techo abovedado de cristal, arcos de ladrillo, un enorme reloj y una ‘plaza’ central con cafés. Tiene exclusivas marcas internacionales y un supermercado Spinneys. (tel. 04-344 4161; www.mercatoshoppingmall.com; Jumeirah Rd, Jumeirah 1; 10.00-22.00; Financial Centre, Burj Khalifa/Dubai Mall)

Galleria Mall CENTRO COMERCIAL

13 Mapa, A4

Este elegante minicentro conceptual es una tranquila alternativa a la locura de los grandes centros comerciales de la ciudad. Se puede comprar el equipo para excursiones en Adventure HQ, gel de ducha con oro de 24 quilates en Stenders o elegante ropa infantil de diseñadores locales en Saucette, además de comer de lo más saludable en el café sudafricano Tashas o empalagosos pasteles en la Home Bakery. (www.thegalleria.ae; Al Wasl Rd, cerca de 13th St; 10.00-22.00 sa-mi, hasta 24.00 ju y vi; Burj Khalifa/Dubai Mail)

Burj Al Arab y Madinat Jumeirah

JEAN-PIERRE LESCOURRET / GETTY IMAGES ©

El emblemático Burj Al Arab es la estrella de este bonito tramo de costa donde también está Madinat Jumeirah, una “Venecia árabe” salpicada de canales con hoteles, cafés y boutiques. Hacia el interior está el Mall of the Emirates, que alberga la surrealista estación de esquí a cubierto Ski Dubai. Por su parte, los amantes del arte se dirigen a las galerías del distrito industrial de Al Quoz.

Principales puntos de interés

Madinat Jumeirah (Clicar)

Burj Al Arab (Clicar)

Vida local

De galerías por Al Quoz (Clicar)

Lo mejor

Dónde comer

Pierchic (Clicar)

Pai Thai (Clicar)

Tom & Serg (Clicar)

Dónde beber

360° (Clicar)

Bahri Bar (Clicar)

Mazology (Clicar)

Playas

Kite Beach (Clicar)

Sunset Beach (Clicar)

Cómo llegar

Metro La estación más cercana al Burj Al Arab y Madinat Jumeirah es Mall of the Emirates. Para ir a Al Quoz o la Kite Beach hay que bajarse en Noor Bank y seguir en taxi.

Lo mejor en un día

Para desperezarse, nada como un café bien cargado y un desayuno saludable en el Tom & Serg (Clicar), un café de estilo industrial. Luego se va a descubrir lo último en arte de Oriente Próximo en las galerías del complejo de almacenes Alserkal Avenue (Clicar) en el distrito industrial de Al Quoz.

Se toma un taxi o el metro hasta el Mall of the Emirates (Clicar) para salvar la parte más calurosa del día de compras de elegante ropa y sumergirse en los “Alpes del desierto” en Ski Dubai (Clicar). Luego se va a Madinat Jumeirah (Clicar) para adquirir recuerdos en el zoco de Madinat Jumeirah (Clicar) y dar un tranquilo paseo en abra (barca de madera) por este encantador resort de estilo árabe.

Al atardecer, se sube al 360° (Clicar) y se enfoca la cámara mientras el sol se pone por el horizonte con el elegante perfil del Burj Al Arab (Clicar) de fondo. Para una perspectiva diferente de la puesta de sol, resérvese mesa en el Pierchic (Clicar), especializado en marisco, seguido de de una copa en el romántico Bahri Bar (Clicar) o de baile en el Pacha Ibiza Dubai (Clicar).

Para pasar el día como un local en el Burj Al Arab y Madinat Jumeirah, véase Clicar.

Principales puntos de interés

Madinat Jumeirah

Madinat Jumeirah.

HENGLEIN AND STEETS / GETTY IMAGES ©

Mapa, B3

www.jumeirah.com

Al Sufouh Rd, Umm Suqeim

Mall of the Emirates

Esta interpretación contemporánea de una aldea tradicional árabe, con su zoco, canales bordeados de palmeras, y hoteles y villas de color arena con torres de viento, es una de las construcciones recientes más atractivas de Dubái. La zona es especialmente encantador por la noche, cuando los terrenos y jardines se iluminan románticamente y la ciudad resplandece en un segundo plano. En el centro está el zoco de Madinat Jumeirah, un laberíntico bazar con pasillos con entramado de madera flanqueados de tiendas.

Indispensable

Zoco de Madinat Jumeirah

Aunque orientado a turistas, este elegante zoco no está mal para encontrar recuerdos. Tiene muchos cafés, bares y restaurantes encantadores junto a los canales, y los sábados por la mañana se instala en uno de sus patios un mercado ecológico de granjeros (dic-may).

Cruceros en ‘abra’

Se puede explorar la red de 4 km de serpenteantes canales en un relajado circuito (adultos/niños 75/40 AED) de 20 min en abra, desde el muelle del zoco de Madinat, cerca del bar Left Bank. El desierto parece estar a un mundo de distancia mientras se navega por delante de jardines de buganvillas, frondosos plataneros e imponentes palmeras con el espectacular Burj Al Arab de fondo. No es necesario reservar.

‘Brunch’ del viernes

Es toda una tradición en Dubái, espeialmente entre los residentes occidentales. Los dos hoteles de Madinat, el Al Qasr (tel. 04-366 6730; con refrescos/alcohol/champán 475/575/795 AED; 12.30-16.00 vi) y el Mina A’ Salam (tel. 04-366 6730; sin/con alcohol 425/525 AED; 12.30-16.00 vi; ), ofrecen unos festines impresionantes, con una increíble gama de exquisiteces como cordero asado, sushi, marisco, foie gras, ensaladas, mezzes, todo tipo de platos calientes y salas enteras de quesos y postres. El Mina A’ Salam dispone de un rincón de juegos para los niños y la posibilidad de dar de comer a tortugas.

Consejos

Si se está alojado en un hotel de Madinat o se come en uno de sus restaurantes, el traslado en abra es gratis.

Para la cena o el brunch hay que reservar, mínimo, una semana antes en todos los restaurantes.

Hay que aprovechar la happy hour que ofrecen muchos bares de Madinat.

En varios puntos de información tienen mapas.

Una pausa

Disfrútese de un refresco o un cóctel en el Left Bank (Clicar), un agradable bar junto a los pintorescos canales.

Resérvese para comer delicioso marisco con vistas de Madinat y el Burj Al Arab en el sofisticado Pierchic (Clicar).

Principales puntos de interés

Burj Al Arab

Skyview Bar, Burj Al Arab.

STEVE BACK / GETTY IMAGES ©

Mapa, B2

tel. 04-301 7777

www.burj-al-arab.com

Junto a Jumeirah Rd, Umm Suqeim

Mall of the Emirates

La elegante silueta del Burj, que evoca la vela de una dhow (carguero tradicional de madera), es a Dubái lo que la Torre Eiffel a París. Completado en 1999, este emblemático edificio está en una isla artificial y tiene su propio helipuerto y una flota de limusinas Rolls Royce con chófer. Más allá de su impresionante y opulento vestíbulo, recubierto de pan de oro y con una llamativa fuente, hay 202 lujosas suites.

Indispensable

Cócteles con vistas

A pesar de los precios estratosféricos, un cóctel (consumición mínima 320 AED) o una merienda (565 AED) en el famoso Skyview Bar (tel. 04-301 7600; 13.00-2.00 sa-ju, desde 19.00 vi) del Burj es una experiencia imprescindible. Su salón en forma de cápsula sobresale del edificio en la 27ª planta. Hay que tener como mínimo 21 años y reservar con mucha antelación. Respecto a su interior a lo Star Trek todo lo que se puede decir es… ¡bienvenidos al Burj!

Ir a la playa cerca del Burj

Es posible bañarse en la Sunset Beach (Umm Suqeim 3; gratis; First Gulf Bank) con el Burj Al Arab como telón de fondo mientras el sol se pone por detrás del golfo. Es la última playa que queda en Dubái para hacer surf, aunque las olas puede que desaparezcan pronto debido a una ampliación del puerto deportivo del Jumeirah Beach Hotel. Hay algunas casetas para cambiarse y un parque infantil.

Efecto óptico

Los travesaños de metal blanco de la parte superior del Burj forman la que se dice que es la cruz más grande de Oriente Próximo, solo visible desde el mar. Cuando se dieron cuenta de este imprevisto ya era demasiado tarde para cambiarlo: el hotel ya se había convertido en un icono de Dubái. Se puede alquilar un barco para ir a verla. Su tamaño es impresionante.

Consejos

Para pasar del vestíbulo sin alojarse en el Burj hay que reservar con mucha antelación en uno de sus bares o restaurantes (consumición mínima).

Resérvese en el Al Mahara para disfrutar de una surrealista experiencia a base de pescado y marisco frente a un enorme acuario.

El helipuerto del Burj ha acogido varias exhibiciones deportivas, como un partido de tenis entre Roger Federer y Andre Agassi en el 2005.

Una pausa

Para no arruinarse en el Burj, se puede reservar una mesa con vistas en Madinat Jumeirah, p. ej., en el Bahri Bar (Clicar) o en el 360° (Clicar), un bar-restaurante muy de moda en la punta de un largo muelle curvado.

Vida local

De galerías por Al Quoz

Las galerías más vanguardistas de la floreciente escena artística de Dubái se concentran en la zona industrial de Al Quoz, al sur de Sheikh Zayed Rd. Su centro neurálgico es el complejo de almacenes Alserkal Avenue, pero hay otros espacios clave, sobre todo en 4th St y 6th St. Una nueva hornada de cafés urbanos potencia el ambiente de la zona.

Tom & Serg

Este café (tel. 056-474 6812; www.tomandserg.com; 15th St; principales 36-89 AED; 8.00-16.00 do-ju, hasta 17.00 vi y sa; ; Noor Bank, First Gulf Bank), con suelos de hormigón, tuberías a la vista y una cocina abierta, está bien para recargar las pilas con un café y un bocado. Sirve comida sana, como muesli casero, burrito de falafel de quínoa y el sándwich Reuben, con ternera wagyu curada a la sal.

Alserkal Avenue

El arte contemporáneo más vanguardista de Oriente Próximo y de más allá ha encontrado un hogar en este extenso entramado de almacenes convertido en un complejo de galerías (www.alserkalavenue.ae; cerca de 8th St y 17th St; Noor Bank, First Gulf Bank). En el 2015 se inauguró una ampliación del espacio.

Gallery Isabelle van den Eynde

Esta galería (tel. 04-323 5052; www.ivde.net; Alserkal Avenue; 10.00-19.00 sa-ju; Noor Bank, First Gulf Bank) ha puesto en el candelero a algunos de los talentos más prometedores e innovadores de Oriente Próximo, el norte de África y el sur de Asia.

The cARTel

En el distrito artístico industrial de Al Quoz, esta ‘boutique’ de moda conceptual (tel. 04-388 4341; www.thecartel.me; Alserkal Avenue; 10.00-20.00 do-ju, 12.00-20.00 sa; Noor Bank, First Gulf Bank) va más allá de la moda y accesorios con su “arte ponible” concebido por varios diseñadores internacionales de vanguardia.

The Fridge

Acoge conciertos (tel. 04-347 7793; www.thefridgedubai.com; Alserkal Avenue, 8th St cerca de 17th St; Noor Bank, First Gulf Bank), sobre todo de promesas locales. Su programación es ecléctica y puede incluir desde swing y ópera hasta jazz y pop, a veces todo en una noche.

Carbon 12

Este espacio minimalista (tel. 04-340 6016; www.carbon12dubai.com; Alserkal Avenue, entrada por 8th St; 11.30-19.00 sa-ju; Noor Bank, First Gulf Bank) exhibe una amplia gama de formas de expresión creadas por artistas internacionales, algunos de ellos con raíces en Oriente Próximo, como la neoyorquina nacida en Teherán Sara Rahbar.

Third Line

Pionera de galerías de Dubái y uno de los espacios de arte contemporáneo de Oriente Próximo más fascinantes de la ciudad, Third Line (tel. 04-341 1367; www.thethirdline.com; 6th St; 10.00-19.00 sa-ju; Noor Bank, First Gulf Bank) representa a unos 30 artistas, incluidas las emiratounidenses Lamya Gargash y Ebtisam Abdulaziz.

Courtyard

Rodeado de un extravagante batiburrillo de edificios que hacen que parezca el plató de unos estudios de cine, este complejo (tel. 04-347 5050; www.courtyard-uae.com; 6th St cerca de 17th; Noor Bank, First Gulf Bank) alberga tiendas de diseño, galerías, un teatro comunitario y otras iniciativas creativas.

Lime Tree Cafe

Se puede terminar la ruta de galerías en este agradable café (tel. 04-325 6325; www.thelimetreecafe.com; 4B St; tentempiés 20-55 AED; 8.00-18.00; ; Noor Bank) a la europea, famoso por su pastel de zanahoria, sándwiches y platos de pasta.

Puntos de interés

Mall of the Emirates CENTRO COMERCIAL

1 Mapa, A4

El MoE, que alberga Ski Dubai, un teatro comunitario, 24 salas de cine y 560 tiendas (y en el 2015 se llevó a cabo una ampliación), es uno de los centros comerciales más populares de Dubái. Con estrechos pasillos y sin luz natural, puede parecer un poco claustrofóbico cuando está abarrotado, excepto su galería de estilo italiano con techo abovedado de cristal. (tel. 04-409 9000; www.malloftheemirates.com; Sheikh Zayed Rd, 4ª intersección, Al Barsha; 10.00-22.00 sa-mi, hasta 24.00 ju y vi; Mall of the Emirates)

Ski Dubai ESQUÍ

2 Mapa, A4

La atracción más incoherente de la ciudad es un paisaje invernal artificial en medio del colosal Mall of the Emirates. Hay esculturas de hielo y pingüinos, un pequeño tobogán para trineos, cinco pistas de esquí (la más larga tiene 400 m) y una zona de freestyle con saltos y barandillas.

El Snow Park, con un iglú iluminado de colores y una colina para tirarse en trineo, es ideal para niños y principiantes. La nieve, que no lleva productos químicos, se genera cada noche con cañones. Los cascos (desde 55 AED), guantes (20 AED) y taquillas (25 AED) se pagan aparte. (tel. 04-409 4000; www.skidxb.com; Mall of the Emirates, Al Barsha; entrada al Snow Park adultos/niños 150/140 AED, pase de esquí de 2 h 200/170 AED, encuentros con pingüinos desde 150 AED; 10.00-23.00 do-mi, 10.00-24.00 ju, 9.00-24.00 vi, 9.00-23.00 sa; ; Mall of the Emirates)

Ski Dubai.

NIDAL NASERALLA / GETTY IMAGES ©

Wild Wadi Water Park PARQUE ACUÁTICO

3 Mapa, C2

Cuando los niños se cansen de la playa y la piscina del hotel se puede visitar el Wild Wadi. Su más de una docena de atracciones ingeniosamente interconectadas sigue una vaga temática relacionada con el aventurero árabe Juha y su amigo Simbad el Marino, que naufragaron juntos. Hay muchas atracciones para los más pequeños, así como una piscina con grandes olas y un río de aguas bravas. (tel. 04-348 4444; www.wildwadi.com; Jumeirah Rd; entrada más altos/bajos de 110 cm 245/185 AED; 10.00-18.00 nov-feb, hasta 19.00 mar-may y sep-oct, hasta 20.00 jun-ago; ; Mall of the Emirates)

Kite Beach PLAYA

4 Mapa, F2

Este largo y prístino tramo de arena blanca, también conocido como Sheikh Hamdan Beach, está muy limpio y permite practicar muchas actividades, como kitesurf, fútbol en un resbaladizo campo inflable, tenis de playa, voleibol playa y kayak. Hay duchas, aseos y casetas para cambiarse, además de geniales vistas del Burj Al Arab. Los fines de semana (vi y sa) está abarrotada. (Sheikh Hamdan Beach; 2D St, Umm Suqeim 1; gratis; Noor Bank)

Dónde comer

Pai Thai TAILANDESA $$$

5 Mapa, A3

Un paseo en abra y una mesa junto a los canales a la luz de las velas es lo que ofrece este encantador restaurante. Si la cita no sale bien, sus exquisitos platos tailandeses garantizan una velada inolvidable. Los viernes ofrece un brunch (con/sin alcohol 240/190 AED). Hay que reservar con semanas de antelación. (tel. 04-366 6730; www.jumeirah.com; Dar Al Masyaf Hotel, Madinat Jumeirah, Umm Suqeim 3; principales 60-195 AED; 18.30-23.30; Mall of the Emirates)

Consejo

La comida sobre ruedas llega a Dubái

Los camiones de comida gourmet, una exportación de EE UU, llegaron a Dubái en el 2014. Estos son algunos de los pioneros:

SALT (@findsalt) El primer camión de comida de Dubái, en una clásica caravana Airstream plateada, sirve hamburguesas de pollo y de ternera wagyu. Suele estar en la Kite Beach.

Ghaf Kitchen (@ghafkitchen) Sirve comida casera británica en una furgoneta Citroën H de 1962 que encontraron oxidada en un campo de Normandía. Suele aparcar por fiestas, mercados, conciertos y demás.

Jake’s Food Truck (@thefoodtruckdubai) Pintada de forma llamativa, en esta furgoneta sirven hamburguesas gourmet en bagels.

Pierchic PESCADO Y MARISCO $$$

Esta romántica marisquería (véase Madinat Jumeirah, Mapa, B3) al final de un largo muelle con vistas privilegiadas del Burj Al Arab y Madinat Jumeirah es ideal para regalar un anillo de compromiso en una copa de champán. Su carta es de ensueño, desde cebiche al champán hasta langosta escalfada, todo preparado con estilo y pasión. Resérvese con mucha antelación. (tel. 04-366 6730; www.madinatjumeirah.com; Al Qasr, Madinat Jumeirah, Al Sufouh Rd, Umm Suqeim 3; principales 100-240 AED; 12.00-15.00 y 18.30-23.00; Mall of the Emirates)

Turath Al Mandi YEMENÍ $$

6 Mapa, H2

De la cocina de este genuino restaurante árabe especializado en comida tradicional yemení salen exquisitos efluvios. Pruébese el plato nacional, el mandi: pollo o cordero asado lentamente en un horno especial y servido sobre arroz especiado. (tel. 04-395 3555; www.turath-almandi.ae; villa 503, Jumeirah Rd, Jumeirah 3; principales 42-84 AED; 12.00-24.00; ; Noor Bank)

Bu Qtair PESCADO $$

7 Mapa, D2

Siempre abarrotada, esta chabola junto al mar es toda una institución. Sirve pescado muy fresco, marinado en aromática salsa masala y preparado al momento. No tiene carta: solo hay que señalar el pescado que se desee (algunos proceden de pesca no sostenible, como el mero) y luego llevárselo ya cocinado hasta una tambaleante mesa de plástico. (4D St, Umm Suqeim 1; comidas 40-70 AED; 18.30-23.30; Noor Bank)

Al Mahara PESCADO Y MARISCO $$$

Un ascensor que parece un submarino lleva a los clientes hasta un túnel revestido de pan de oro que conduce hasta el restaurante más extravagante y surrealista de Dubái (véase Burj Al Arab, Mapa, B2), cuyo nombre significa “Concha de ostra”. Las mesas rodean un acuario circular del suelo al techo con peces payaso y crías de tiburón que contemplan cómo los clientes comen róbalo y fletán. Para la cena, hay código de vestimenta y no aceptan a menores de 12 años. (tel. 04-301 7600; www.jumeirah.com; planta baja, Burj Al Arab; principales 320-655 AED; almuerzo y cena; Mall of the Emirates)

Dónde beber

360° BAR, CLUB

8 Mapa, C2

En la punta de un largo muelle curvado, este local al aire libre no ha perdido nada de su encanto tras muchos años de música, conversaciones y mágicas vistas del Burj Al Arab, sobre todo a la puesta de sol. Los fines de semana (hay lista de invitados) hay DJ de talla internacional que pinchan house para una alegre clientela de gente guapa; el resto de noches es más tranquilo. (tel. 04-406 8741; www.jumeirah.com; Jumeirah Beach Hotel, Jumeirah Rd, Umm Suqeim; 17.00-2.00 do-mi, 17.00-1.30 ju-sa; ; Mall of the Emirates)

Bahri Bar BAR

Este elegante bar (véase Madinat Jumeirah, Mapa, B3) tiene una sofisticada decoración árabe y un fabuloso porche con alfombras persas y grandes sofás de mimbre con fabulosas vistas del Burj Al Arab y de la puesta de sol. La clientela es bastante mayor. (tel. 04-366 6730; Mina A’Salam Hotel, Madinat Jumeirah; 16.00-2.00 sa-lu, hasta 3.00 ma-vi; Mall of the Emirates)

Pacha Ibiza Dubai RESTAURANTE, CLUB

9 Mapa, B3

Este legendario club lleva los sonidos ibicencos a un espectacular espacio de tres niveles en Madinat. Las noches empiezan con una cena amenizada por cantantes, bailarines y acróbatas en la sala principal, donde más tarde pinchan DJ locales e internacionales de house. En la Red Room, en la planta de arriba, suena música alternativa, mientras que la azotea es una zona de narguiles. (tel. 04-567 0000; www.pacha.ae; entrada principal, zoco de Madinat Jumeirah; 20.00-3.00 ma-sa; Mall of the Emirates)

Mazology CÓCTELES SIN ALCOHOL

10 Mapa, G2

Genial lounge de playa muy popular entre la gente local a la última, que mantiene animadas conversaciones en sofás blancos mientras fuma en narguile y toma bebidas exóticas (sin alcohol) con animada música de fondo.

Forma parte del Bait Al Bahar, un local de tres plantas que también alberga un restaurante emiratounidense y un café junto a la playa. Está junto al Dubai Offshore Sailing Club. (tel. 04-394 4441; Bait Al Bahar, paseo marítimo; 6.00-2.00; Noor Bank)

Agency BAR DE VINOS

El Agency (véase Madinat Jumeirah, Mapa, B3), en Madinat, con una romántica terraza que da a los canales, es un lugar refinado para tomar una copa antes de cenar. Hay happy hour de sábado a jueves de 17.00 a 21.00. (tel. 04-366 6730; www.jumeirah.com; zoco de Madinat Jumeirah, Umm Suqeim 3; 13.00-1.00 do-mi, hasta 2.00 ju, 16.00-2.00 vi, 17.00-1.00 sa; Mall of the Emirates)

Left Bank BAR

Sus mesas junto a los canales al lado de la estación de abras son geniales para conversaciones íntimas, pero la auténtica fiesta aguarda en su interior, con un bar retroiluminado, enormes espejos, sillones de piel y música chill-out que ofrecen un animado ambiente de lounge (véase Madinat Jumeirah, Mapa, B3). Los miércoles entre 20.00 y 22.00 las mujeres tienen tres bebidas gratis de vodka. (tel. 04-368 6171; paseo marítimo, zoco de Madinat Jumeirah; 9.00-2.00 sa-ma, hasta 3.00 mi-vi; ; Mall of the Emirates)

Ocio

Dubai Community Theatre & Arts Centre TEATRO

Este popular local de artes escénicas (véase 12 Mapa, B4) en el Mall of the Emirates ofrece todo tipo de entretenimiento, desde música clásica hasta retrospectivas sobre Bollywood, folclore árabe y proyectos murales a gran escala. Buen sitio para adentrarse en la escena local. (DUCTAC; tel. 04-341 4777; www.ductac.org; planta superior, Mall of the Emirates; Mall of the Emirates)

Madinat Theatre TEATRO

11 Mapa, B3

La programación de este teatro de 442 localidades en el zoco de Madinat está en gran parte orientada a los gustos de los residentes británicos. Ofrece desde populares obras de teatro del West End hasta monólogos de humor y ballet ruso. (tel. 04-366 6546; www.madinattheatre.com; zoco de Madinat Jumeirah, Umm Suqeim 3; Mall of the Emirates)

De compras

Mall of the Emirates CENTRO COMERCIAL

12 Mapa, B4

Con 560 tiendas (más tras la ampliación del 2015), este es otro de los megacentros comerciales de Dubái, con tiendas que abarcan desde cadenas hasta alta costura, pero con pocas firmas locales o regionales. Hay un Harvey Nichols y un enorme Carrefour. (tel. 04-409 9000; www.malloftheemirates.com; Sheikh Zayed Rd, 4ª intersección, Al Barsha; 10.00-22.00 sa-mi, hasta 24.00 ju y vi; Mall of the Emirates)

Aizone MODA

Es fácil perderse durante horas en este enorme emporio libanés de la moda (véase 12 Mapa, B4), con marcas de moda difíciles de encontrar y elegantes prendas para lucir en las pistas de baile. Tienen lo último de marcas como Bibelot, Juicy Couture, Spy y Lotus. (tel. 04-347 9333; Mall of the Emirates; 10.00-24.00; Mall of the Emirates)

West LA Boutique MODA, ACCESORIOS

13 Mapa, H2

La gente más a la moda de Dubái acude aquí en busca de lo último en moda y complementos, cosméticos, joyas, zapatos, bolsos y demás, de todo el mundo. El surtido es enorme, el ambiente, animado, y los precios, muy razonables. En el Sunset Mall hay muchas más boutiques de última moda, incluidas Socialista y Rivaage. (tel. 04-394 4248; www.westlaboutique.com; planta baja, Sunset Mall, Jumeirah Rd, Jumeirah 3; 10.00-22.00 sa-ju, 13.30-22.00 vi; Business Bay)

Yasmine MODA Y ACCESORIOS

Esta pequeña boutique (véase 11 Mapa, B3) está especializada en jalabiyas (caftanes tradicionales del golfo) y chales con elegantes estampados. Los mejores están hechos en Cachemira con cachemira o shahtoosh (pelo de antílope tibetano). Los chales industriales cuestan desde 150 AED. (tel. 04-368 6115; www.jalabiatyasmine.com; zoco de Madinat Jumeirah, Al Sufouh Rd, Umm Suqeim 3; 10.00-23.00; Mall of the Emirates)

Camel Company RECUERDOS

Aquí (véase Madinat Jumeirah, Mapa, B3) el motivo principal es el camello: desde peluches que cantan cuando se estrujan hasta camisas hawaianas, camisetas, tazas de café, alfombrillas para el ratón, cuadernos, tarjetas de felicitación e imanes de nevera. (tel. 04-368 6048; www.camelcompany.ae; zoco de Madinat Jumeirah; 10.00-23.00; Mall of the Emirates)

Lata’s RECUERDOS

Recuerdos árabes y de Oriente Próximo de alta calidad (véase Madinat Jumeirah, Mapa, B3), como lámparas marroquíes, mesas de café de latón, khanjars (tradicionales dagas curvadas) y joyas beduinas. Se puede pedir ayuda al personal para encontrar lo que se busca. (tel. 04-368 6216; zoco de Madinat Jumeirah; 10.00-23.00; Mall of the Emirates)

Garderobe MODA VINTAGE

14 Mapa, G2

Irrepetible moda vintage a precios asequibles. Sus prendas y accesorios de marcas clásicas de diseño están en excelente estado y a menudo se encuentran Chanel, Hermès, Alexander Wang y Gucci. Este tipo de negocio triunfa en Dubái, sobre todo entre los residentes extranjeros. (tel. 04-394 2753; www.garderobe.ae; Jumeirah Rd, Umm Suqeim 1; Noor Bank)

O’ de Rose MODA, ACCESORIOS

15 Mapa, D3

Encantadora boutique en una villa residencial dirigida por tres primas de Beirut de espíritu libre. Vende moda colorista y atrevida. Su pasión por las cosas poco corrientes se refleja en su selección de ropa, accesorios, arte y decoración del hogar con un elegante estilo étnico posmoderno, sobre todo de diseñadores indios de toda la región. (tel. 04-348 7990; www.o-derose.com; 999 Al Wasl Rd, Umm Suqeim 2; 10.00-20.00; Noor Bank)

Downtown Dubai

NIKADA / GETTY IMAGES ©

El animado centro urbano es un destino clave para los visitantes. Su cúspide es el Burj Khalifa, el edificio más alto del mundo, que empequeñece al Dubai Mall, lleno de tiendas y atracciones, y al lago del Burj, donde la fuente danzante de Dubái cautiva a las multitudes. Con muchos cafés, restaurantes y bares modernos, resulta fácil pasar aquí todo un día.

Principales puntos de interés

Dubai Mall (Clicar)

Burj Khalifa (Clicar)

Lo mejor

Dónde comer

Milas (Clicar)

Zaroob (Clicar)

Dónde beber

Neos (Clicar)

Calabar (Clicar)

Kris Kros (Clicar)

Para niños

Acuario y zoo submarino de Dubái (Clicar)

KidZania (Clicar)

Cómo llegar

Metro La línea roja discurre a lo largo de toda Sheikh Zayed Rd. Las principales estaciones son Financial Centre, Emirates Towers, Burj Khalifa/Dubai Mall y World Trade Centre.

Lo mejor en un día

Se va al Dubai International Finance Centre y se toma asiento en uno de sus numerosos cafés para observar las acaloradas conversaciones de los banqueros. El Gate Village (Clicar) ofrece fabuloso arte contemporáneo de Oriente Próximo en sus sofisticadas galerías, antes de un proteínico almuerzo japonés en el Zuma (Clicar).

Se toma un taxi o el metro hasta el Dubai Mall (Clicar) y se visitar su fabuloso acuario (Clicar) antes de hacer que las tarjetas de crédito echen humo. Se pasa por el zoco de Al Bahar (Clicar), de temática árabe, y después se sube al Burj Khalifa (Clicar) para localizar todos los puntos de interés desde su mirador. Por la tarde, se toman unas copas al aire libre durante la happy hour en el Calabar (Clicar) o el Cabana (Clicar).

Habrá que haber reservado mesa en la terraza de uno de los restaurantes junto a la fuente de Dubái (Clicar) para ver sus espectáculos coreografiados de danza, música y luces mientras se cena un filete o una ensalada. Ya solo queda disfrutar de unos cócteles con vistas de los rascacielos en el Neos (Clicar), unirse a los locales para fumar en narguile en el Nar (Clicar) o escuchar jazz en el Blue Bar (Clicar).

Principales puntos de interés

Dubai Mall

Exterior del Dubai Mall.

HENGLEIN AND STEETS / GETTY IMAGES ©

Mapa, B5

tel. 04-362 7500

www.thedubaimall.com

Sheikh Mohammed bin Rashid Blvd

10.00-24.00

Burj Khalifa/Dubai Mall

La “madre de todos los centros comerciales” es mucho más que sus 1200 tiendas: es un auténtico centro de ocio familiar con un enorme acuario, un emocionante parque de atracciones, una pista de patinaje sobre hielo de tamaño olímpico y el esqueleto de un dinosaurio. También acoge un fabuloso zoco, una avenida de la moda con una pasarela y su propia publicación mensual. Por si fuera poco, desde el 2013 hasta el 2015 ha sido sometido a una ampliación.

Indispensable

Fuente de Dubái

Esta fuente danzante (lago del Burj; gratis; espectáculos 13.00 y 13.30 sa-ju, 13.30 y 14.00 vi, cada 30 min 18-23.00 diario; Burj Khalifa/Dubai Mall) ofrece espectáculos coreografiados. El agua se ondula como una bailarina del vientre, traza arcos como un delfín y se eleva hasta 150 m, todo ello al ritmo de música clásica, árabe y étnica. Hay muchos lugares con buenas vistas de la fuente, entre ellos algunos de los restaurantes del zoco de Al Bahar, el puente que une dicho zoco con el Dubai Mall y la terraza junto al lago del Dubai Mall.

Acuario y zoo submarino de Dubái

El punto de interés más fascinante del Dubai Mall es su gigantesco acuario (tel. 04-448 5200; www.thedubaiaquarium.com; planta baja, Dubai Mall; túnel y zoo adultos/niños 3-12 años 70/55 AED; 10.00-22.00 do-mi, hasta 24.00 ju-sa; Burj Khalifa/Dubai Mall). Su principal imán son los tiburones y las rayas, pero también hay grandes meros y bancos de pelágicos. Se puede ver gratis desde fuera o pagar la entrada para atravesar el túnel. La entrada también da acceso al zoo submarino de la planta de arriba, cuya estrella es King Croc, un cocodrilo australiano de 5 m.

Dubai Dino

El Jurásico se mezcla con el futuro en la Souk Dome del Dubai Mall, un atrio con arcos espectacularmente iluminado que ahora acoge el Amphicoelias brontodiplodocus, un esqueleto de dinosaurio prácticamente completo de hace 155 millones de años, desenterrado en Wyoming en el 2008. Con su largo cuello y cola tipo látigo, mide casi 8 m de altura y 24 m de longitud.

Consejos

En los mostradores de información tienen mapas y directorios de las tiendas; también se pueden consultar los buscadores interactivos de tiendas.

Las noches de los jueves y viernes es cuando hay más gente.

Para ver más de cerca el espectáculo de la fuente de Dubái, hay cruceros en abras (barcas de madera) por el lago de 17.45 a 23.15 (65 AED).

Hay wifi gratis, pero para conectarse se necesita un número de móvil de los EAU.

Una pausa

Los amantes de los helados entrarán en éxtasis con los cremosos sabores del Morelli’s Gelato (tel. 04-339 9053; www.morellisgelato.com; semisótano; por bola 17 AED; 10.00-24.00).

Para conocer la deliciosa diversidad de la cocina moderna de los EAU, váyase al elegante Milas (Clicar).

Principales puntos de interés

Burj Khalifa

Perfil urbano de Dubái con el Burj Khalifa.

DBLIGHT / GETTY IMAGES ©

Mapa, B4

www.atthetop.ae

Sheikh Mohammed bin Rashid Blvd; entrada por el semisótano del Dubai Mall

8.30-24.00, último acceso 45 min antes del cierre

Burj Khalifa/Dubai Mall

Este hito de la arquitectura y la ingeniería tiene dos plataformas de observación en las plantas 124 y 148, y el restaurante-bar At.mosphere en la 122. El edificio más alto del mundo, que alcanza los 828 m, fue inaugurado el 4 de enero del 2010, solo seis años después del inicio de las obras. Hasta 13 000 obreros trabajaban sin cesar día y noche para construir una nueva planta cada tres días.

Indispensable

Plataforma de observación At the Top

Subir hasta el mirador At the Top (adultos/niños 4-12 años/entrada sin colas 125/95/300 AED, 15.00-19.00 recargo 25 AED), en la planta 124ª (452 m) del edificio más alto del mundo, es una atracción muy popular. Potentes telescopios (se pagan aparte) ayudan a ver los edificios más lejanos y simulan la misma vista nocturna 35 años atrás. Hay que pasar por varias exposiciones multimedia hasta montar en un ascensor de dos pisos que asciende a 10 m/s.

At the Top Sky

El At the Top Sky (500 AED), en la planta 148 (555 m), es la plataforma de observación más alta que existe. Las visitas son una auténtica experiencia VIP, con refrigerios, un circuito guiado y una pantalla interactiva de alta tecnología que permite ‘volar’ hasta lugares emblemáticos de Dubái. Luego se visita la planta 125ª (456 m), donde se ofrecen explicaciones sobre Dubái y el Burj y se pueden ver más puntos de interés en la atracción interactiva A Falcon’s Eye View.

At.mosphere

La comida quizá no sea nada del otro mundo, pero las vistas desde este restaurante (tel. 04-888 3828; www.atmosphereburjkhalifa.com; principales 200-650 AED; 12.30-14.30 y 15.00-2.00; ) en la planta 122ª (442 m), otro record mundial, son espectaculares. Decorado con caoba, piedra caliza y tupidas alfombras, el comedor rezuma sofisticación, mientras que en la escueta carta brillan la carne y el marisco. También tiene un lounge, por si solo se quiere tomar una copa. Imprescindible reservar.

Consejos

Las entradas con horario programado pueden sacarse en la taquilla o en línea con hasta 30 días de antelación. Resérvese cuanto antes, sobre todo para la puesta de sol.

Si no se puede conseguir una normal, siempre queda hacerse con una cara entrada sin colas.

En días nieblinosos es mejor subir por la noche.

Cuéntese al menos con 2 h para la visita.

Para más detalles, se alquilan audioguías por 25 AED.

Una pausa

En la planta baja del Burj hay un café con tentempiés.

En el Dubai Mall (Clicar) hay decenas de opciones para comer, desde clásicos de las zonas de restauración hasta exclusivos restaurantes con vistas de la fuente de Dubái.

Puntos de interés

Gate Village GALERÍAS

1 Mapa, E3

Dos puentes de madera unen el masivo Dubai International Finance Centre (CFID) con el Gate Village, un moderno conjunto de 10 edificios de altura media revestidos de piedra entre calles peatonales y pequeñas plazas. Aquí se han instalado muchas de las galerías de arte de Oriente Próximo más exclusivas de Dubái, como Ayyam y Cuadro, más un par de elegantes restaurantes, uno de ellos el Zuma. (CFID, Sheikh Zayed Rd; Emirates Towers)

Ayyam Gallery GALERÍA

2 Mapa, E3

Con sucursales en el Gate Village y Al Quoz, así como en Beirut y Londres, la principal misión de esta importante galería es promover a artistas emergentes, y a menudo provocadores, de Oriente Próximo. (tel. 04-439 2395; www.ayyamgallery.com; edificio 3, Gate Village, CFID; 10.00-22.00 do-mi, 14.00-22.00 ju y sa; Emirates Towers)

Cuadro GALERÍA

3 Mapa, E3

En un fabuloso espacio que abarca toda la planta baja del edificio 10 del Gate Village, esta reputada galería se centra en artistas y escultores contemporáneos tanto de Occidente como de Oriente Próximo. También acoge conferencias, talleres y mesas redondas. (tel. 04-425 0400; www.cuadroart.com; edificio 10, Gate Village; 12.00-18.00 sa, 10.00-20.00 do-ju; Emirates Towers)

Empty Quarter GALERÍA

4 Mapa, E3

Excelente espacio centrado exclusivamente en la fotografía, con trabajos de artistas de todo el mundo. Sus exposiciones suelen capturar el espíritu del momento con temas evocadores, provocadores o políticos, como la reciente exposición La cara de Gaza, de Miguel Ángel Sánchez. (tel. 04-323 1210; www.theemptyquarter.com; edificio 2, Gate Village, CFID; 10.00-20.00 do-ju; Emirates Towers)

Opera Gallery GALERÍA

5 Mapa, E3

Más una sala de exposición que una galería al uso, este centro está orientado a coleccionistas de grandes nombres de géneros tan variados como el pop art, la caligrafía y el paisajismo. Una sección de su bonito espacio a dos niveles está reservada a artistas contemporáneos de Oriente Próximo. (tel. 04-323 0909; www.operagallery.com; edificio 3, Gate Village; 10.00-20.00 do-ju; Emirates Towers)

El zoco de Al Bahar está unido al Dubai Mall por un puente sobre el lago del Burj.

CHRIS MELLOR / GETTY IMAGES ©

Zoco de Al Bahar CENTRO COMERCIAL

6 Mapa, B5

Con un diseño árabe contemporáneo, este atractivo centro comercial, cuyo nombre significa “Mercado del Marinero”, es la respuesta del centro de Dubai a Madinat Jumeirah. Tiene pasillos de piedra natural, altos arcos y varios bares y restaurantes con vistas privilegiadas de la fuente de Dubái, incluidos el Baker & Spice, el Left Bank y el Karma Kafe. Está junto al Dubai Mall. (tel. 04-362 7012; www.soukalbahar.ae; Downtown Dubai; 10.00-22.00 sa-ju, 14.00-22.00 vi; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Dubai Ice Rink PATINAJE SOBRE HIELO

7 Mapa, C5

Esta pista de patinaje sobre hielo de tamaño olímpico está rodeada de cafés y restaurantes, y puede transformarse en un espacio para conciertos. Los novatos pueden apuntarse a clases particulares o en grupo. También hay sesiones disco nocturnas, para bailar sobre el hielo. (tel. 04-437 1111; www.dubaiicerink.com; planta baja, Dubai Mall; 60-80 AED/clase, patines incl.; 10.00-24.00; Burj Khalifa/Dubai Mall)

KidZania PARQUE DE ATRACCIONES

8 Mapa, B5

Para ir de compras sin niños, es posible dejarlos en esta ciudad en miniatura con un colegio, un parque de bomberos, un hospital y un banco, donde se disfrazan y adoptan roles de adultos para experimentar lo que significa ser bombero, médico, mecánico, piloto, etc.

Incluso cobran un salario con el que pueden comprar productos y servicios, con lo que aprenden a valorar el dinero. Se exige una altura mínima de 120 cm. También hay un centro para más pequeños y una zona para cambiar y dar el pecho a los bebés. (tel. 04-448 5222; www.kidzania.ae; 2ª planta, Dubai Mall; adultos/niños 4-16 años 95/140 AED, 2-3 años 95 AED; 9.00-21.00 do-mi, 9.00-23.00 ju, 10.00-23.00 vi y sa; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Sega Republic PARQUE DE ATRACCIONES

9 Mapa, B5

Este parque de atracciones a cubierto, de dos plantas y con 170 máquinas recreativas y 15 emocionantes atracciones, es un espectáculo para todos los sentidos. Cabe destacar los simuladores de carreras, una pequeña montaña rusa, una torre de caída libre y un tornado. Algunas atracciones tienen restricciones de altura. Se puede pagar por atracción o escoger entre varios bonos de un día. (tel. 04-448 8484; www.segarepublic.com; 2ª planta, Dubai Mall; atracciones 15-30 AED, bono de 1 día desde 175 AED; 10.00-23.00 do-mi, 10.00-1.00 ju-sa; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Vida local

Mercados de granjeros

A rebufo de la moda de lo local-ecológico-de temporada, los mercados de granjeros cada vez son más populares. Aparte del mercado diario de frutas y verduras contiguo al de pescado de Deira, ahora está el moderno y semanal Ripe Food & Craft Market (Mapa, H3; tel. 04-380 7602; puerta 1, parque Za’abeel; 9.00-14.00 vi nov-mar; Al Jafiliya) en el bonito parque Za’abeel. Además de frutas y verduras, también hay miel, frutos secos, huevos y especias locales, arte y artesanía, puestos de comida y café gourmet tostado en la región, prácticamente todo lo necesario para un picnic bajo las palmeras. En esos mismos meses también se monta un pequeño mercado en un patio del zoco de Madinat Jumeirah.

Dónde comer

Clé Dubai DE ORIENTE PRÓXIMO $$$

10 Mapa, E3

El chef australiano con una estrella Michelin Greg Malouf ha aterrizado en Dubái con este elegante paraíso para gourmets. Con su enfoque característico, Greg deconstruye platos tradicionales de intensos sabores de Oriente Próximo y los transforma en auténticas sinfonías culinarias contemporáneas, como el tajín de cabrito, el kibbeh de salmón o el falafel de avellanas. (tel. 04-352 5150; http://cle-dubai.com; Al Fattan Currency House, CFID; platos para compartir 30-285 AED, almuerzo de 2/3 platos 95/130 AED; 12.00-2.00; ; Financial Centre)

Asado ARGENTINA $$$

11 Mapa, A5

Rústico y elegante paraíso para carnívoros con terraza y excelentes vistas del Burj Khalifa. Se puede empezar con un surtido de empanadas argentinas con deliciosos rellenos antes de disfrutar de un jugoso filete a la parrilla o de la especialidad de la casa, el cabrito asado lentamente al fuego de carbón vegetal. Imprescindible reservar. (tel. 04-888 3444; www.theaddress.com; Palace Downtown Dubai, Sheikh Mohammed bin Rashid Blvd; principales 130-290 AED; 19.00-23.30; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Ivy INTERNACIONAL $$$

12 Mapa, E3

Suelos oscuros de roble y grandes vitrales crean un estiloso ambiente retro a la sucursal local de esta institución londinense. Aparte de unos cuantos clásicos británicos (como el pastel de carne), la carta es más bien internacional, tipo brasserie, e incluye desde gazpacho hasta foie gras y curri de cordero de Sri Lanka. Imprescindible reservar. (tel. 04-319 8767; www.theivy.ae; planta baja, The Boulevard, Jumeirah Emirates Towers; principales 120-360 AED, almuerzo de negocios de 2/3 platos 120/150 AED, brunch 300-600 AED; 12.00-23.00 sa-mi, hasta 23.30 ju y vi; ; Emirates Towers)

Zaroob LIBANESA $

13 Mapa, E3

Con cocinas a la vista, cestas de fruta, coloridos farolillos y postigos metálicos decorados con grafitos, el Zaroob irradia la vitalidad de un callejón de Beirut lleno de puestos de comida callejera. La oferta es sencilla pero deliciosa, con opciones como falafel, shwarma, sándwiches abiertos o enrollados de manoush (pizza libanesa), alayet (guiso de tomate) o tabbouleh. (tel. 04-327 6060; www.zaroob.com; planta baja, Jumeirah Emirates Towers; platos 8-26 AED; 24 h; ; Emirates Towers)

Baker & Spice INTERNACIONAL $$

Lo mejor de este encantador café rústico (véase 6 Mapa, B5) es su colorido bufé de ensaladas, presentadas de forma muy apetecible y con fascinantes combinaciones de ingredientes ecológicos y de temporada, como la de lentejas con dados de calabaza y granada. Los principales son más convencionales pero también muy sabrosos. Buenos desayunos. (tel. 04-425 2240; www.bakerandspiceme.com; zoco de Al Bahar; principales 45-145 AED; 8.00-23.00; ; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Thiptara TAILANDESA $$$

14 Mapa, A5

Su nombre, “Magia junto al agua”, es muy apropiado dada su romántica ubicación en una pagoda a orillas del lago del Burj, con geniales vistas de la fuente de Dubái. La comida es igual de impresionante, con esmeradas versiones de clásicos tailandeses aderezadas con hierbas cultivadas por el propio chef. (tel. 04-428 7888; www.theaddress.com; Palace Downtown Dubai, Sheikh Mohammed bin Rashid Blvd; principales 110-200 AED, menús desde 299 AED; cena; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Zuma JAPONESA $$$

15 Mapa, E3

Todos los platos rezuman sofisticación en este popular restaurante a dos niveles que le da a la clásica cocina japonesa un toque innovador. Tanto el sushi, perfectamente elaborado (¡el dynamite spider roll es realmente llamativo!), como la carne y el marisco a la parrilla robata u opciones como el bacalao marinado en miso, son de nota. (tel. 04-425 5660; www.zumarestaurant.com; Gate Village 06, CFID; menús de almuerzo 130 AED, principales 75-160 AED; almuerzo diario, cena sa-mi, hasta 2.00 ju y vi; ; Emirates Towers)

Mayrig Dubai ARMENIA $$

16 Mapa, A5

Su carta armenia toma prestadas muchas licencias de la cocina libanesa, pero también ofrece su propio sabor. Destacan el sou beureg (hojaldre relleno de queso), un delicioso kebab fishnah cubierto con salsa de guindas y el pastel de chocolate en piel de limón. No sirve alcohol, pero se puede disfrutar de un narguile en su terraza. Está frente al Al Manzil Hotel. (tel. 04-279 0300; www.mayrigdubai.com; Sheikh Mohammed bin Rashid Blvd; principales 57-85 AED; 12.00-00.30; ; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Leila LIBANESA $$

17 Mapa, A5

Esta importación de Beirut ofrece cocina casera libanesa de cafetería adaptada al s. XXI, es decir, ligera, saludable y fresca. Su decoración hogareña coquetea con lo vintage, con papel pintado estampado, manteles almidonados y vajillas de flores. No hay que perderse los dados de patata especiados ni el jebneh mtabbaleh (queso fresco con tomate y orégano). (tel. 04-448 3384; Sheikh Mohammed bin Rashid Blvd; principales 28-78 AED; 9.30-23.00 sa-mi, hasta 24.00 ju y vi; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Milas EMIRATOUNIDENSE $$

Milas (véase 29 Mapa, B5) es como los emiratounidenses pronuncian “majlis”, la sala tradicional para recibir a las visitas. Su aspecto contemporáneo (madera, cristal, neón) casa bien con sus versiones actualizadas de platos locales típicos como el harees (trigo cocido espolvoreado con azúcar) y el makbus (guiso de ternera). Ofrece toallitas húmedas para las manos, un aperitivo gratis de danqaw (garbanzos) y una bandeja con perfumes tras la comida. (tel. 04-388 2313; http://milas.cc; planta baja, Dubai Mall, Denim Village; principales 57-95 AED; 9.30-23.30 do-mi, hasta 00.30 ju-sa; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Estampa nocturna de la fuente de Dubái (Clicar).

XU JIAN / GETTY IMAGES ©

Karma Kafé ASIÁTICA $$$

En este moderno café (véase 6 Mapa, B5) un gran Buda preside el sensual comedor color carmesí con geniales toques de diseño. Aunque muy japonesa, la carta incluye platos de toda Asia. Se recomiendan las gambas picantes, el solomillo teriyaki y los calamares a la tailandesa. Desde la terraza hay geniales vistas de la fuente de Dubái. Imprescindible reservar. (tel. 04-423 0909; www.karma-kafe.com; zoco de Al Bahar; principales 75-150 AED; 15.00-2.00 do-ju, 12.00-2.00 vi y sa; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Rivington Grill BRITÁNICA $$$

Esta importación de Londres (véase 6 Mapa, B5) ofrece clásica comida británica en una terraza iluminada con velas y vistas de la fuente de Dubái. Pero no solo los británicos le dan el visto bueno a su fish and chips con puré de guisantes, su solomillo Wellington con todas las guarniciones y sus pasteles de eglefino (un pescado) ahumado. (tel. 04-423 0903; www.rivingtondubai.ae; nivel 3, zoco de Al Bahar; principales 95-260 AED; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Comprender

La religión en el plato

Los musulmanes no comen cerdo (es haram: prohibido por el islam), pues se considera impuro. El alcohol está prohibido porque hace olvidarse de Dios y de rezar. Además, la carne debe ser halal (sacrificada según un ritual). El animal debe ser degollado para que se desangre mirando a La Meca; de allí que mucha de la carne roja tenga un color pálido. En los restaurantes es fácil encontrar ternera que no sea halal, pero no hay que esperar que envuelvan el solomillo en una grasienta loncha de bacón antes de pasarlo por la parrilla.

Restaurantes y supermercados

En algunos sitios venden bacón de ternera y de pavo como alternativa al de cerdo, aunque los hipermercados como Carrefour y Spinneys tienen “salas de cerdo” donde venden el producto auténtico; oficialmente, los musulmanes no pueden entrar en estos espacios. Los restaurantes deben tener una licencia para poder servir cerdo. Lo mismo ocurre con el alcohol, que generalmente solo se sirve en los hoteles. Si un plato está cocinado con alcohol o cerdo, debe especificarse en la carta.

Ramadán

El mes sagrado musulmán es una época de contemplación espiritual, de ayuno desde la salida hasta la puesta de sol. Los no musulmanes no tienen por qué hacerlo, pero no deberían fumar, beber ni comer (mascar chicle incl.) en público durante las horas de luz. Los hoteles y restaurantes colocan biombos alrededor de los comedores para la gente que no ayuna.

Esta podría parecer la época ideal para perder peso, pero la realidad es que mucha gente engorda. El ayuno se rompe cada día con un ligero desayuno comunitario (p. ej., dátiles y lavan, una bebida de yogur sin azúcar) antes de las oraciones. El iftar es la comida nocturna, durante la que se ingieren suficientes alimentos como para compensar las horas previas de ayuno y se habla hasta tarde. Con cientos de restaurantes que ofrecen bufés de iftar con una buena relación calidad-precio, la tentación de excederse es omnipresente.

Noodle House ASIÁTICA $$

18 Mapa, E3

Buen local panasiático con varias sucursales y un concepto sencillo: largas mesas compartidas de madera y una hoja impresa con la carta donde marcar lo que se desea. Hay muchos platos (desde pato asado hasta sopa de fideos y pad thai), todos con indicadores del nivel de picante, y algunos disponibles en dos tamaños. (tel. 04-319 8088; nivel inferior, The Boulevard, Jumeirah Emirates Towers; principales 40-90 AED; 12.00-24.00; ; Emirates Towers)

Elevation Burger ESTADOUNIDENSE $

Esta cadena con sede en Virginia (véase 29 Mapa, B5) sirve hamburguesas de ternera ecológica de pasto criada en libertad. Tiene una docena de acompañamientos, y también se puede cambiar el pan por lechuga. Está encima de la pista de patinaje sobre hielo. (tel. 04-330 8468; www.elevationburger.com; planta baja, Dubai Mall; hamburguesas 25-42 AED; 10.00-24.00 do-mi, hasta 1.00 ju-sa; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Dónde beber

Neos BAR

19 Mapa, B5

Glamuroso local con metal, suelos alfombrados, vistas y un DJ que pincha house, donde disfrutar de un cosmopolitan en un lujoso ambiente, 63 plantas por encima de la fuente de Dubái. Hay que tomar dos ascensores. (tel. 04-888 3444; www.theaddress.com; Address Downtown Dubai Hotel; 18.00-2.30; ; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Cabana BAR, LOUNGE

Restaurante al aire libre y lounge con terraza (véase 29 Mapa, B5) que combina un ambiente relajado de bar de piscina con sofisticación urbana y excelentes vistas del Burj Khalifa. Un DJ pone música tranquila que no impide conversar. Ideal para poner fin durante la happy hour (16.00-20.00) a un día de compras en el Dubai Mall. Los martes, las mujeres pagan la mitad. (tel. 04-888 3444; www.theaddress.com; 3ª planta, Address Dubai Mall Hotel; 9.00-24.00 do-ju, hasta 00.30 vi y sa; ; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Act CABARÉ, CLUB

20 Mapa, C3

Para crear esta versión de The Box, un teatro de variedades de Las Vegas, Londres y Nueva York que ofrece espectáculos de burlesque con cena, su propietario, Simon Hammerstein, tuvo que afinar mucho. No hay strippers ni actuaciones picantes, pero aun así permite pasar un buen rato con artísticas y a menudo sensuales representaciones acompañadas de un cebiche o unas brochetas de ternera. (tel. 04-355 1116; www.theactdubai.com; Shangri-La Hotel, Sheikh Zayed Rd; 8.30-3.00 do y ju, hasta 1.00 lu-mi; Financial Centre)

Kris Kros NARGUILE, CÓCTELES SIN ALCOHOL

21 Mapa, B4

En un bloque de oficinas con vistas laterales del Burj Khalifa, este local de alegre decoración ofrece una carta de todo el mundo (alitas picantes, burritos, pizza, shwarma, etc.). Pero por lo que destaca es por su amplia selección de cócteles sin alcohol y de tabaco para narguile, incluidos los sabores de mango-vainilla y chicle. (tel. 04-453 9994; Sheikh Mohammed bin Rashid Blvd; narguile 47 AED, cócteles sin alcohol 20-25 AED; ; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Nar NARGUILE

22 Mapa, B1

Local muy popular en los meses más calurosos con una ubicación privilegiada frente al estanque del City Walk. Ofrece una gran selección de narguiles y excelentes cócteles sin alcohol. La carta incluye mezzes (aperitivos), mishtah (pan plano con ingredientes por encima), saroukh (saquitos de pan rellenos) y otros bocados libaneses. (tel. 04-344 3749; City Walk, Al Safa Rd y Al Wasl Rd; narguile 48-75 AED; 9.00-1.30; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Calabar BAR

23 Mapa, B5

Se tendrá mucho tiempo para estudiar el Burj Khalifa, el sensual ambiente de coctelería y a la guapa clientela de este bar latino mientras se espera a que llegue el caro pero fuerte cóctel. Es muy popular después del trabajo, con una práctica happy hour diaria de 18.00 a 20.00. (tel. 04-888 3444; www.theaddress.com; planta baja, Address Downtown Dubai Hotel; 18.00-2.30; ; Burj Khalifa/Dubai Mall)

40 Kong BAR

24 Mapa, H2

Magnates financieros y ejecutivos de empresas se mezclan con chicas guapas en esta íntima coctelería en la terraza de la 40ª planta del H Hotel, con vistas del World Trade Centre y Sheikh Zayed Rd. Las palmeras y los titilantes farolillos le dan un toque romántico para celebrar el fin de la jornada laboral. Tiene comida asiática de bar. (tel. 04-355 8896; www.40kong.com; 40ª planta, H Hotel, Sheikh Zayed Rd; 18.00-3.00; ; World Trade Centre)

Harry Ghatto’s KARAOKE

25 Mapa, E3

El karaoke arranca a las 22.00, justo cuando acaba la happy hour. Hay 1000 canciones entre las que escoger, comida japonesa para picar y una alegre y variada clientela que anima a los ‘cantantes’. (tel. 04-319 8088; Jumeirah Emirates Towers Hotel, Sheikh Zayed Rd; 12.00-3.00 sa-ju, 16.00-3.00 vi; ; Emirates Towers)

Double Decker PUB

26 Mapa, C4

Entrar en este alegre y ruidoso pub a dos niveles con una decoración inspirada en el transporte de Londres es como estar en Piccadilly. Sus ofertas de bebidas, noches con concursos de preguntas, partidos de fútbol de la Premier League y buena comida de pub atraen a una ruidosa clientela de expatriados. (tel. 04-321 1111; Al Murooj Rotana Hotel, Financial Centre Rd esq. 312th Rd; 12.00-3.00; ; Financial Centre)

Cavalli Club CLUB

27 Mapa, G2

Las limusinas negras se congregan a las puertas del club del diseñador italiano Roberto Cavalli, donde la gente guapa y la jet set hacen correr el champán en medio de una cueva de Aladino de cuarzo negro y cristal Swarovski. Las chicas llevan vertiginosos tacones, y los chicos, o van a la par o no entran. Se accede por detrás del hotel. (tel. 050-991 0400; http://dubai.cavalliclub.com; Fairmont Hotel, Sheikh Zayed Rd; 21.30-3.00; ; World Trade Centre)

Ocio

Blue Bar BAR, MÚSICA EN DIRECTO

28 Mapa, G3

Amantes del jazz de todas las edades coinciden en este tranquilo bar para disfrutar del mejor jazz y blues en directo de la ciudad y de cócteles a precios razonables con nombres como Wonderful World. Las actuaciones, sobre todo de artistas locales, empiezan a las 22.00 (solo mi-vi). (tel. 04-332 0000; Hotel Novotel World Trade Centre Dubai, 2nd Za’abeel Rd; 14.00-2.00; ; World Trade Centre)

Patio árabe en el Dubai Mall.

TRAVELSTOCK44 / LOOK-FOTO / GETTY IMAGES ©

De compras

Dubai Mall CENTRO COMERCIAL

29 Mapa, B5

Con unas 1200 tiendas, el centro comercial más grande del mundo es una pequeña ciudad, con una pista de patinaje sobre hielo, un enorme acuario, un esqueleto de dinosaurio, parques temáticos cubiertos y 150 locales de comida. (tel. 04-362 7500; www.thedubaimall.com; Sheikh Mohammed bin Rashid Blvd, Downtown Dubai; 10.00-24.00; ; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Consejo

El Dubai Troley

Desplazarse por el Downtown Dubai nunca ha sido fácil, por lo que la llegada del Dubai Troley es una gran noticia. Su primera sección, que abarca 1 km con tres paradas en el Dubai Mall y los hoteles Address Downtown y Vida Downtown Dubai, ya debería estar en servicio cuando se publique esta guía. Cuando se complete, los nostálgicos tranvías de dos pisos, que funcionan con electricidad, recorrerán 7 km a lo largo de Mohammed bin Rashid Blvd entre el centro comercial del Burj Khalifa, otros hoteles y la estación del metro Dubái.

Kinokuniya LIBROS

Esta librería circular (véase 29 Mapa, B5), fundada en 1927 en Japón, es una maravilla. En sus estantes hay medio millón de volúmenes y alrededor de 1000 revistas en inglés, árabe, japonés, francés, alemán y chino. (tel. 04-434 0111; www.kinokuniya.com/ae; 2ª planta, Dubai Mall; 10.00-24.00; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Candylicious ALIMENTACIÓN

Pararse bajo un árbol de golosinas, ver trabajar a los confiteros o darse un atracón de palomitas gourmet es factible en este colorido emporio de golosinas (véase 29 Mapa, B5) junto al acuario de Dubái. Hay de todo, desde gominolas hasta dulces halal y chocolates gourmet. (tel. 04-330 8700; www.candyliciousshop.com; planta baja, Dubai Mall; 10.00-24.00; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Tehran Persian Carpets & Antiques REGALOS

Su nombre engaña, ya que aunque venden alfombras y algunas antigüedades, su inventario (véase 6 Mapa, B5) se compone sobre todo de artículos decorativos iraníes, incluidos platos de color azul turquesa, cajas exquisitamente talladas y con fabulosas turquesas, sofisticadas lámparas de cristal de colores y mucha bisutería y joyas de plata. (tel. 04-420 0515; 1ª planta, zoco de Al Bahar; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Nayomi LENCERÍA

Una de las tiendas más sexies de Dubái (véase 29 Mapa, B5). Tiene sujetadores push-up, zapatillas con plumas y tacones, camisones ajustados y otras delicadezas fabricadas en Arabia Saudí. De hecho, Nayomi, que significa “suave” y “delicado” en árabe, es una importante marca en todo Oriente Próximo, con 10 sucursales solo en Dubái. (tel. 04-339 8820; www.nayomi.com.sa; 1ª planta, Dubai Mall; 10.00-24.00; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Comprender

El papel de las mujeres

Los roles de género están cambiando en Dubái y cada vez hay más mujeres que desarrollan una carrera profesional antes de casarse. Con modelos como la jequesa Lubna al Qasimi, ministra de Comercio Exterior de los EAU, y Amina Rostamani, presidenta ejecutiva de TECOM, una empresa que supervisa varias zonas de libre comercio, el número de féminas que forma parte de la población activa ha crecido mucho en la última década.

Ellas cada vez tienen más estudios, es decir, que hay muchas jóvenes que no están dispuestas a casarse tan pronto. También se aprecia una creciente tendencia entre los locales, tanto hombres como mujeres, de casarse con extranjeros. El aumento de oportunidades de relacionarse y trabajar con otras culturas sin duda ha influido en ello.

City Walk CENTRO COMERCIAL

30 Mapa, B1

Solo se ha completado la primera fase de este centro comercial al aire libre de baja altura y estilo europeo, por lo que todavía no hay muchas tiendas, pero los cafés que hay alrededor de un estanque, algunos con vistas del Burj Khalifa, ya lo distinguen. La segunda fase, mucho mayor, está en construcción, entre Al Wasl Rd y Al Satwa Rd. (Al Safa Rd; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Bookshop at DIFC LIBROS

31 Mapa, E3

Esta agradable librería, café y espacio de trabajo tiene una buena selección de libros nuevos y de segunda mano sobre Oriente Próximo y el norte de África, y ofrece excelentes galletas, cruasanes y café. (tel. 050-874 9671; www.bookshopdubai.me; vestíbulo principal, edificio 2 del recinto, CFID; 8.00-18.00 do-ju; Emirates Towers)

Daiso ARTÍCULOS DIVERSOS

Millonarios y ahorradores compran en Daiso (véase 29 Mapa, B5), el equivalente japonés de los “Todo a 1 €” y un auténtico paraíso para los amantes de baratijas divertidas y kitsch, casi todas creadas en Japón por Daiso. Su enorme inventario (hasta 90 000 artículos) incluye muchas cosas prácticas, como bolígrafos, servilletas de papel y material de embalaje. (tel. 04-388 2902; www.daisome.com; semisótano, Dubai Mall; 10.00-24.00; Burj Khalifa/Dubai Mall)

Mercadillo de Dubái MERCADILLO

32 Mapa, H2

Los mercadillos son como la arqueología urbana: se necesita mucha paciencia y suerte, pero, ¡qué emoción cuando se da con un pequeño tesoro! Para cambiar los centros comerciales por las montañas de cosas sacadas de los armarios de los lugareños. (www.dubai-fleamarket.com; puertas 1, 2 y 3, parque Za’abeel; entrada 5 AED; 8.00-15.00 cada 1er sa oct-may; Al Jafiliya)

Dubai Marina y Palm Jumeirah

CHRIS MELLOR / GETTY IMAGES ©

Dubai Marina es un codiciado complejo residencial con zonas peatonales que atraen a muchos visitantes. Se puede pasear por el puerto deportivo mientras se contemplan los lujosos yates y rascacielos o ir a la playa, los cafés y las tiendas de The Walk at JBR y The Beach at JBR. Mar adentro en el golfo, Palm Jumeirah es una isla artificial en forma de palmera llena de exclusivos resorts y residencias.

Vida local

Marina Walk (Clicar)

Lo mejor

Dónde comer

Fümé (Clicar)

Indego by Vineet (Clicar)

Dónde beber

Jetty Lounge (Clicar)

Barasti (Clicar)

Atelier M (Clicar)

Siddharta (Clicar)

Clubes de baile

Dek on 8 (Clicar)

Zero Gravity (Clicar)

N’Dulge (Clicar)

Nasimi Beach (Clicar)

Cómo llegar

Metro Para el Dubai Marina, la línea roja para en Damac. Para The Walk at JBR, es más práctica la estación de Jumeirah Lakes Towers.

Tranvía El tranvía conecta Dubai Media City, JBR y el Dubai Marina en una línea circular de 11 km.

Lo mejor en un día

El lugar perfecto para pasar una mañana en el Dubai Marina es la playa. Se desayuna un café o un zumo en uno de los cafés de The Walk at JBR (Clicar) y luego se tiende la toalla en la JBR Open Beach (Clicar). Para almorzar, se toma una ensalada, sushi o una hamburguesa en los restaurantes de The Beach at JBR (Clicar).

Como después de comer hace mucho calor, se toma el monorraíl hasta el Atlantis The Palm para ver meros y medusas en las Lost Chambers (Clicar) antes de volverse a refrescar en el Aquaventure Waterpark (Clicar). Se va en taxi hasta el One&Only The Palm para un aperitivo con impagables vistas en el elegante 101 Lounge & Bar (Clicar) y luego se vuelve en un barco de enlace a tierra firme.

Se pasea por el Marina Walk (Clicar), con sus yates y rascacielos, antes de cenar, también con vistas, en el Asia Asia (Clicar) o el Aquara (Clicar). Se termina la noche con cócteles y más panorámicas fabulosas en la elegante azotea del lounge Siddharta (Clicar).

Para disfrutar del día como un local en el Dubai Marina, véase Clicar.

Vida local

Marina Walk

Pasear por el Marina Walk es encantador, sobre todo después de anochecer, cuando se pueden contemplar los resplandecientes rascacielos y yates, pararse junto a las fuentes danzantes y elegir un buen lugar para cenar, beber o fumar en narguile. Este es uno de los puertos deportivos artificiales más grandes del mundo, con un canal central de 3 km flanqueado por rascacielos futuristas, incluida la Cayan Tower, en forma de hélice.

Paseo en bicicleta

Byky (www.bykystations.com; 1/2/24 h 20/25/80 AED; 24 h), el primer servicio de alquiler de bicicletas de Oriente Próximo, permite recoger y dejar la bicicleta en numerosas estaciones a lo largo de Dubai Marina y Palm Jumeirah, incluido al lado del supermercado Spinneys. Primero hay que registrarse en la web, donde se ofrecen todos los detalles. Una persona puede alquilar hasta cuatro bicicletas durante un mínimo de 15 min y un máximo de 24 h.

Relajarse con un narguile

Esta es la sucursal más bonita de Reem Al Bawadi (tel. 04-452 2525; www.reemalbawadi.com; Marina Walk; narguile 40 AED; 9.00-3.00; Damac), una minicadena local que sirve comida regional en un sofisticado espacio tipo Las mil y una noches. Su espaciosa terraza es ideal para relajarse con un narguile mientras se contempla la acción en el puerto.

Autobús acuático

Los residentes los usan para ir a trabajar, pero los autobuses acuáticos (Dubai Marina; billetes 3-5 AED, bono 1 día 25 AED; 10.00-22.00 sa-mi, hasta 24.00 ju, 12.00-24.00 vi) también permiten dar un pintoresco paseo barato. Conectan Marina Walk, Marina Terrace, Marina Mall y Marina Promenade cada 15 min, un trayecto especialmente encantador al atardecer o de noche.

Dubai Marina Mall

Con únicamente 160 tiendas, el Dubai Marina Mall (tel. 04-436 1020; www.dubaimarinamall.com; Dubai Marina; 10.00-22.00 do-mi, 10.00-24.00 ju-sa; Damac) no se cuenta entre los centros comerciales más grandes de la ciudad, pero sus tiendas son igual de buenas; cuenta con H&M, Reebok, Mango, Boots, Mothercare y Early Learning Centre, entre otros, y un supermercado de la exclusiva cadena británica Waitrose, además de varios restaurantes y cafés.

Maravilloso mercado

De miércoles a sábado, el animado Marina Market (www.marinamarket.ae; 10.00-22.00 mi, hasta 23.00 ju-sa; Damac) vende ropa, artesanía e inusuales artículos de regalo, como toallas turcas de hammam, bolsos reciclados y collares hechos a mano, en el paseo detrás del Dubai Marina Mall.

Torre ‘gourmet’

El edificio circular de siete pisos Pier 7 (Marina Walk) es un paraíso para los sibaritas del paladar. En cada planta hay un bar o restaurante de moda con terraza que ofrece increíbles vistas de los yates y los rascacielos. Entre otras opciones, hay comida casera gourmet en el Fümé, asiática en el Asia Asia y cócteles en la azotea del Atelier M.

Festín de marinero

Es raro ver mesas vacías en el Barracuda (tel. 04-452 2278; www.barracudaseafoodrestaurant.com; Marina Walk; principales 85-205 AED; 12.00-23.30; ; Jumeirah Lakes Tower), un santuario egipcio donde se puede elegir el pescado (salmonete, besugo, palometa) de expositor con hielo y pedir que lo preparen como más guste, p. ej., cocinado al horno con aceite de oliva y limón. En su gran terraza, que da al paseo, se puede fumar en narguile y ver pasar a la gente.

Puntos de interés

The Walk at JBR BARRIO

1 Mapa, B6

En una ciudad de centros comerciales con aire acondicionado, este atractivo paseo de 1,7 km al aire libre con tiendas y restaurantes triunfó nada más inaugurarse en el 2008. Se puede pasear, ver pasar a la gente desde alguna terraza, ir de tiendas o alucinar con los Ferraris y otros lujosos automóviles los fines de semana. (Jumeirah Beach Residence; Jumeirah Lakes Towers, Damac, Jumeirah Beach Residence 1 y 2)

The Beach at JBR CENTRO COMERCIAL

2 Mapa, A6

Este conjunto de edificios bajos de planta abierta alrededor de animadas plazas se extiende 1 km en paralelo a la playa. Predominan los restaurantes con terrazas, pero también hay unas cuantas tiendas. Frente al mar hay una pista para hacer footing, un gimnasio al aire libre, zonas cubiertas de césped y un cine al aire libre. Está entre los hoteles Hilton y Sheraton. (www.thebeach.ae; The Walk at JBR; Jumeirah Lakes Towers, Damac, Jumeirah Beach Residence 1 y 2)

JBR Open Beach PLAYA

3 Mapa, B6

Limpia y maravillosa playa con muchos servicios, incluidos aseos, duchas y vestuarios en características construcciones recubiertas con paneles de madera. Los niños pueden refrescarse en una zona de baño o en un parque acuático flotante frente a la costa. Como está justo al lado de The Beach at JBR y The Walk at JBR, hay muchas opciones para comer y beber, aunque solo se sirve alcohol en los hoteles. (Jumeirah Beach Residence; gratis; Jumeirah Beach Residence 1 y 2)

Beach Water Park PARQUE ACUÁTICO

4 Mapa, A6

Este colorido parque acuático flota en el golfo frente a la costa a 150 m de The Beach at JBR. Incluye toboganes, plataformas de salto, paredes de escalada, trampolines y barras de equilibrio, todo hinchable. (www.arabianwaterparks.com; JBR Open Beach; por hora adultos/niños 6-11 años 60/50 AED, bono de 1 día 195 AED; 8.00-18.00; Jumeirah Lakes Towers)

Parque acuático Aquaventure Waterpark.

JOHN BORTHWICK /.GETTY IMAGES ©

Lost Chambers ACUARIO

5 Mapa, E1

Este fantástico laberinto de salas, pasillos y acuarios bajo el agua recrea la ciudad perdida de la Atlántida. En sus 20 acuarios viven unos 65 000 animales exóticos, incluidos peces león, rayas, medusas y morenas. Su elemento central es la laguna Ambassador, un tanque con 11,5 millones de litros de agua donde se puede bucear con tubo o hacer submarinismo (tiene un coste adicional). (tel. 04-426 1040; Atlantis The Palm, Palm Jumeirah; entrada general adultos/niños 6-11 años 100/70 AED; 10.00-22.00; monorraíl Aquaventure)

Aquaventure Waterpark PARQUE ACUÁTICO

6 Mapa, E1

El subidón de adrenalina está asegurado en este parque acuático del resort Atlantis The Palm. Un “río” de 1,6 km con rápidos, olas y cascadas serpentea a través de los vastos terrenos delimitados por dos torres. Desde la torre de Neptuno, en forma de zigurat, parten tres toboganes, incluido el Salto de Fe, un descenso casi vertical a una laguna infestada de tiburones. (tel. 04-426 0000; www.atlantisthepalm.com; Atlantis The Palm; más altos/bajos de 120 cm 250/205 AED; 10.00-atardecer; ; monorraíl Aquaventure)

Dolphin Bay DELFINARIO

7 Mapa, E1

Ofrece varias experiencias interactivas con delfines mulares. Los grupos de defensa de los animales afirman que mantenerlos en cautividad los estresa, algo que se agudiza con la interacción con los humanos. (tel. 04-426 1030; www.atlantisthepalm.com; Atlantis The Palm; interacción en aguas profundas/poco profundas 960/795 AED; 10.00-18.00, según estación; ; monorraíl Aquaventure)

Zero Gravity CLUB DE PLAYA

8 Mapa, B6

Elegante bar-club de playa junto a la zona de salto de SkyDubai con vistas del perfil urbano del Dubai Marina y de los paracaidistas que saltan desde los aviones. Tras un día de relax y baño, por la noche se puede disfrutar de copas, tentempiés y DJ internacionales. Los viernes se celebra el brunch Onshore Social de 15.00 a 18.00. (tel. 04-399 0009; www.0-gravity.ae; Al Seyahi St, zona de salto de Skydive Dubai; bono de 1 día entre semana/fin de semana 150/250 AED, incl. 50/100 AED de comida y bebida; 9.00-00.30 sa-mi, hasta 3.00 ju y vi; Damac)

Vida local

Crucero nostálgico

Tour Dubai (Mapa, B6; tel. 04-336 8407; www.tour-dubai.com; Marina Walk, cerca del puente; circuitos adultos/niños 130/90 AED, cruceros con cena 225/125 AED; Damac) ofrece circuitos turísticos de 1 h, con comentarios grabados en inglés sobre los puntos de interés, en históricas dhows con coloridos bancos tapizados desde los muelles cerca del restaurante Barracuda. Hay cinco circuitos al día entre 10.30 y 17.30. Por la noche, las dhows ofrecen una travesía de 2 h con bufé de cena y música grabada. Venden alcohol.

Club Mina CLUB DE PLAYA

9 Mapa, C6

Club compartido por los resorts de playa Westin y Le Meridien Mina Seyahi y 500 m de playa privada. Es muy popular entre las familias por sus cinco piscinas (dos cubiertas para niños), club infantil y centro de deportes acuáticos. Los adultos pueden tomar copas en el bar de la piscina. (tel. 04-318 1420; www.lemeridien-minaseyahi.com; Le Meridien Mina Seyahi Beach Resort, Al-Sufouh Rd; bono de 1 día entre semana/fin de semana 225/350 AED; Nahkeel)

25° Beach Club CLUB DE PLAYA

10 Mapa, D4

Club orientado a familias en el elegante Fairmont Hotel, con excelentes vistas de tierra firme a sus espaldas. Los padres pueden relajarse en la arena o junto a la piscina mientras los niños, desde bebés hasta adolescentes, disfrutan de actividades y las Play-station en el Fairmont Faclon Juniors’ Club. (tel. 04-457 3388; www.fairmont.com/palm-dubai; Fairmont The Palm, Palm Jumeirah; bono de 1 día entre semana/fin de semana adultos 200/250 AED, niños 150 AED; Nakheel)

Meydan Beach Club CLUB DE PLAYA

11 Mapa, B6

Lleno de cuerpos musculosos y bronceados, este elegante club de playa cerca del Dubai Marina tiene cómodas tumbonas blancas alrededor de una piscina infinita con agua de color azul oscuro y tumbonas flotantes. Tiene un lounge con cócteles y un spa. (tel. 04-433 3777; www.meydanbeach.com; The Walk at JBR; bono de 1 día entre semana/fin de semana 150/250 AED; 10.00-1.00; Damac)

Favourite Things CENTRO DE ACTIVIDADES

12 Mapa, B7

Es uno de los mejores parques infantiles (recomendado hasta 7 años) a cubierto que se hayan visto jamás. Ofrece una amplia gama de estimulantes entretenimientos para jugar y hacer nuevos amigos, incluidos un taller de arte, una pista de carreras y una sala de disfraces. (tel. 04-434 1984; www.favouritethings.com; 2ª planta, Dubai Marina Mall; 9.00-21.00; ; Damac)

Ferri de Dubái CIRCUITOS EN BARCO

13 Mapa, A6

Ofrece varios minicruceros desde sus muelles cerca del Dubai Marina Mall. Hay salidas diarias a las 11.00, 13.00 y 18.30 que remontan la costa hasta los muelles de Al Ghubaiba en el Dubai Creek vía Madinat Jumeirah, el Burj Al Arab, las islas The World y el puerto, en un trayecto de ida que dura 90 min. (tel. 800 9090; www.rta.ae; billetes Gold/Silver 75/50 AED; Damac)

Skydive Dubai PARACAIDISMO

14 Mapa, B6

Los más atrevidos pueden experimentar el subidón que supone saltar en tándem con paracaídas desde un avión sobre Dubái. Edad mínima 18 años, además de otras restricciones de peso y altura. (tel. 04-377 8888; www.skydivedubai.ae; Skydive Dubai, Dubai Marina; salto en tándem, vídeo y fotos 2000 AED; 8.00-16.00 lu-sa; Damac)

One&Only Spa SPA

15 Mapa, D6

Exclusivo spa con una docena de salas donde se ofrecen masajes, envolturas, exfoliaciones y masajes faciales para relajarse, aliviar un dolor o levantar el ánimo. También sienta de maravilla una sesión en el hammam oriental. (tel. 04-315 2140; http://royalmirage.oneandonlyresorts.com; One&Only Royal Mirage, Al Sufouh Rd; 9.30-21.00, mujeres solo hasta 13.00; Nakheel)

Dónde comer

Fümé INTERNACIONAL $$

16 Mapa, B6

Con un diseño genial, un personal y una clientela relajados, y una comida casera rústica, este restaurante aporta mucho más que un toque al puerto deportivo. La carta es bastante informal, pero también incluye platos creativos. Se aconsejan las jugosas costillas de ternera asadas durante 6 h en un horno de carbón vegetal cerrado. No aceptan reservas. (tel. 04-421 5669; www.fume-eatery.com; Pier 7; principales 55-95 AED; 12.00-2.00; Damac, Dubai Marina Mall)

Indego by Vineet INDIA $$$

17 Mapa, C6

Vineet Bhatia, el primer chef indio con una estrella Michelin, está tras la carta del que muchos consideran el mejor restaurante indio de Dubái. Su fabuloso e íntimo comedor, con grandes esculturas de latón de Nataraja, queda eclipsado por sus exquisitos platos, entre otros salmón ahumado, biryani de setas silvestres y samosas de chocolate. También ofrece un maravilloso brunch. (tel. 04-317 6000; www.indegobyvineet.com; planta baja, torre 1, Grosvenor House, Al Sufouh Rd; principales 125-310 AED, brunch con/sin alcohol 350/250 AED; almuerzo y cena; Damac, Jumeirah Beach Residence 1)

Tagine MARROQUÍ $$

18 Mapa, D6

Cojines, mesas bajas, luz romántica, sorprendentes sabores y un dúo musical marroquí. Los camareros, con fez, sirven grandes bandejas de cuscús y varios tajines (uno vegetariano incl.). La paletilla de cordero asada con comino también está de rechupete. (tel. 04-399 9999; http://royallmirage.oneandonlyresorts.com; The Palace, One&Only Royal Mirage, Al Sufouh Rd; tajín 105 AED; 19.00-23.30 ma-do; Dubai Internet City, Media City)

Aquara PESCADO Y MARISCO $$$

19 Mapa, A7

Las vistas de los yates y los rascacielos impresionan casi tanto como la comida de fusión asiática de este templo culinario donde todo es fresquísimo. Acoge muchos eventos especiales, como barbacoas caribeñas los sábados al mediodía, asados británicos los sábados por la noche y brunches los viernes al mediodía. (tel. 04-362 7900; www.dubaimarinayachtclub.com; Dubai Marina Yacht Club, Marina Walk; principales 95-200 AED; 18.3024.00; Jumeirah Lakes Towers)

Asia Asia DE FUSIÓN $$$

20 Mapa, B6

Este fabuloso restaurante, un exótico salón bordeado de reservados con jaulas de pájaro como lámparas al que se accede por un pasillo iluminado con velas, ofrece un viaje culinario por la antigua Ruta de las Especias. La carta mezcla sabores de Asia y de Oriente Próximo. Destacan el tajín de pollo sambal, el bacalao negro persa y el pato laqueado. En el bar sirven alcohol. (tel. 04-276 5900; 6ª planta, Pier 7; principales 70-180 AED; 16.00-24.00; Damac)

Monorraíl a Palm Jumeirah.

IAIN MASTERTON / ALAMY ©

Toro Toro SUDAMERICANA $$

21 Mapa, C6

Local latino concebido por el galardonado chef Richard Sandoval, cuya decoración transmite tanta energía como la comida. Se puede optar por el menú rodizio (bufé libre de carnes a la parrilla cortadas en la mesa) o a base de platillos, como pierna de cordero adobada, cebiche de salmón o pulpo a la parrilla. Tiene una genial selección de rones y cachazas. (tel. 04-317 6000; www.torotoro-dubai.com; planta baja, torre 2, Grosvenor House; platillos 60-130 AED; 19.30-2.00 sa-mi, hasta 3.00 ju y vi; Damac, Jumeirah Beach Residence 1)

Eauzone INTERNACIONAL $$$

Esta joya de restaurante (véase 18 Mapa, D6) abduce a amigos, parejas y familias al completo con sus sublimes terrazas entarimadas bajo carpas en medio de estanques iluminados. La carta del almuerzo se centra en la cocina asiática y la de la cena añade algún que otro toque europeo. Se aconsejan las vieiras salteadas, la lubina con costra de hierbas o el pato con doble cocción. (tel. 04-399 9999; http://royalmirage.oneandonlyresorts.com; Arabian Court, One&Only Royal Mirage, Al Sufouh Rd; principales de almuerzo 65-170 AED, de cena 135-250 AED; almuerzo y cena; ; Nakheel, Media City)

Comprender

Dificultades en el paraíso

Incluso en una ciudad famosa por sus megaproyectos, Palm Jumeirah, una enorme isla artificial con forma de palmera, supera los límites establecidos de la innovación. Es un extraordinario hito de la ingeniería, sobre todo si se tiene en cuenta que solo se usaron materiales naturales (piedra y arena).

Construida para prácticamente duplicar los 72 km de costa de Dubái, la palmera, protegida por un rompeolas de 11 km en forma de medialuna, consta de un tronco central de 2 km y 16 hojas. Un monorraíl elevado sin conductor circula desde la parte inferior del tronco (donde conecta con el tranvía de Dubái) hasta el hotel Atlantis The Palm, el primero de los varios resorts que se construyeron. En los últimos años se han sumado otros como el One&Only The Palm, el Waldorf Astoria, el Jumeirah Zabeel Saray, el Kempinksi y el Rixos The Palm.

No sorprende que la osada construcción de esta enorme isla haya provocado varios contratiempos. Los retrasos en la construcción y el descontento de los residentes por el aumento de la densidad de edificios y la baja calidad de los mismos fueron solo el comienzo. Un problema más grave fue el del rompeolas: el original impedía el movimiento natural de las mareas, lo que provocaba el estancamiento del agua del mar, un desarrollo excesivo de las algas y playas malolientes. Ahora, con dos aberturas de 100 m de ancho en la medialuna, parece que el tema se ha resuelto.

Otro incidente es la erosión de las playas del Dubái continental. La construcción de esta isla tan cerca de la costa alteró el movimiento de las olas y desvió las corrientes naturales, lo que afecta al perfil del litoral. En algunas playas se deposita arena y otras se erosionan a un ritmo de hasta 10 m por año, lo que pondrá en peligro carreteras y resorts si no se hace nada. Los expertos esperan que con el paso del tiempo el litoral se reasiente, pero mientras tanto sustituir la arena erosionada resulta caro e improductivo.

Un estudio afirmaba que la isla se está hundiendo a una velocidad de 5 mm por año, algo que Nakheel, la empresa constructora, desmiente rotundamente.

Maya MEXICANA $$$

22 Mapa, B6

Richard Sandoval, el chef que introdujo la cocina moderna mexicana en EE UU, está detrás de este sofisticado restaurante que ofrece una auténtica piñata de sabores. Se puede empezar con un cremoso guacamole y seguir con principales tan suculentos como el mole poblano (pollo con salsa de chile y chocolate), las gambas con tequila y chipotle o las fajitas de pollo. Tiene un encantador lounge en la azotea. (tel. 04-316 5550; www.maya-dubai.com; Le Royal Meridien Beach Resort & Spa, Al Sufouh Rd; principales 80-230 AED; cena lu-sa; Damac, Jumeirah Beach Residence 1)

BiCE ITALIANA $$$

23 Mapa, A6

El origen del BiCE se remonta al Milán de la década de 1930, cuando Beatrice “Bice” Ruggeri abrió su primera trattoria y en la década de 1970 ya se había convertido en uno de los sitios más de moda de la ciudad. El BiCE de Dubái sigue la tradición, con el chef Cosimo aportando su toque creativo a platos tan tradicionales como la lubina al horno o el solomillo de ternera con salsa de foie gras. (tel. 04-318 2520; Hilton Dubai Jumeirah, The Walk at JBR; pasta 80-125 AED, principales 170-245 AED; 12.30-23.30 sa-ju, 13.00-23.30 vi; Jumeirah Lakes Towers, Jumeirah Beach Residence 1 y 2)

Rhodes W1 BRITÁNICA CONTEMPORÁNEA $$$

24 Mapa, C6

El chef Gary Rhodes, con varias estrellas Michelin, es famoso por haber llevado la cocina británica al s. XXI. En este renovado restaurante de Dubái se hace patente su compromiso por transformar modestos clásicos, como el pastel de carne, el costillar de cordero y el bacalao asado, en sofisticados platos. (tel. 04-317 6000; www.rw1-dubai.com; Grosvenor House, Al Sufouh Rd; principales 95-190 AED; 19.00-23.00; Damac, Jumeirah Beach Residence 1)

101 Lounge & Bar MEDITERRÁNEA $$$

25 Mapa, C4

Animado pabellón contiguo al Marina en el elegante resort One&Only The Palm. Con semejantes vistas puede ser difícil concentrarse en la comida (paella, parrilladas, pasta). En el bar sirven tapas y cócteles. Al reservar, pregúntese por el barco de enlace gratis. (tel. 04-440 1030; http://thepalm.oneandonlyresorts.com; West Crescent, One&Only The Palm; principales 85-220 AED, surtido de 3/6/9 tapas 90/160/220 AED; 11.00-1.00)

Massaad LIBANESA $$

26 Mapa, A6

Pequeño restaurante de estilo rural con todas las típicas parrillas y mezzes libaneses. La mayoría de ingredientes, desde los limones hasta el pollo, proceden de productores de la cercana Al Ain. Destacan sus sándwiches enrollados de pollo en pan de pita y sus deliciosas shish tawooq (brochetas de pollo marinado a la parrilla) servidas en la tradicional tabla de madera llamada tablieh. (tel. 04-362 9002; www.massaadfarmtotable.com; planta baja, Amwaj, The Walk at JBR; principales 36-70 AED; 10.00-4.00; Jumeirah Lakes Towers, Jumeirah Beach Residence 2)

Sushi Art JAPONESA $$

27 Mapa, A6

Entre el enorme y atractivo surtido de este café minimalista seguro que se encontrará el sushi preferido. Destacan las tentadoras propuestas diseñadas por el mundialmente famoso chef francés Michelin Joël Robuchon; p. ej., el rollo crujiente de langosta que casa bien con una ensalada de algas infusionadas con sésamo. (tel. 800 220; www.sushiart.ae; The Beach at JBR; nigiri 25-42 AED, maki 7-22 AED/pieza; 11.00-24.00; Jumeirah Lakes Towers, Jumeirah Beach Residence 2)

Stay FRANCESA $$$

28 Mapa, C4

Yannick Alléno, con tres estrellas Michelin, se ha presentado en Dubái con este comedor abovedado con lámparas de araña de cristal negro. Sus creaciones, engañosamente sencillas, incluyen el solomillo de ternera con patatas fritas y salsa de pimienta negra, donde cada ingrediente brilla con luz propia. Su maravillosa Pastry Library consiste en una pared entera llena de exquisitos dulces. (tel. 04-440 1030; http://thepalm.oneandonlyresorts.com; Western Crescent, One&Only The Palm; principales 190-300 AED; cena)

Dónde beber

Jetty Lounge BAR, LOUNGE

29 Mapa, D6

Se presiente que se llega a un lugar especial desde que se empieza el serpenteante camino a través de los lujosos jardines del One&Only. Elegante pero nada pretencioso, aquí todo gira en torno a relajarse (preferiblemente al atardecer) en lujosos sofás blancos desperdigados sobre la arena. Hay alcohol y tentempiés. (tel. 04-399 9999; www.royalmirage.oneandonlyresorts.com; The Palace, One&Only Royal Mirage, Al Sufouh Rd; 14.00-hasta tarde; ; Nakheel)

Barasti BAR

30 Mapa, C6

A orillas del mar, este es uno de los lugares favoritos de los residentes británicos para pasar un día en la playa con cerveza. Televisan partidos de fútbol y rugbi, y hay una terraza entarimada con mesas de billar, actuaciones en directo y ofertas de bebidas los lunes por la noche. (tel. 04-399 3333; www.barastibeach.com; Le Meridien Mina Seyahi Beach Resort, Dubai Marina, Al Sufouh Rd; 11.00-1.30 sa-mi, hasta 3.00 ju y vi; Nakheel)

Atelier M BAR, CLUB

31 Mapa, A7

Local de tres plantas en lo alto del circular Pier 7. El ascensor llega hasta el restaurante, donde sirven cenas de inspiración franco-asiática que se disfrutan mejor en la terraza con vistas del rutilante Dubai Marina. Una escalera de caracol conduce hasta su espléndido bar art déco futurista. (tel. 04-450 7766; www.atelierm.ae; Pier 7; Damac)

Camellos en la playa en Dubai Marina.

IAIN MASTERTON / ALAMY ©

Basement DISCOTECA

32 Mapa, E8

Esta discoteca, antítesis de lo glamuroso, es lo más alternativo de Dubái. Atrae a una entregada clientela discotequera con fiestas celebradas por diferentes promotores en las que hay tanto DJ locales como internacionales que pinchan desde house y funk hasta dancehall. (tel. 04-434 5555; www.boutique7.ae; Boutique 7 Hotel & Suites, Tecom; 22.00-3.00; Dubai Internet City)

Dek on 8 BAR

33 Mapa, C7

Tranquilo bar al aire libre en la 8ª planta del Media One Hotel, junto a la piscina, muy frecuentado por trabajadores de medios de comunicación.

Los fines de semana, la gente llena la pista de baile y luego recobra energías con tentempiés mientras permanece recostada en sofás de cuero y camas balinesas. La happy hour de los jueves (17.00-20.00) anticipa el fin de semana con bebidas a 33 AED. (tel. 04-427 1000; www.mediaonehotel.com; Media One Hotel; 12.00-24.00; Nakheel)

Bliss Lounge BAR

34 Mapa, A6

La brisa roza los cabellos en este bar junto a la playa al lado de The Walk at JBR mientras se da con un hueco en la barra circular o en algún mullido sofá. Hay cócteles, clientela guapa y deep house, y sushi y tapas para comer. (tel. 04-315 3886; www.blissloungedubai.com; Sheraton Jumeirah Beach Resort, Al Sufouh Rd; 12.00-3.00; ; Jumeirah Lakes Towers)

Siddharta BAR, LOUNGE

35 Mapa, C6

Parte del Buddha Bar que hay en el mismo hotel, este es un oasis urbano y un rincón genial para unirse al glamour de Dubái, junto a la piscina de día o bajo el resplandor de los rascacielos del Dubai Marina por la noche. La buena música, los cócteles excelentes y el servicio rápido ayudan a compensar los precios. (tel. 04-399 8888; torre 2, Grosvenor House, Al Sufouh Rd; 10.00-1.00 sa-mi, hasta 2.00 ju y vi; Damac)

Consejo

Tranvía de Dubái

El Dubai Marina, una de las zonas de la ciudad mejores para pasear, también cuenta con un buen transporte público. Una forma práctica de desplazarse es con el nuevo tranvía con aire acondicionado de Dubái, que circula entre Dubai Internet City y las Jumeirah Beach Residences.

Pure Sky Lounge BAR

36 Mapa, A6

Frente al mar, este elegante lounge con espacio interior y al aire libre en la 35ª planta del Hilton ofrece gloriosas vistas de la playa y Palm Jumeirah. Los sofás y las sillas de mimbre blanco con cojines color turquesa le dan un genial toque marítimo. Durante la happy hour (17.00-19.00) hay cócteles a mitad de precio. (tel. 04-399 1111; Hilton Dubai Jumeirah Resort, The Walk at JBR; 17.00-2.00; Damac)

Maya Lounge BAR

Váyase 1 h antes de la puesta de sol sobre el golfo para conseguir una mesa con vistas en el bar de la azotea de este sofisticado restaurante mexicano (véase 22 Mapa, B6) con excelentes margaritas. Los domingos las mujeres tienen tres bebidas gratis entre 19.00 y 1.00. (tel. 04-316 5550; www.maya-dubai.com; Le Royal Meridien Beach Resort & Spa, Al Sufouh Rd; 18.00-2.00 lu-sa; Damac)

Nasimi Beach CLUB DE PLAYA

37 Mapa, D1

Libidinosos juerguistas (no se admiten niños) se broncean en camas balinesas dobles al son del house, funk y música electrónica en el club de playa del Atlantis. El ambiente se anima por la tarde, sobre todo los fines de semana, cuando hay happy hour de 17.00 a 19.00. (tel. 04-426 2626; www.atlantisthepalm.com; West Beach, Atlantis The Palm; consumición mínima entre semana/fin de semana 150/250 AED; 11.00-24.00 do-ju, hasta 1.00 vi y sa; monorraíl Aquaventure)

Rooftop Terrace & Sports Lounge BAR

Con rincones decorados con telas, bancos llenos de cojines, lámparas marroquíes y alfombras orientales, este lounge (véase 18 Mapa, D6) es uno de los bares deportivos más estilosos de Dubái. Para ver partidos en el bar circular y luego relajarse en la azotea bajo las estrellas. También tiene una buena carta de mezzes. (tel. 04-399 9999; http://royalmirage.oneandonlyresorts.com; Arabian Court, One&Only Royal Mirage, Al Sufouh Rd; 17.00-1.00; ; Nakheel)

Tamanya Terrace BAR, NARGUILE

38 Mapa, D7

En la 8ª planta del Radisson, con los rascacielos del Dubai Marina de fondo, este es uno de los locales más populares para empezar una larga noche con cócteles. Hay muebles modernos, una llamativa iluminación y DJ internacionales. (tel. 04-366 9111; www.radissonblu.com/hotel-mediacitydubai; Radisson Blu Hotel, Dubai Media City; 17.00-2.00 do-ju, 18.00-2.00 vi y sa; ; Nakheel)

N’Dulge DISCOTECA

39 Mapa, E1

Destacados DJ hacen retumbar la Arena, la pista de baile central de este sexy club nocturno donde magos, mimos, bailarines y artistas con zancos actúan sobre una plataforma circular suspendida. El lounge, con bebidas, tentempiés y deep house, o a la terraza, con sushi, narguile y house con un toque árabe, ofrecen un respiro. (tel. 04-426 0561; www.atlantisthepalm.com; Atlantis The Palm; 21.30-3.00; monorraíl Aquaventure)

Ocio

MusicHall MÚSICA EN DIRECTO

40 Mapa, C4

Esta mezcla de teatro, club, bar y restaurante es una idea que nació en Beirut, donde funciona con mucho éxito desde el 2003. La ecléctica programación de música en directo incluye desde ritmos indios y baladas rusas hasta country y rock. La comida queda en un segundo plano (consumición mínima). (tel. 056-270 8670; www.jumeirah.com; Jumeirah Zabeel Saray; principales 180-290 AED; 21.00-3.00 ju y vi)

De compras

Boutique 1 MODA

41 Mapa, B6

Lo último en prét-à-porter de diseñadores clásicos y de vanguardia de todo el mundo, además de artículos del hogar, productos de belleza, muebles y libros, en una fabulosa tienda de tres plantas. (tel. 04-425 7888; www.boutique1.com; The Walk at JBR; 10.00-23.00; Jumeirah Lakes Towers)

Gallery One ARTE Y ARTÍCULOS DE PAPELERÍA

42 Mapa, B6

Si el viajero no puede permitirse un original, aquí venden decorativas litografías de famosos artistas de Oriente Próximo a buenos precios, y reproducciones en tarjetas de felicitación, pósteres, cuadernos y calendarios. (tel. 04-423 1987; www.g-1.com; The Walk at JBR; 10.00-22.00; Jumeirah Lakes Towers)

Vida local

Ir de ‘brunch’

El brunch del viernes es un elemento central de la vida social de Dubái y casi todos los restaurantes de hotel ofrecen un bufé libre con opción de barra libre de vino o champán. Algunos establecimientos independientes también lo sirven, pero sin alcohol. A continuación figuran los favoritos de esta autora. Imprescindible reservar.

La madre de todos los ‘brunches’

Habrá que aflojarse el cinturón tras la abundancia de exquisiteces del Al Qasr Friday Brunch (tel. 04-366 6730; Al Qasr Hotel, Madinat Jumeirah; con refrescos/alcohol/champán 475/575/795 AED; 12.30-16.00 vi; Mall of the Emirates), con cordero asado, sushi, marisco, foie gras, ensaladas, mezzes, todo tipo de platos calientes y una sala entera de quesos. Es tan amplio que a los clientes se les da un plano.

Festín apto para familias

Los restaurantes Tortuga (mexicano), Al Muna (árabe) y Zheng He’s (chino) ponen toda la carne en el asador durante el épico Grand Friday Brunch (tel. 04-366 6730; Mina A’ Salam Hotel, Madinat Jumeirah; con/sin alcohol 525/425 AED; 12.30-16.00 vi; ; Mall of the Emirates) del Mina A’ Salam Hotel, con vistas de ensueño del Burj Al Arab desde codiciadas mesas junto al agua. Hay fajitas, sushi, gambas a la parrilla, etc., al son de populares éxitos en directo. La opción de dar de comer a las tortugas a las 13.00 y una zona infantil vigilada le dan un toque familiar.

‘Brunch’ jazzístico

El económico y animado brunch del Jazz@PizzaExpress (tel. 04-441 6342; www.pizzaexpressuae.com; Cluster A, Jumeirah Lakes Towers, Dubai Marina; con/sin alcohol 189/99 AED; 12.00-16.00 vi; Jumeirah Lakes Towers) permite darse un festín italiano (antipasti, pasta, pizzas finas), pedido a la carta y servido en la mesa. El jazz en directo crea el ambiente ideal.

Banquete internacional

Bubbalicious (Al Sufouh Rd, Dubai Marina; con refrescos/bebidas de la casa/vino espumoso 390/490/650 AED; 13.00-16.00 vi; Nakheel) es el festín culinario organizado por tres de los restaurantes del Westin Dubai Mina Seyahi: el familiar Blue Orange, el asador Hunters Room & Grill y el asiático Spice Emporium. Destacan sus 10 puestos de cocina en vivo y el surtido de quesos.

Juerga vespertina

El Onshore Social (tel. 04-399 0009; www.0-gravity.ae; Al Seyahi St, zona de salto de Skydive Dubai; 444 AED, con champán 666 AED; 15.00-18.00 vi; Damac), el brunch perfecto para los dormilones en el club de playa Zero Gravity, empieza a las 15.00 y permite pasar del día a la noche entre platos internacionales, desde dim sum hasta antipasti, chuletas de cordero o exquisitos postres, y, quizá, quedarse a escuchar a los DJ a partir de la puesta de sol.

‘Brunch’ bajo las estrellas

Si no sienta bien el champán al mediodía, el bufé vespertino del Aquara (tel. 04-362 7900; Aquara, Dubai Marina Yacht Club, Dubai Marina; con refrescos/bebidas de la casa/bebidas premium 220/350/400 AED; 19.30-22.30 Fri; Jumeirah Lakes Towers) es todo un ágape, especialmente abundante en pescado y marisco, con vistas al Dubai Marina.

Un placer para los carnívoros

Los amantes del churrasco tocarán el cielo en el ‘brunch’ Hola Hola (tel. 04-317 6000; www.torotoro-dubai.com; Grosvenor House, Al Sufouh Rd; con/sin alcohol 500/350 AED; 12.30-16.00 vi; Damac, Jumeirah Beach Residence 1) del Toro Toro, un alegre restaurante latinoamericano en la Grosvenor House. Se compone de los platos más populares de la carta habitual, incluidos el cremoso guacamole y el sabroso cebiche, por lo que es una forma genial de probar las creaciones del famoso chef Richard Sandoval.

Principales puntos de interés

Abu Dhabi

Cómo llegar

Varias salidas cada hora desde la estación de Al Ghubaiba en Bur Dubai (ida/ida y vuelta 25/50 AED, 2 h).

La carrera en taxi cuesta unos 250 AED.

Unos 150 km al sur de Dubái, el emirato de Abu Dhabi, aunque posee una de las cuatro mayores reservas de petróleo del mundo, no alardea de su riqueza tan ostentosamente como su vecino. No obstante, en los últimos años ha iniciado la construcción de varias atracciones, de cara a potenciar el lugar como destino turístico. El proyecto clave es un nuevo distrito cultural diseñado por arquitectos internacionales, que incluirá sucursales del Louvre y el Guggenheim, en la isla de Saadiyat.

Indispensable

Gran Mezquita

Con 82 cúpulas de mármol y cuatro minaretes de 107 m de altura, la Gran Mezquita del Jeque Zayed (tel. 02-441 6444; www.szgmc.ae; 2nd Sheikh Rashid bin Saeed al Maktoum St; gratis; 9.00-22.00 sa-ju, 16.30-23.00 vi) es una obra maestra de la arquitectura y el diseño islámico moderno. Tiene capacidad para 40 000 fieles y es una sinfonía de mármol, oro, piedras semipreciosas y cristales.

Emirates Palace

No es necesario alojarse en el Emirates Palace (tel. 02-690 9000; www.emiratespalace.com; Corniche Rd West), uno de los hoteles más caros y costosos del mundo (costó 6000 millones de US$), para visitarlo. Su interior es un festín para los sentidos, con mármol, oro, nácar, palmeras y más de 1000 lámparas de araña de cristal de Swarovski.

Distrito Cultural de Saadiyat

Este oasis artístico incluirá sucursales del Guggenheim y el Louvre, un centro de artes escénicas y un museo dedicado al jeque Zayed, el padre fundador de los EAU. La exposición de alta tecnología del Manarat Al Saadiyat (tel. 02-657 5800; www.saadiyat.ae; Distrito Cultural; gratis; 9.00-20.00) permite hacerse una idea del proyecto.

Ferrari World Abu Dhabi

El Ferrari World (tel. 02-496 8000; www.ferrariworldabudhabi.com; isla de Yas; adultos/más bajos de 1,3 m 250/205 AED, entrada premium 450/365 AED; 11.00-20.00, según estación), en la isla de Yas, alberga la montaña rusa más veloz del mundo y otras atracciones más anodinas, como un viaje por el interior de un motor V12, simuladores de carreras y automóviles antiguos.

Consejos

Para orientarse, está bien tomar el autobús con paradas libres Big Bus Abu Dhabi (tel. 02-449 0026; www.bigbustours.com; adultos/niños 24 h 200/100 AED, 48 h 260/130 AED; 9.00-19.00).

El circuito guiado gratis por la Gran Mezquita incluye una sesión de preguntas y respuestas (en inglés).

Una pausa

El Observation Deck at 300 (tel. 02-811 5666; www.jumeirah.com; torre 2, 74ª planta, Jumeirah at Etihad Towers; entrada incl. 50 AED de comida o bebida 75 AED, merienda 175 AED; 10.00-18.00), en la planta 74ª del hotel Jumeirah at Etihad Towers, ofrece meriendas de estilo inglés, y cafés y cócteles sin alcohol acompañados de vistas panorámicas.

El delicioso Palace Cappuccino del Emirates Palace, un capuchino espolvoreado con copos de oro de 24 quilates, es lo último en sibaritismo.

Lo mejor de Dubái

Lo mejor de

Dubái

Dubai Marina de noche.

NIKADA / CORBIS ©

Los mejores paseos

Paseo por los zocos de Deira

El paseo

Esta zona es una de las más históricas y evocadoras de Dubái, y la mejor forma de explorarla es a pie. Se trata de un ajetreado y caótico laberinto de callejones con tiendas y puestos exóticos, más animado al atardecer. El itinerario abarca los principales bazares y un par de lugares patrimoniales.

Inicio Zoco de las especias; estación de abras de Deira Old Souq

Final Zoco cubierto; Baniyas Square

Distancia 2 km; 3 h

Una pausa

Un festín de carne en la Afghan Khorasan Kebab House (tel. 04-234 0999; junto a Deira St, cerca de la mezquita de Naif; principales 22-39 AED; 12.00-1.00; Baniyas Sq) pone la guinda al paseo. Se come con las manos, sentado en majlis (salas de reunión) con alfombras de la planta superior. Está en un callejón detrás de la mezquita de Naif, junto a Deira St.

Zoco de las especias

Nada más bajar de la abra (barca tradicional) se siguen los embriagadores aromas hasta el zoco de las especias (Clicar). El sonido gutural del árabe resuena por los callejones de este pequeño mercado a cubierto lleno de hierbas medicinales, especias exóticas, incienso y demás.

Zoco en Deira.

PETER UNGER / LONELY PLANET IMAGES ©

Heritage House

De camino a la Heritage House (Clicar) se pasa por tiendas de frutos secos, legumbres y arroz que pertenecen a mayoristas que comercian con Irán y que usan dhows para transportar sus mercancías. Esta casa perteneció a un marchante de perlas y es un excelente ejemplo de una clásica casa familiar emiratounidense, con exposiciones sobre la historia y la cultura de Dubái.

Escuela Al Ahmadiya

En el portal contiguo está la escuela Al Ahmadiya (Clicar), la escuela privada más antigua de Dubái, fundada por el rico comerciante de perlas que vivía al lado. Está junto a una pequeña plaza con un hotel patrimonial, una vieja mezquita y pequeñas tiendas.

Zoco del oro

Se continua por Al Ahmadiya St y a la derecha por Old Baladiya St, donde hay más mayoristas que comercian con gutras (pañuelo blanco para la cabeza de los hombres), sandalias y productos chinos. Más adelante, a la izquierda, está la entrada del famoso zoco del oro (Clicar), con tiendas que venden desde sencillos pendientes hasta elaboradas dotes.

Zoco de los perfumes

Se sale del zoco del oro, se sigue por Sikkat Al Khail St hasta Al Soor St y se gira a la izquierda para llegar al corazón del zoco de los perfumes (Clicar), una serie de tiendas donde venden embriagadores attars (perfumes) árabes y oud (madera aromática). Hacia atrás y recto por 107th St se hallarán vendedores ambulantes de ropa rebajada y recuerdos kitsch.

Zoco cubierto

Al sureste de 107th St están los callejones del zoco cubierto (Clicar), un laberinto de pequeñas tiendas donde encontrar desde telas hasta narguiles e ideal para curiosear, ver a la gente regatear y, quizá, encontrar alguna ganga útil.

Los mejores paseos

Paseo por la ribera de Bur Dubai

El paseo

Este paseo por la zona más antigua de Dubái arranca en el barrio histórico de Al Fahidi, lleno de evocadores callejones y restauradas casas con torres de viento. Abarca varios de los puntos de interés tradicionales más interesantes de Dubái a lo largo del Creek y ofrece una visión de cuando no había centros comerciales, rascacielos ni pistas de esquí.

Inicio Barrio histórico de Al Fahidi; Al Fahidi

Final Barrio histórico de Shindagha; Al Ghubaiba

Distancia 3 km; 3-4 h

Una pausa

Con excelentes vistas del Creek, en el Bait Al Wakeel (tel. 04-353 0530; zoco de Bur Dubai, ribera; mezze 12-30 AED, principales 35-120 AED; 12.00-23.00; Al Ghubaiba) sirven tentempiés libaneses, como falafel y hummus, y muchos zumos de fruta y tés.

Barrio histórico de Al Fahidi

El itinerario arranca con un tranquilo paseo por las callejuelas de uno de los barrios (Clicar) más antiguos de Dubái, con sus tradicionales torres de viento. Se visitan pequeños museos como el Museo del Café o la Fundación Cultural Al Serkal y los patios llenos de flores del café, galería y tienda de recuerdos XVA (Clicar) o de la Arabian Tea House (Clicar).

Museo de Dubái

Se va a la Majlis Gallery (Clicar), el espacio de arte más antiguo de Dubái, para luego seguir al oeste por la ajetreada Al Fahidi St hasta el Museo de Dubái (Clicar), donde invertir 1 h en conocer la historia, el patrimonio y el desarrollo de esta próspera ciudad. A la izquierda tras salir del museo se va a la Gran Mezquita, de rica arquitectura y con el minarete más alto de Dubái.

Hindi Lane

Se toma el callejón a la derecha de la mezquita y se avanza por él unos cuantos pasos hasta Hindi Lane (Clicar), a la derecha, una animada y colorida calleja con diminutas tiendas donde venden ofrendas para el templo que hay escalera arriba. Al final de la calle se gira a la derecha y se va a Creekside Plaza, con geniales vistas del tráfico de abras y dhows.

Zoco de Bur Dubai

Se vuelve sobre los pasos y se toma a la derecha por debajo de los soportales de madera del zoco de Bur Dubai (Clicar), con sus coloridas tiendas de telas y baratijas. Al llegar a la estación de abras de Bur Dubai, se va por la ribera hasta el barrio de Shindagha, lleno de históricas residencias restauradas de los gobernantes locales.

Entrada al Diving Village (Clicar).

JUERGEN STUMPE / LOOK-FOTO / LONELY PLANET IMAGES©

Barrio histórico de Shindagha

Varias de esas residencias acogen hoy exposiciones temáticas, como el Museo del Camello (Clicar) o el Museo de Arquitectura Tradicional (Clicar). El edificio más destacado es la espléndida Casa del Jeque Saeed Al Maktoum (Clicar), que incluye una fascinante colección de fotografías históricas de Dubái. Si se visita la zona durante el Eid o el Dubai Shopping Festival, el Heritage Village (Clicar) y el Diving Village (Clicar) son un hervidero.

Lo mejor

Comida

Comer en Dubái es una experiencia multicultural. Predomina la comida libanesa e india, pero en sus innumerables restaurantes, que abarcan desde sencillos locales de comida callejera y franquicias de comida rápida hasta restaurantes familiares y lujosos templos gastronómicos, se puede pedir desde kebabs afganos hasta fish and chips.

Ingredientes locales

Las corrientes gastronómicas internacionales han llegado a Dubái. Una nueva generación de chefs crea sus cartas con ingredientes locales, ecológicos y de temporada, añaden una chispa a recetas tradicionales y apuestan por lo ligero, saludable y creativo. Muchos cultivan sus propias hierbas o verduras, compran productos frescos a agricultores locales y usan huevos de la cercana Al Ain y pescados del golfo.

Camiones de comida

Esta exportación de EE UU llegó a Dubái en el 2014, donde cada vez hay más cocinas móviles (Clicar), normalmente estacionadas en fiestas, conciertos, eventos o mercados al aire libre. Las fechas y ubicaciones se publican a través de los medios sociales.

Cocina emiratounidense

Casi inexistente en los restaurantes hasta hace poco, la cocina tradicional de los EAU hunde sus raíces en la dieta beduina y abunda en guisos perfumados con canela, azafrán y cúrcuma, con frutos secos o fruta deshidratada por encima, que se sirven como plato único.

NICO TONDINI / GETTY IMAGES ©

Consejos

En los mejores restaurantes hay que reservar al menos siete días antes para el fin de semana (brunch del viernes incl.).

Solo sirven alcohol los restaurantes de los hoteles internacionales y unos pocos establecimientos independientes con licencia.

Comida económica

Al Tawasol Clásicos yemenís para comer sin cubiertos y sentado en el suelo al estilo beduino. (Clicar)

Special Ostadi Desde jeques hasta limpiabotas abarrotan este viejo y genial local iraní de kebabs. (Clicar)

Ravi Encontrar sitio en este templo del curri con terraza es casi imposible. (Clicar)

Comida emiratounidense

Milas Zumos naturales y carta local modernizada. (Clicar)

Al Fanar Este local es una oda a la cocina de los EAU. (Clicar)

Comida de Oriente Próximo

Aroos Damascus Deliciosos platos sirios y servicio rápido. (Clicar)

Samad Al Iraqi Ideal para probar el plato nacional iraquí, el masgouf (pescado asado en fuego de leña). (Clicar)

Kan Zaman Mezzes, narguiles y vistas. (Clicar)

Shabestan Cocina persa digna de un rey con vistas al Creek. (Clicar)

Cocina de Oriente Próximo.

RICH-JOSEPH FACUN / GETTY IMAGES ©

Comida india

Indego by Vineet Clásicos indios con un toque actual de Vineet Bhatia, chef con una estrella Michelin. (Clicar)

Jaffer Bhai’s El restuarante del “rey del biryani de Bombay”. (Clicar)

Restaurantes románticos

Pai Thai Aunque la cita no salga bien, sus delicias tailandesas garantizan una velada inolvidable. (Clicar)

Qbara Decoración sensual y cocina moderna de Oriente Próximo a la par. (Clicar)

Pierchic Gran ubicación en un muelle, vistas del Burj Al Arab y buen pescado. (Clicar)

Locales de moda

Tom & Serg Loft de estilo industrial en la ruta por las galerías por Al Quoz. (Clicar)

Zaroob Sabrosa comida callejera libanesa en un ambiente alegre. (Clicar)

Fümé Rústico local urbano con comida casera internacional y vistas del Dubai Marina. (Clicar)

Lo mejor

Bares

Puede que Dubái sea famoso por sus glamurosos clubes, pero últimamente también hay locales alternativos más discretos. Las noches más animadas son las del jueves y el viernes (el fin de semana en Dubái), con bares y pistas de baile abarrotados. Solo sirven alcohol los hoteles y algunos locales con licencia. Muchos emiratounidenses prefieren los narguiles, los cócteles sin alcohol y el café.

Tendencias

Lo último son los bares de azotea y lounges de playa, así como los clubes para cenar, que incluyen cena, copas y baile. En los meses más calurosos, algunas de las fiestas más populares convierten los clubes de playa en hedonísticos hervideros a partir de la tarde.

‘Happy hours’ y noches de mujeres

Todo tipo de bares tienen happy hour, desde garitos hasta glamurosos establecimientos de cinco estrellas. Muchos también se esfuerzan por atraer al sexo femenino, con cócteles, champán y tentempiés gratis durante las noches de mujeres, sobre todo los martes.

Narguiles y cócteles sin alcohol

Muchos emiratounidenses no toman alcohol. Es fácil unirse a ellos en un tranquilo café con narguile y dar una calada para entender mejor este pasatiempo practicado por hombres y mujeres. También hay elaborados cócteles sin alcohol.

SARAH KASTNER / STOCK4B / GETTY IMAGES ©

Consejos

Existe tolerancia cero respecto a conducir bebido, lo que puede comportar multas y hasta la cárcel. Incluso ir borracho en público puede ser castigado.

Los bares y pubs también sirven comida.

Bares de playa

360° Sensual local de fiesta al final de un muelle para ver ponerse el sol sobre el Burj Al Arab. (Clicar)

Jetty Lounge Bar elegante y sensual con ingeniosos brebajes. (Clicar)

Bliss Lounge Tranquilo local del Dubai Marina con excelentes cócteles. (Clicar)

Vista desde el bar 360° con el Burj Al Arab al fondo.

DARYL VISSCHER / CORBIS ©

Bares de azotea

Siddharta Fabuloso lounge junto a una piscina con cócteles y vistas del Dubai Marina. (Clicar)

Dek on 8 Ambiente sin pretensiones, cócteles y fiestas de fin de semana que atraen a gente creativa. (Clicar)

Atelier M Elegante bar en lo alto del edificio Pier 7, en el mismo puerto deportivo. (Clicar)

‘Happy hours’ y noches de mujeres

Calabar Estiloso lounge al aire libre en el centro con bebidas a mitad de precio a diario de 18.00 a 20.00. (Clicar)

Pure Sky Lounge Puestas de sol sobre el golfo con bebidas a mitad de precio cada día de 17.00 a 19.00. (Clicar)

Barasti Una institución frente al mar con ofertas diarias de 16.00 a 19.00 y barra libre de vino espumoso por 50 AED los martes para las mujeres. (Clicar)

‘Pubs’

Irish Village Agradable pub irlandés con una lograda decoración, un entorno verde y música en directo. (Clicar)

George & Dragon Típico y consolidado garito británico. (Clicar)

Narguiles y cócteles sin alcohol

Kan Zaman Lounge frente al agua con narguiles y vistas de los colores del Creek. (Clicar)

Mazology Local de playa con música animada, románticas vistas del golfo y gente a la última. (Clicar)

Kris Kros Local urbano con vistas del Burj Khalifa y muchas bebidas sin alcohol y narguile. (Clicar)

Vistas

Bahri Bar Romántico espacio con vistas de los canales de Madinat Jumeirah y el Burj Al Arab. (Clicar)

Neos Bar en las alturas con toques art déco y fabulosos cócteles. (Clicar)

QDs Tranquilo lounge al aire libre con vistas al Creek. (Clicar)

Lo mejor

Compras

Ir de compras es uno de los pasatiempos favoritos en Dubái, que tiene el centro comercial más grande del mundo y otros que recrean el antiguo Egipto o una aldea italiana, o que albergan pistas de esquí, de patinaje sobre hielo o enormes acuarios. Los zocos son más tradicionales y también se ven cada vez más atractivos centros comerciales al aire libre, boutiques independientes y galerías.

Tendencias

Una novedad reciente son los centros comerciales al aire libre. Sitios como el The Beach at JBR en el Dubai Marina o el City Walk en el Downtown Dubai ofrecen una selección más pequeña de tiendas adaptada a los gustos de los locales, incluidas boutiques de diseñadores independientes, sobre todo en Jumeirah Rd.

Reglas básicas del regateo

En centros comerciales y muchas tiendas los precios son fijos, pero en los zocos y mercados al aire libre se puede regatear. Se aconseja ofrecer la mitad del primer precio sugerido. Lo normal es obtener un descuento del 20-30%. Si se va a comprar más de un artículo, hay que usarlo de comodín. Para más información, véase Clicar.

Joyería beduina

Las joyas beduinas son una compra excelente, y más ahora, que el estilo bohemio chic está de moda. Hay elaborados collares y colgantes de plata, anillos y pendientes macizos, y cinturones de novia, muchos de ellos con turquesas y piedras semipreciosas. Pocas de las joyas beduinas más antiguas proceden de los emiratos, sino de Omán, Yemen y Afganistán. Los artículos más baratos suelen ser de la India.

IAN CUMMING / DESIGN PICS / GETTY IMAGES ©

Consejos

Cómprese oloroso azafrán iraní y español a precios razonables.

Hay que probarse todo y preguntar por la política de devoluciones.

Los principales centros comerciales abren de 10.00 a 22.00 (23.00 o 24.00 ju y vi).

Centros comerciales

Dubai Mall El mayor centro comercial del mundo (¡y en ampliación!). (Clicar)

Mall of the Emirates Enorme centro comercial con múltiples tentaciones, famoso por su pista de esquí a cubierto. (Clicar)

Deira City Centre Práctico centro comercial con cadenas internacionales y tiendas independientes. (Clicar)

Interior del Dubai Mall.

AMANDA HALL / GETTY IMAGES ©

Moda

West LA Boutique El santo grial para los que quieren vestir como las jóvenes estrellas de Hollywood. (Clicar)

O-Concept Atrevida boutique en Jumeirah con ropa juvenil genial y a precios razonables. (Clicar)

O’ de Rose Plataforma para diseñadores regionales independientes. (Clicar)

S*uce Próspero emporio emiratounidense de moda vanguardista de jóvenes diseñadores internacionales. (Clicar)

Regalos

Camel Company Tienda de regalos con motivos de camellos. (Clicar)

Bateel Dátiles presentados como joyas en un elegante entorno de boutique. (Clicar)

Ajmal Exóticos perfumes y aceites esenciales en exquisitas botellas. (Clicar)

Tehran Persian Carpets & Antiques Mucho más que alfombras y antigüedades persas de calidad. (Clicar)

Yasmine Fabuloso surtido de pashminas, incluso bordadas a mano. (Clicar)

Zocos modernos

Zoco de Al Bahar Frente al Dubai Mall, con decoración árabe y muchos restaurantes y tiendas de recuerdos. (Clicar)

Zoco de Madinat Jumeirah Con una armoniosa mezcla de patios, callejas y zonas al aire libre, así como un teatro y muchos cafés y restaurantes frente a los canales de Madinat. (Clicar)

Lo mejor

Playas

A los locales les encantan sus playas. Los residentes de Jumeirah y Dubai Marina que viven cerca de las cristalinas aguas turquesas suelen visitar a diario la playa, mientras que el resto suele hacerlo los viernes y sábados. Los parques de playa también son muy populares, tanto para hacer barbacoas familiares como para bañarse y broncearse.

Servicios y actividades

Si no se está alojado en un hotel frente al mar con playa propia, se puede comprar un caro bono de un día para no huéspedes, pagar para relajarse en un elegante club de playa o bañarse gratis en las playas públicas. Estas últimas están limpias y tienen casetas para cambiarse, aseos, parques infantiles, barbacoas y quioscos. La Jumeirah Corniche, de 14 km e inaugurada a finales del 2014, discurre en paralelo al golfo desde el Dubai Marine Beach Resort hasta el Burj Al Arab y tiene un paseo entarimado, una pista de footing, quioscos y bancos. Algunas secciones, sin embargo, se cerrarán pronto, como las del Jumeirah Beach Park y la Jumeirah Open Beach.

Playas gratuitas

Kite Beach Espléndida playa para gente activa, con kitesurf, voleibol, fútbol en un campo hinchable y mucho más. (Clicar)

JBR Open Beach Larga playa en el Dubai Marina con duchas, zonas infantiles y restaurantes. (Clicar)

Sunset Beach No hay que olvidar la cámara al ir a esta playa con vistas del Burj Al Arab. (Clicar)

Al Mamzar Beach Park Enorme, impoluto y apto para familias, con una piscina, parques infantiles y deportes acuáticos, pero pocas opciones para comer. (Clicar)

Clubes de playa

Club Mina Muy popular entre las familias por sus cinco piscinas y 500 m de impoluta playa. (Clicar)

Zero Gravity Tranquilo y elegante bar-restaurante-club junto al Skydive Dubai. (Clicar)

Meydan Beach Club Elegante club con spa, piscina infinita y gente adulta y sexy. (Clicar)

25’ Beach Club Sencillo club en Palm Jumeirah muy popular entre las familias y con excelentes vistas de la ciudad por detrás. (Clicar)

Lo mejor

Arte

Impulsada por artistas de todo el mundo, la escena de arte de Dubái se ha convertido en una de las más dinámicas del golfo. Aunque no hay museos públicos de arte, se puede disfrutar de un creciente número de galerías, colecciones privadas, arte callejero autorizado e importantes eventos y ferias.

Barrios de galerías

Las galerías se agrupan en dos zonas principales. El arte emergente, alternativo y experimental está en las calles del distrito industrial de Al Quoz, con el complejo de almacenes Alserkal Avenue como elemento central, y las galerías más consolidadas se encuentran en Gate Village, un anexo del Dubai International Finance Center. Los pioneros del mundo del arte en Dubái tienen el barrio histórico de Al Fahidi en Bur Dubai.

Dubai Art Week

Coleccionistas, marchantes, conservadores, artistas, dueños de galerías y amantes del arte marcan en su agenda esta cita, que se celebra anualmente en marzo desde el 2007. Su principal evento es Art Dubai (www.artdubai.ae), una prestigiosa feria en Madinat Jumeirah que reúne a casi 100 galerías de los EAU y el resto del mundo. También se celebran Design Days Dubai y la Sikka Art Fair (www.sikka.ae), en la que unos 50 artistas locales crean obras para un lugar específico del barrio histórico de Al Fahidi.

Consejos

Muchas galerías cierran los viernes y hasta el sábado por la tarde.

Arte de Oriente Próximo

Ayyam Gallery Destacada galería internacional con sucursales en Al Quoz y Gate Village. (Clicar)

Third Line Representa a destacados artistas regionales tanto a nivel local como en ferias internacionales. (Clicar)

XVA Gallery Artistas consagrados y promesas en un edificio patrimonial. (Clicar)

Gallería Isabelle van den Eynde Apuesta por los artistas regionales emergentes y profesionales. (Clicar)

Arte internacional

Empty Quarter Galería de fotografía. (Clicar)

Majlis Gallery La primera galería de Dubái exhibe cuadros, cerámica y arte en vidrio. (Clicar)

Lo mejor

Arquitectura

La yuxtaposición de arquitectura tradicional árabe y estructuras futuristas es una metáfora del propio Dubái. Aunque algunas construcciones recientes, como Madinat Jumeirah, suponen un regreso a las formas tradicionales árabes, los proyectos que acaparan titulares, como el Burj Khalifa, demuestran que los rascacielos en Dubái no paran de crecer.

Edificios tradicionales emiratounidenses

El barrio de Al Ras en el norte de Deira y los barrios históricos de Shindagha y Al Fahidi en Bur Dubai son geniales para ver arquitectura tradicional. Construidos con yeso y coral, los edificios suelen tener un patio central rodeado de soportales que impiden que el sol entre en las habitaciones. Otro rasgo distintivo son las barjeel (torres de viento), un sistema de ventilación natural exclusivo de la región. Abiertas por los cuatro costados, pueden captar incluso la más suave de las brisas, que luego se canaliza por un hueco central hasta las estancias, que están debajo.

Consejos

Resérvese con tiempo para visitar el Burj Khalifa o el Burj Al Arab.

Arquitectura patrimonial

Barrio histórico de Shindagha Residencias restauradas convertidas en museos frente al Creek que pertenecieron a los gobernantes de Dubái. (Clicar)

Barrio histórico de Al Fahidi Barrio restaurado que ofrece un viaje por el pasado de Dubái. (Clicar)

Escuela Al Ahmadiya La primera escuela privada de Dubái, fundada por el marchante de perlas que vivía en la contigua Heritage House. (Clicar)

Museo de Dubái Visión general de la historia de Dubái dentro del fuerte Al Fahidi, el edificio más antiguo del país. (Clicar)

Edificios emblemáticos

Burj Al Arab Hotel de 60 plantas y 321 m de altura en forma de vela en su propia isla artificial, conectada a tierra firme por una carretera elevada. (Clicar)

Burj Khalifa El diseño del edificio más alto del mundo (828 m) se inspira en una flor del desierto. (Clicar)

Lo mejor

Eventos deportivos

Eventos

Copa del Mundo de Dubái (www.dubaiworldcup.com) La temporada de carreras de caballos culmina en marzo con este evento en el hipódromo de Meydan con los premios más cuantiosos del mundo (10 millones de US$). Aunque no hay apuestas, es el mayor acontecimiento social de Dubái.

Torneo de Dubái (www.dubaidutyfreetennischampionships.com) Torneo de tenis de dos semanas en febrero. Para ver a algunos de los mejores tenistas del mundo en el relativamente pequeño Aviation Stadium.

Clásico del Desierto de Dubái (www.dubaidesertclassic.com) Emocionante torneo de golf en febrero al que acuden los mejores golfistas. Su hoyo 18 es ya legendario dentro del circuito de la PGA.

Maratón de Dubái (www.dubaimarathon.org) Para sudar en enero junto a miles de corredores o simplemente animar. Hay 1 millón de US$ en premios. También hay una carrera de 10 km y una carrera popular de 3 km.

Dubai Rugby Sevens (www.dubairugby7s.com) Celebrado en noviembre o diciembre, el primer torneo de los ocho que componen la Serie Mundial de Rugby 7 atrae hasta a 150 000 espectadores. El estadio está unos 30 min al sur de Dubái por la carretera de Al Ain.

Carreras de camellos De octubre a principios de abril. La pista más cercana es Al Marmoun, unos 40 km al sur de la ciudad hacia Al Ain. Véase el calendario en www.dubaicalendar.ae.

PETER ADAMS / GETTY IMAGES ©

Consejos

Hay que sacar las entradas con mucha antelación, ya sea a través de la web del evento o de portales como www.platinumlist.net.

DP World Tour Championship (www.europeantour.com) Este campeonato de golf enfrenta en noviembre a los mejores golfistas del Circuito Europeo de la PGA en la Race to Dubái. Celebrado desde el 2008, su bolsa de premios es de 7,5 millones de US$. Se juega en dos campos diseñados por Greg Norman en el Jumeirah Golf Estates.

Grand Prix de Abu Dhabi (www.senategrandprix-abu-dhabi.com) A principios de noviembre, los mejores pilotos de Fórmula 1 participan en el Grand Prix del revirado circuito de 5,5 km de Yas Marina en la isla de Yas, en Abu Dhabi.

Lo mejor

Para niños

Viajar con niños a Dubái es muy fácil. Abundan las opciones para ellos, desde parques acuáticos e infantiles hasta parques temáticos y centros de actividades. Muchos hoteles de playa tienen clubes específicos para los pequeños.

Comer con niños

Se puede ir con niños incluso a los restaurantes más formales, aunque puede que se sientan más cómodos en cafés informales, bistrós y restaurantes familiares. En los centros comerciales hay zonas de restauración con comida para todos los gustos. En los hoteles hay al menos un restaurante familiar, normalmente el café 24 h o el restaurante de bufé.

Parques infantiles y parques

Aunque evitables durante los calurosos meses de julio y agosto, hay un puñado de parques con zonas de picnic y parques infantiles. Uno de los más grandes y mejores es el Za’abeel, con geniales instalaciones deportivas, una torre panorámica y un lago.

Actividades para adolescentes

Tras esquiar, bailar disco en la pista de patinaje sobre hielo, remojarse en los parques acuáticos y lucir palmito por los centros comerciales, ¿qué más se puede hacer? Para un último recuerdo de las vacaciones, se puede ir a a hacer surf en la arena, un safari nocturno en camello por el desierto o una caminata por las montañas Hajar. Numerosas agencias ofrecen estos circuitos, incluida Arabian Adventures.

Consejos

Para generalidades, véase Viajar con niños de Lonely Planet.

Si se busca un canguro, pregúntese en el hotel o consúltese en www.metromaids.com o en www.maidszone.com.

Los menores de 5 años viajan gratis en el transporte público.

Parques acuáticos

Aquaventure Uno de los más grandes del mundo, con atracciones aptas para toda la familia. (Clicar)

Wild Wadi Waterpark Desde tranquilas piscinas hasta vertiginosos toboganes: el favorito de las familias. (Clicar)

Atracciones temáticas

KidZania Esta atracción interactiva, en torno a una ciudad en miniatura, ofrece lo último en juegos de roles. (Clicar)

Sega Republic Los no tan niños disfrutarán con sus atracciones de feria, máquinas recreativas y simuladores de carreras, y todo a cubierto. (Clicar)

Atracciones con animales

Acuario y zoo submarino de Dubái Los niños quedarán fascinados por los tiburones, meros y rayas de este enorme acuario de tres plantas en el Dubai Mall. (Clicar)

Lost Chambers Laberinto de túneles y acuarios bajo el agua lleno de exóticos animales en el Atlantis The Palm. (Clicar)

Dubai Dino El esqueleto de este dinosaurio, que vivió en Wyoming hace 155 millones de años, fue trasladado al Dubai Mall en el 2014. (Clicar)

Visitantes del acuario de Dubái en el Dubai Mall

TUUL AND BRUNO MORANDI / GETTY IMAGES ©

Para enfriar los ánimos

Dubai Ice Rink Niños y adolescentes pueden hacer piruetas y bailar en la pista de patinaje sobre hielo del Dubai Mall. (Clicar)

Ski Dubai Enorme y maravilloso paisaje invernal bajo techo con pistas alpinas y para trineos, y pingüinos. (Clicar)

Lo mejor

Clubes y discotecas

Cada noche hay sesiones de DJ, aunque los grandes nombres pinchan los jueves y viernes. Pero la fiesta no se limita a las noches, pues muchos clubes de playa ya se calientan a primera hora de la tarde los fines de semana de los meses más calurosos. La música es internacional (funk, soul, trip-hop, hip hop, R&B y africana, árabe y latina), con predominio del house y el techno.

DJ internacionales

Famosos trotamundos como Ellen Allien, Carl Craig, Ricardo Villalobos y Roger Sánchez a veces pinchan los fines de semana en los locales más importantes y en megafiestas como Groove on the Grass o White Dubai. Entre los mejores DJ locales están Raxon, Danny Neville, Shadow y Beatz.

Fiestas

Algunas de las mejores noches de club son fiestas organizadas por promotores locales que se celebran semanal o mensualmente en un mismo lugar. Destacan las “Sunset Sessions” de los viernes organizadas por la discográfica local Audio Tonic en el 360°; el Jamrock Dubai (varios locales), que introdujo a los artistas de reggae, soca y dancehall en la región, y la Electric Night, actualmente en el Tamanya Terrace.

Política de admisión

En muchos clubes es difícil entrar. Se aconseja consultar la web o el Facebook del lugar para ver si exige un código de vestimenta. En general, los locales de playa son más informales y los clubes alternativos no suelen tener ninguna política de admisión. Sin embargo, los grupos de hombres apenas tendrán posibilidad de entrar en ningún sitio.

JONATHAN AYLIFFE / GETTY IMAGES ©

Consejos

La revista gratis Hype, disponible en bares de moda, boutiques y spas de toda la ciudad, así como en la tienda de aplicaciones de iTunes y en Magzter (www.magzter.com), ofrece la mejor información.

Otras fuentes de información para salir en Dubái: www.residentadvisor.net, www.infusion.ae, www.platinumlist.ae y www.timeoutdubai.com.

Los clubes abren hacia las 21.00, empiezan a animarse sobre las 23.00 y cierran a las 3.00.

DJ internacionales

Pacha Ibiza Dubai Delegación de la legendaria discoteca balear. (Clicar)

N’Dulge Megadiscoteca en el Atlantis con DJ internacionales. (Clicar)

Fiestas al aire libre

Nasimi Beach Ritmos geniales con vistas al Dubai Marina y ambiente cosmopolita en el Atlantis The Palm. (Clicar)

Zero Gravity Relax y fiesta en este club de playa abierto de día y de noche con lounge y restaurante. (Clicar)

Barasti Cualquier momento es bueno para pasarse por el pionero de las fiestas en la playa. (Clicar)

360° Local fiestero al final de un largo muelle para ver ponerse el sol sobre el Burj Al Arab. (Clicar)

Fiesta al aire libre en el 360°.

DARYL VISSCHER / GETTY IMAGES ©

Ambiente alternativo

Basement Para sumergirse en la ecléctica escena de DJ locales. (Clicar)

Dek on 8 Atrae a gente de los medios de comunicación con su ambiente sin pretensiones, cócteles y fiestas de fin de semana. (Clicar)

Music Room Excelente ejemplo del ambiente local de música en directo. (Clicar)

Locales glamurosos

The Act Este recién llegado ha revolucionado todo con actuaciones de cabaré en un lujoso ambiente de teatro victoriano. (Clicar)

Boudoir Elegante local para la gente guapa con una mezcla de sonidos que abarca desde hip-hop hasta música de Bollywood. (Clicar)

People by Crystal Discoteca en las dos plantas superiores del piramidal Raffles que deslumbra por su decoración y clientela. (Clicar)

Cavalli Club Los amantes del lujo deberían ponerse sus mejores galas y dirigirse a este rutilante club de baile. (Clicar)

Lo mejor

Circuitos

Si se visita Dubái por primera vez, dejar que alguien muestre la ciudad es una forma amena y eficaz de orientarse, ver rápidamente lo principal y empezar a entender la urbe. Hay desde circuitos en autobús hasta visitas a la mezquita.

Dubái a fondo

Dubái ofrece cada vez más visitas guiadas para todos los gustos, desde el clásico circuito en autobús para obtener una visión general de la ciudad hasta uno temático a pie para profundizar en ciertos aspectos de la vida cotidiana. Con sede en Bur Dubai, el Centro para el Entendimiento Cultural Jeque Mohammed (Clicar), una organización sin ánimo de lucro, ofrece los mejores circuitos culturales de los EAU, que incluyen tradiciones, costumbres y religión. Este centro es el único que lleva a no musulmanes al interior de una mezquita y ofrece desayunos y almuerzos típicos. Los gastrónomos, sin embargo, deberían apuntarse al circuito de Frying Pan Adventures, de Arva Ahmed, para una deliciosa introducción a la comida callejera de Dubái.

AMANDA HALL / GETTY IMAGES ©

A pie

Barrio histórico de Al Fahidi Los circuitos del Centro para el Entendimiento Cultural Jeque Mohammed muestran el lejano pasado de Dubái. (Clicar)

Frying Pan Adventures Divertidos y educativos circuitos gastronómicos guiados por el laberinto culinario de los multiculturales Bur Dubai y Deira. (Clicar)

Mezquita de Jumeirah La única mezquita de Dubái que pueden visitar los no musulmanes; hay circuitos guiados cada día excepto los viernes. (Clicar)

En autobús

Big Bus Dubai Circuitos de paradas libres con comentarios grabados en 12 idiomas en tres rutas interconectadas por los principales puntos de interés. (Clicar)

Wonder Bus Ingenioso autobús anfibio que permite descubrir el centro histórico de Dubái en un circuito terrestre y acuático de 1 h. (Clicar)

En barco

Ferri de Dubái Económicos minicruceros que muestran el perfil urbano de Dubái desde el agua. (Clicar)

Al Mansour Dhow Crucero por las resplandecientes luces del Creek mientras se disfruta de un bufé de cena en una histórica dhow. (Clicar)

Guía práctica

Dubái

Antes de partir

Cuándo ir

Invierno (dic-feb) Temperaturas suaves, días cortos, lloviznas y muchos festivales y actividades.

Primavera (mar-abr) Temperaturas sobre los 30°C, perfectas para ir a la playa.

Verano (jul-sep) El mercurio se dispara (media de 43°C y 95% de humedad) y caen los precios de los hoteles.

Otoño (oct-nov) Con calor y noches agradables, vuelve la vida al aire libre.

Alojamiento

Consejo Muchos alojamientos ofrecen servicio de reserva por internet con el mejor precio garantizado.

A la tarifa de las habitaciones debe sumarse una tasa de alojamiento del 10%, una de servicio del 10% y una “turística” de 7-20 AED/noche.

Incluso los hoteles de precio medio suelen tener muy buenas instalaciones, como varios restaurantes, piscina, gimnasio y bar.

No todos los hoteles sirven alcohol.

Los apartoteles son geniales para familias, grupos y cocinillas.

Hay numerosos hoteles-boutique patrimoniales en Bur Dubai y Deira.

Por ley, los hombres y mujeres que no estén casados no pueden compartir habitación, pero muchos alojamientos hacen la vista gorda.

Suele haber wifi gratis, pero quizá la señal sea débil en algunas habitaciones o esté restringida a las zonas comunes.

Las tarifas fluctúan mucho, se disparan durante festivales, vacaciones y grandes eventos, y caen en picado en verano.

Webs útiles

Airbnb (www.airbnb.com) Alojamientos privados.

Dubai Tourism (www.dubaitourism.ae) Web del organismo oficial de turismo de Dubái, con función de reservas.

Dubai Apartments (www.dubaiapartments.biz) Web privada de reservas especializada en apartoteles.

Económico

Barjeel Heritage Guest House (www.barjeelguesthouse.com) Histórica y encantadora pensión junto al Creek en Bur Dubai.

Grand Midwest Tower (www.gmwhotels.com) Hotel urbano cerca del metro y del Dubai Marina con comodidades de un cuatro estrellas y precios de uno de dos.

Four Points by Sheraton Bur Dubai (www.fourpointsburdubai.com) Hotel de cadena con una excelente relación calidad-precio, una ubicación genial, una piscinita y dos restaurantes muy buenos.

Coral Dubai Deira Hotel (www.hmhhotelgroup.com) Cerca de buenos restaurantes baratos y del aeropuerto, y con muchas comodidades.

Ibis World Trade Centre (www.ibis.com) Fiable hotel de cadena sin florituras, con espléndidas zonas comunes pero habitaciones diminutas.

Precio medio

Centro Barsha (www.rotana.com/centrobarsha) Gran relación calidad-precio, cerca del Mall of the Emirates.

Beach Hotel Apartment (http://beachotelapartment.ae) Rara ganga en Jumeirah, con fácil acceso a playas y comercios.

Media One Hotel (www.mediaonehotel.com) Hotel moderno con carácter y famoso por sus fiestas, en Dubai Media City.

Pearl Marina Hotel Apartments (www.pearlmarinahotel.com) Todos los atractivos del Dubai Marina a los pies sin tener que arruinarse.

XVA Hotel (www.xvahotel.com) Hotel en un edificio histórico y lleno de arte en Bur Dubai.

Precio alto

One&Only Royal Mirage (http://royalmirage.oneandonlyresorts.com) Lujoso y enorme resort de playa con arquitectura palaciega árabe y jardines.

Palace Downtown Dubai (www.theaddress.com) Romántico hotel en el centro con fácil acceso a comercios y geniales vistas del Burj Khalifa.

Grosvenor House (www.grosvenorhouse-dubai.com) Hotel en el Dubai Marina que atrae a los locales más entendidos con sus modernos bares y restaurantes.

Park Hyatt Dubai (www.dubai.park.hyatt.com) Elegante hotel en Deira entre jardines y con fabulosas instalaciones y acceso a un campo de golf.

Mina A’ Salam (www.jumeirah.com) Frente al mar en Madinat Jumeirah, ideal para unas vacaciones de ensueño.

Qué hacer y qué no

Preguntar antes de fotografiar a personas.

Descalzarse antes de entrar en una casa.

Aceptar cualquier muestra de hospitalidad, como café o dátiles.

Vestir con decoro fuera del hotel o resort.

En la playa, bañador, sí, pero no tanga.

No blasfemar, gritar ni hacer gestos ofensivos (levantar el dedo, sacar la lengua, etc.).

No emborracharse en público; está penado con multas e incluso la cárcel.

No apuntar con el dedo ni con las plantas de los pies a los locales.

No mostrar afecto en público (ir de la mano es aceptable).

Cómo llegar

Para saber cómo llegar mejor al alojamiento, véase Clicar.

Aeropuerto internacional de Dubái

El metro de Dubái pasa de 5.30 a 24.00 (hasta 2.00 ju y vi) por las terminales 1 y 3.

Llevar alcohol en el metro (aunque sea del duty-free del aeropuerto) está penalizado con 500 AED.

En el metro se permite llevar un máximo de una maleta mediana y otra pequeña por persona.

Taxis del aeropuerto: bajada de bandera 25 AED, más 1,86 AED/km.

Tarifas de taxi (aprox.): 45 AED a Deira o Bur Dubai, 60 AED a Downtown Dubai, 80 AED a Madinat Jumeirah y 90 AED al Dubai Marina.

Cómo desplazarse

Metro

Recomendado por… su precio y velocidad.

Hay dos líneas de metro. La línea roja conecta Rashidiya, cerca del aeropuerto, con Jebel Ali, más allá del Dubai Marina, en paralelo a Sheikh Zayed Rd. La verde conecta Etisalat, al noroeste del aeropuerto, con el parque del Creek.

Los convoyes pasan cada 10 min de 5.30 a 24.00 (hasta 2.00 ju y vi).

Cada convoy consta de cinco vagones. El primer vagón se divide en una sección solo para mujeres y otra gold class con asientos de cuero y moqueta (cuesta el doble).

Para más detalles y la planificación de viajes, visítese www.rta.ae

Tarjetas Nol

Antes de usar el transporte público, hay que comprar una tarjeta recargable Nol en las taquillas o las máquinas expendedoras de las estaciones de metro y muchas estaciones de autobús.

Los visitantes de corta estancia deberían hacerse con la Red Card, que cuesta 2 AED y puede recargarse con hasta 10 viajes. Cada viaje cuestan entre 4 y 8,50 AED.

Si se prevé hacer más de 10 viajes, se puede comprar una Silver Card por 25 AED, incluidos 19 AED de crédito. Cada viajes sale por entre 3 y 7,50 AED. La Gold Card cuesta lo mismo, pero los viajes, en vagones gold class, cuestan el doble.

La tarifa se deduce automáticamente de la tarjeta al pasarla por el torno al entrar y salir.

Los menores de 5 años viajan gratis.

Para más detalles, visítese www.nol.ae.

Taxi

Recomendado por... su comodidad.

Hay una gran y moderna flota de taxis con taxímetro. Suele haber largas colas en horas punta y en los centros comerciales.

La bajada de bandera fuera del aeropuerto es de 5 AED, más 1,71 AED/km; los peajes están incluidos, pero la propina no (se redondea hasta la siguiente fracción de 5 AED).

Los taxis pueden pararse en la calle o tomarse en las paradas.

En lugar de dar una dirección concreta hay que especificar un punto de referencia (hotel, centro comercial, rotonda) cercano. Si el taxista se pierde, hay que pedirle que llame por radio a la central.

Para más detalles (calculadora de tarifas de taxi incl.), consúltense www.dubaitaxi.ae

Barco

Recomendado para… viajes pintorescos.

Las abras (barcas típicas de madera; 1 AED) son una forma maravillosa de cruzar el Creek.

Los autobuses acuáticos (2-5 AED), con aire acondicionado, recorren el Dubai Marina y el Creek.

El ferri de Dubái ofrece travesías turísticas desde el Dubai Marina y el Creek (50 AED).

Autobús

Recomendado para... desplazamientos locales.

Los autobuses están limpios, son cómodos y tienen aire acondicionado, pero son lentos. La parte delantera es para mujeres y familias.

En muchas rutas hay servicios cada 15-20 min de 6.00 a 23.30 (hasta más tarde pero menos frecuentes los viernes). Fuera de ese horario en algunas rutas hay servicios nocturnos cada 30 min.

Para más detalles visítese www.dubai-bus.com o www.rta.ae.

Información esencial

Dinero

Consejo Hay que ir a los zocos con efectivo y ganas de regatear.

El dírham de los EAU (AED) está vinculado al dólar estadounidense. 1 EAU se divide en 100 fils.

Por toda la ciudad hay cajeros de redes internacionales. Consúltese con el banco propio los posibles cargos y comisiones.

Las oficinas de cambio suelen ofrecer mejor cambio que los bancos. Entre las más fiables están UAE Exchange y Al Rostamani, con sucursales en toda la ciudad.

En casi todos los lugares aceptan las principales tarjetas de crédito, pero no las de débito, excepto en los comercios más grandes.

Consejos para ahorrar dinero

Los museos son gratis o muy baratos.

Algunas atracciones, como la fuente de Dubái, los zocos y la ribera del Creek, son gratis.

Aprovechar las happy hours y las noches de mujeres.

Usar el metro para hacer la mayor parte del trayecto y recurrir al taxi solo para completarlo.

Comer barato a base de curris, kebabs, shwarmas, samosas, dosas, momos y otras delicias.

Las populares carreras de caballos o camellos son gratis.

Si se soporta el calor, visítese Dubái en julio o agosto, cuando los precios de los hoteles caen en picado.

Electricidad

Fiestas oficiales

Consejo En el Ramadán, el horario de los bares se reduce y los clubes cierran.

Hégira Año Nuevo musulmán.

Eid al-Fitr Fiesta de tres días que pone fin al Ramadán.

Eid al-Adha Fiesta de cuatro días tras la gran peregrinación a La Meca (Hajj).

Ramadán Mes de ayuno musulmán entre la salida y la puesta del sol.

Aniversario del Profeta Fiesta de un día para el sector público.

Fiestas musulmanas

año musulmán

Hégira

aniversario del profeta

Ramadán

Eid al-Fitr

Eid al-Adha

1436 (2015)

25 oct

24 dic

18 jun

17 jul

23 sep

1437 (2016)

3 oct

12 dic

7 jun

7 jul

13 sep

1438 (2017)

22 sep

1 dic

27 may

26 jun

2 sep

Horario comercial

Consejo Horarios reducidos en el Ramadán.

Restaurantes 12.00-1500 y 19.30-24.00

Centros comerciales 10.00-22.00 sa-mi, hasta 24.00 ju y vi

Zocos 9.00-13.00 y 16.00-21.00 sa-ju, 16.00-21.00 vi

Información turística

El Departamento de Marketing de Turismo y Comercio de Dubái (www.dubaitourism.ae) gestiona dos quioscos abiertos 24 h en las terminales 1 y 3 del aeropuerto.

Precauciones

Existe tolerancia cero respecto al uso y posesión de drogas, penados con multas, cárcel y la deportación. La introducción de ciertos medicamentos sin receta (y mejor acompañada de una carta de un médico colegiado) también está restringida; véase un listado en www.uaeinteract.com/travel/drug.asp.

Si se tiene un accidente de tráfico, hay que llamar a la policía (tel. 999) y esperar en el lugar del accidente. No se admite un parte de accidente sin un atestado policial.

Dubái es una ciudad segura para las mujeres, que pueden tomar taxis y pasear en solitario sin problema. Se recomienda vestir de forma decorosa, pero tampoco completamente tapada.

Teléfono

Consejo Skype está bloqueado en los EAU, pero muchos lo sortean con un servicio de proxy o VPN.

Las llamadas de fijo a fijo son gratis.

Para llamar al extranjero hay que marcar tel. 00 seguido del prefijo del país al que se llama.

El prefijo de los EAU es el tel. 971.

Teléfono móvil

La red móvil de los EAU usa GSM 900 MHz y 1800 MHz. Si no se tiene roaming internacional pero sí un móvil liberado, se puede comprar una tarjeta SIM de prepago de los proveedores locales Etisalat o Du en el aeropuerto, tiendas de telefonía móvil o supermercados. Hay redes 3G y 4G.

Urgencias

Ambulancias (tel. 999)

Bomberos (tel. 997)

Policía (tel. 999)

Visados

Actualmente, los ciudadanos de 45 países pueden obtener in situ visados turísticos gratis de 30 días al llegar a los EAU. El resto deberá solicitarlo a través de un patrocinador, como su hotel u operador turístico en los EAU, antes de llegar.

Los requisitos de entrada cambian con frecuencia; consúltese en el consulado de los EAU en el país natal.

Idioma

El AME (árabe moderno estándar), lengua oficial del mundo árabe, y la lengua hablada en el día a día difieren bastante. La variedad del árabe que se habla en Dubái (y que se usa en este capítulo) es conocida como árabe del golfo.

Hay que tener presente que gh es un sonido gutural (como una “g” suave), r es vibrante, dh se pronuncia como la “d”, la ch como la “ch” y la kh como la “j”. El apóstrofo (’) indica una parada glotal. También pueden consultarse las guías de pronunciación de LP. Los marcadores (m) y (f) indican, respectivamente, la forma en masculino y en femenino de la frase.

Conversación

Hola. ah·lan was ah·lan

Adiós. ma’ sa·laa·ma

Sí./No. na·’am/la

Por favor. min fad·lak (m) min fad·lik (f)

Gracias. shuk·ran

Perdone. is·mah lee (m) is·mah·ee lee (f)

¡Lo siento! ma’ al·as·af

¿Habla inglés? tit·kal·am/tit·ka·la·mee in·glee·zee·ya (m/f)

No entiendo. moo faa·him

Gastronomía

¿Podría traerme (la)…?, por favor. ’a·ti·nee/’a·tee·nee il… min fad·lak (m/f)

la cuenta kaa·’i·ma

la carta de bebidas kaa·’i·mat il·mash·roo·baat

la carta kaa·’i·mat i·ta·’aam

ese plato i·tab·ak haa·dhaa·ka

¿Qué me recomendaría? aash tan·sah (m) aash tan·sa·hee (f)

¿Tiene comida vegetariana? ’an·dak ta·’am na·baa·tee

Compras

Estoy buscando… moo·daw·ir ’a·la… (m) moo·daw·i·ra ’a·la… (f)

¿Puedo verlo? mum·kin a·shoof

¿Cuánto cuesta? bi·kam

Es demasiado caro. ghaa·lee jid·an

¿Cuál es el precio más bajo que puede ofrecerme? aash i·si’r il·aa·khir

¿Tiene algún otro? ’and·ak ukh·reen (m) ’and·ik ukh·reen (f)

Urgencias

¡Ayuda! moo·saa·’id (m) moo·saa·’id·a (f)

¡Llame a un médico! ti·sil/ti·si·lee ’a·la ta·beeb (m/f)

¡Llame a la policía! ti·sil/ti·si·lee ’a·la i·shur·ta (m/f)

Me he perdido. a·na duht

Estoy enfermo/a. a·na ma·reed (m) a·na ma·ree·da (f)

¿Dónde están los lavabos? wayn il·mir·haad

Hora y números

¿Qué hora es?/¿A qué hora? i·saa·a’ kam

Son/A (las dos) en punto. i·saa·a’ (thin·tayn)

ayer… il·baa·rih…

mañana… baa·chir…

mañana sa·baah

tarde ba’d a·thuhr

noche mi·saa

1 waa·hid

2 ith·nayn

3 tha·laa·tha

4 ar·ba’

5 kham·sa

6 si·ta

7 sa·ba’

8 tha·maan·ya

9 tis·a’

10 ’ash·ar·a

100 mee·ya

1000 alf

Transporte y direcciones

¿Dónde está…? min wayn…

¿Cuál es la dirección? ma il·’un·waan

¿Puede mostrármelo (en el mapa)? law sa·maht wa·ree·nee (’al·kha·ree·ta)

¿A qué distancia está? kam ba·’eed

Por favor, lléveme a (esta dirección). min fad·lak khudh·nee (’al·’un·waan haa·dha)

Por favor, pare aquí. law sa·maht wa·gif hi·na

¿A qué hora sale el autobús? a·saa·a’ kam il·baas

¿Qué estación/parada es esta? maa hee·ya il·ma·ha·ta haa·dhee

Entre bastidores

La opinión del lector

Agradecemos a los lectores cualquier comentario que ayude a que la próxima edición pueda ser más exacta. Toda la correspondencia recibida se envía al equipo editorial para su verificación. Es posible que algún fragmento de esta correspondencia se use en las guías o en la web de Lonely Planet. Aquellos que no quieran ver publicados sus textos ni su nombre, deben hacerlo constar. La correspondencia debe enviarse, indicando en el sobre Lonely Planet/ Actualizaciones, a la dirección de geoPlaneta en España: Av. Diagonal 662-664. 08034 Barcelona. También puede remitirse un correo electrónico a: viajeros@lonelyplanet.es. Para información, sugerencias y actualizaciones, se puede visitar www.lonelyplanet.es.

Agradecimientos de Andrea

Muchas gracias a la mucha gente maravillosa que me dio consejos e ideas y/o me ayudó a abrir puertas por todo Dubái, incluidas Katie King, Caitriona Gaffney, Sandra Farrero, Sarah Hameister, Melanie Dautry, Nivine William, Sarah Walker-Dufton y Maryam Ganjineh. Gracias de todo corazón a Rashi y Abhi Sen por su amistad y por compartir su pasión por la cocina.

Reconocimientos

Fotografía de la cubierta: Restaurante en el zoco de Madinat Jumeirah, Dubái, Massimo Borchi/Corbis.

Este libro

Esta es la traducción al español de la 4ª edición de la guía Pocket Dubai de Lonely Planet que ha sido documentada y escrita por Andrea Schulte-Peevers. La edición anterior fue obra de Josephine Quintero, y la 2ª edición, de Olivia Pozzan.

Gracias a Harry Greenlee, Denis Hallinan, Claire Naylor, Karyn Noble, Katie O’Connell.

Versión en español

GeoPlaneta, que posee los derechos de traducción y distribución de las guías Lonely Planet en los países de habla hispana, ha adaptado para sus lectores los contenidos de este libro. Lonely Planet y GeoPlaneta quieren ofrecer al viajero independiente una selección de títulos en español; esta colaboración incluye, además, la distribución en España de los libros de Lonely Planet en inglés e italiano, así como un sitio web, www.lonelyplanet.es, donde el lector encontrará amplia información de viajes y las opiniones de los viajeros.

La autora

Andrea Schulte-Peevers

Nacida y criada en Alemania, Andrea estudió en Londres y en la UCLA y ha recorrido la distancia de ida y vuelta a la luna en sus visitas a decenas de países, incluidos varios del norte de África y Oriente Próximo. Ha escrito o colaborado en unos 80 títulos de Lonely Planet, incluidas la 4ª edición de esta, Pocket Dubai, y la de Oman, UAE & Arab Peninsula. Tras varios años de residencia en Los Ángeles, ahora Andrea vive feliz en Berlín.

Dubái De cerca, 1ª edición en español

© Textos y mapas: Lonely Planet, 2015

© Fotografías 2015, según se relaciona en cada imagen.

© Edición en español: Editorial Planeta, S.A., 2016

© Traducción: Sergi Ramírez, 2015

Primera edición en libro electrónico (epub): enero del 2016

ISBN: 978-84-08-15065-7 (epub)